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No hubo acuerdo entre 
socialistas y nacionalistas

Leizaola (PNV), 
nuevo presidente 
del Parlamento 
Vasco
El PSOE pasará 
a la oposición
Viloria. (Efe).

Joseba Leizaola, del PNV, ha 
sido elegido nuevo presidente 
del Parlamento Vasco, durante 
el Pleno constituyente de la Cá
mara de Vitoria salida de las 
elecciones autonómicas del pa
sado 28 de octubre.

Leizaola, que sustituye en el 
(cargo al socialista Jesús Eguigu

ren, fue elegido por mayoría ab
soluta de la Cámara -43 votos- 
en votación secreta.

Recibió el apoyo de los 22 par
lamentarios de su partido. PNV, 
así como de los 9 de EA, los 6 del 
PP y el mismo número de ÉE. 
partidos que de antemano ha
bían expresado su apoyo al can
didato nacionalista.

Los parlamentarios de Herri 
Batasuna abandonaron sus esca
ños y salieron del hemiciclo an
tes de que comenzara la vota
ción para la elección de la nueva 
Mesa del Legislativo vasco.

Por su parte, los parlamenta
rios del PSE-PSOE y los de Uni
dad Alavesa votaron en blanco.

EL PSE-PSOE PASARA
A LA OPOSICION

El PSE-PSOE pasará a la opo
sición en la legislatura vasca que 
hoy comienza con la constitu
ción del nuevo Parlamento autó
nomo, después del intento frus
trado de reeditar e! pacto de Go
bierno con el PNV. anunció el 
secretario general de los socialis
tas vascos, Ramón Jáuregui.

Jáuregui ofreció una rueda de 
prensa minutos antes del co
mienzo del pleno constituyente 
del nuevo Parlamento vasco, 
para manifestar que el PSE- 
PSOE "asume que el PNV haya 
deci^dido romper 4as negociacio
nes". así como "el papel que nos 
corresponde en estos momen
tos”.

Tras reiterar que el pacto en
tre nacionalistas y socialistas era 
el mejor que el País Vasco. Jáu
regui acusó al PNV de haber lle
vado a cabo las negociaciones 
en clave maximalista, que no 

podemos entender".

^1 PNV, según Jáuregui, ha 
preferido "hacer un Gobierno 
mas nacionalista, con reivindi
caciones maximilistas, triunfan
do las tesis que en su día defen
dieron el tripartito para el Sena
do y el derecho a la autodetermi
nación”, en alusión a los 
acuerdos entre el PNV. EA y EE 
en dichas cuestiones.

DISTURBIOS EN MARRUECOS■" *RABAT.- A más de 30 
asciende el número de muertos en Fez, según informaciones que son ignoradas oficialmente, tras 
los violentos incidentes que tuvieron lugar el viernes con ocasión de la huelga general, según el 
diario «Itihad al Ishtiraki, órgano de la Unión Socialista de Fuerzas Populares. En la foto, 
algunos de los autobuses incendiados en el centro de Fez durante los incidentes. (EF/AP)

Problemas con el MOPU

Dieciocho alcaldes y concejales 
de la provincia de Burgos 
anuncian su dimisión en bloque
Burgos. (Efe).

Dieciocho alcaldes y conceja
les, de distinto signo político, de 
otros tantos ayuntamientos de la 
Ribera burgalesa del Duero han 
anunciado su intención de pre
sentar la dimisión colectiva de 
sus cargos al gobernador civil.

Esta decisión ha sido comuni
cada a primeras horas de esta 
madrugada por un portavoz Jai
me Herrero, alcalde de Villalba 
de Duero, tras haber sido desalo
jados por la policía de las depen
dencias de la Jefatura de Carre
teras de Burgos donde llevaron a 
efecto un encierro para pedir el 
acceso directo de sus respectivos 
municipios a la autovía Madrid- 
Burgos, actualmente en período 
de ejecución.

Previo al encierro, los alcaldes 
habían mantenido una entrevis
ta con él delegado del MOPU en 
la zona oriental de Castilla y 
León, Francisco Almendres, con 
el fin de reiterar la petición de

acceso directo a sus municipios 
a la autovía, solución que el 
MOPU considera inviable.

Almendres ha manifestado 
que la solución que ofrece su de
partamento es la de unir a todos 
los pueblos que se consideran 
afectados y darles acceso a tra
vés del polígono industrial de 
Aranda de Duero, ya que hacer
lo de otro modo implica un gra
ve riesgo de inseguridad vial.

Tras producirse el desalojo de 
los alcaldes por la policía. Herre
ra expresó su propuesta por la 
"desproporción de fuerzas poli
ciales" empleadas a este fin. aun
que reconoció que la actitud de 
las fuerzas de seguridad fue en 
todo momento correcta.

Anunció que hoy por la noche 
alcaldes y concejales se reunirán 
con sus vecinos, en concejos 
abiertos, para tomar la decisión 
de dimitir en bloque, si se acuer
da así.

La Reina visitó una 
maqueta de la 
esfera armiiar
Madrid. (Efe).

La Reina doña Sofía visitó 
hoy en una maqueta de la esfera 
armiiar, que será símbolo emble
mático de Madrid en los actos 
que se celebrarán en 1992 para 
conmemorár el V Centenario del 
Descubrimiento de América, y 
la capitalidad cultural europea 
de Madrid.

La esfera armiiar, expuesta en 
el salón de baile del Círculo de 
Bellas Artes de Madrid, es un 
proyecto ya aprobado dentro del 
programa oficial de los actos 
previstos con motivo de cum
plirse 500 años del descubri
miento de América.

La esfera costará 6.500 millo
nes de pesetas, de los que 4.200 
serán subvencionados por UGT 
y los 2.300 millones restantes 
por el Consorcio formado por el 
Ayuntamiento de Madrid, la Co
munidad y la Sociedad Estatal 
para el V Centenario, y se ubica
rá en el polígono de Valdeber
nardo, en el distrito madrileño 
de Vallecas.

Acompañaron a la Reina en su 
visita, el presidente de la Comu
nidad Autónoma de Madrid, 
Joaquín Leguina; el alcalde de 
Madrid, Agustín Rodríguez Sa
hagún; el secretario general de la 
Unión General de Trabajadores, 
Nicolás Redondo, y Carlos Solo, 
consejero delegado de la coope
rativa ugetista PSV, promotora 
del proyecto.

La esposa de un 
cartero, herida al 
estallar un paquete 
bomba, en Vallecas
Madrid. (Efe).

La esposa de un cartero de Co
rreos resultó anoche herida al 
abrir un paquete-bomba que ha
bía sido depositado en el buzón 
de su domicilio, situado en la 
finca número 36 de la calle Mula 
de San Juan, en el pueblo de Va
llecas, informaron hoy a Efe 
fuentes policiales.

La herida, identificada como 
Concepción González Alvarez, 
de 44 años, sufrió lesiones en la 
pierna izquierda, las manos y la 
cara, de pronóstico grave, y se 
encuentra ingresada en la Clíni
ca Nuestra Señora de Loreto. La 
explosión se produjo poco antes 
de la medianoche, cuando Con
cepción González abrió un pa
quete en forma de libro deposi
tado encima de su buzón. Según 
el cuñado de la víctima, Manuel 
Rivas, el paquete-bomba iba di
rigido a la propia Concepción 
González.
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Santoral: Ss. Urbano V. Anas
tasio I, Sindimio pp.; Nemesio, 
Dario, Zósimo, Segundo, Ciriaco, 
Pablo, Anastasio, Maura, Euse
bio, Marcelo, Hipólito. Máximo, 
Adria, Fausta, Polieuto ms.; Gre
gorio, Crescencio obs.; Protasia v.; 
Riberio ab.; Timoteo anac.
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Sorteos
Lotería primitiva

Jueves, 13 de diciembre

14-15-22-25-28-32
C8

Sale el sol a las 08,33 h. y se 
pone a las 17,50 h. La luna sale a 
las 10,19 y se pone a las 20,57. 
Cuarto creciente el 25 en Aries.

Ventanal

Refrán: "Mai de muchos, 
consuelo de todos”

Efemerides
1897 El presidente estadou
nidense Mac Kinley anuncia 
la intervención de su país en la 
guerra de Cuba contra España.

1941 Hitler asume el man
do supremo de las fuerzas ar
madas alemanas.

1950 El general Eisenhower 
es nombrado comandante su
premo de las fuerzas de la 
OTAN.

1979 El Gobierno de Esta
dos Unidos amenaza a Irán 
con el bloqueo naval de su co
mercio exterior si se efectúa el 
juicio contra los rehenes de la 
embajada norteamericana.

1984 El presidente del Go
bierno vasco, Carlos Garai
coechea, es obligado a dimitir 
de su cargo por la Asamblea 
Nacional del PNV.

1987 El soviético Gari Kas- 
parov, campeón mundical de 
ajedrez, al empatar a doce 
puntos con el aspirante Anato
li Karpov, en Sevilla.

1989 El primer ministro de 
Jordania, Mudar Badram, 
anuncia el levantamiento de la 
ley marcial, imperante en el 
país desde hace 22 años.

Cantoral de la Peña: Detalle de los relieves de la pila bautismal de la parroquia.-(Foto Sagrario Abad).
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BONOLOTO

Domingo, 16 de diciembre

3-16-19-22-42-47
C 14

Lune^, 17 de diciembre

1-4-11-27-28-32
C 44

Martes, 18 de diciembre

3-12-18-22-27-34 
C 25

Miércoles, 12 de diciembre

19-20-30-39-42-48
C4

ÁtOlNlClE.

129978

Cartelera
ORTEGA: Programación especial "Melodía de seducción", , "La vida de Bnan 

"Los gemelos golpean dos veces" y "Sexo, mentiras y cintas de vídeo 
(abono 350) (4,15-6,15-8,15-10,45)

AVENIDA 1: "El exorcista Iir(i3) (5,30-8,15-10.45)

AVENIDA 2: "Ghost"(l3) (5,30-8,15-10,45)

AVENIDA 3: "Presunto inocente"(i3) (5,30-8,15-10,45)

AVENIDA 4: "Un puñado de polvo" (13) (5,30-8,15-10,45)

AVENIDA 5: "Regreso al futuro 111"^.-) (5,30-8,15-10,45)

AVENIDA 6: "Sin vía de escape" (.13) (5,30-8,15-10,45)

CINE BOSTON 1: "Tortugas ninja" (5,3O-S,l5-lO,45)
CINE BOSTON 2: "La escalera de Jacob" (5,3O-S,15-1O,45)
CINE BOSTON 3: "Muerte entre las flores” (5,3O-»,15-io,45)

Farmacias
Martes, 18: Doña María 

Josefa Herrero Muñoz (Ma
yor, 26) y doña María Carmen 
Esperanza Aller García (Avda. 
Cardenal Cisneros, 29).

Miércoles, 19: Don Javier 
Atienza Romero (Mayor, 21) y 
don Mario Rodríguez Chacón 
(Los Alamos, 16 -posterior-).

Servicio Nocturno: Don 
José María Fernández Nieto 
'(Mayor,40). Tfno. 742470. 
Diariamente desde las 10,30 
de la noche.

TELEFONOS
Hospital General 'Río Carrión'......................................72 29 00
Ambulatorio.................................................................... 74 40 11
Hospital Provincial 'San Telmo'....................................72 82 00
Casa de Socorro .............................................................. 72 24 81
Clínica Cruz Roja.............................................................. 72 41 00
Cruz Roja (urgencias).......................................................72 22 22
Clínica "Virgen de la Salud"............................................. 74 77 00
Ambulancias............................................................................75 22 40
Ambulancias Cruz Roja.....................................................74 41 46
Ambulancias Vipamiel.............................................................84 46 76
Policía (urgencias)...........................................................091
Policía Nacional........................................................................ 74 27 15
Protección Civil.................................................................. 006
Bomberos (Palencia capital: 080) ......................................72 11 11
Subsector de Tráfico...............................................................72 06 88
Guardia Civil......................................................................O62
Policía Municipal...................................................................... 74 76 77
Ayuntamiento.......................................................................... 74 97 00
RENFE -información-...............................................................74 30 19
Autobuses RENFE...................................................................74 32 22
Taxis: Parada Federación........................................................74 21 26
' " Pasaderas ............................................................ 74 08 10
" " San José .............................................................. 72 00 16
" " San Lázaro ...........................................................72 20 76

" Est. RENFE .......................................................... 74 39 19
Iberduero. averías .............................................................. 74 25 57

Actos y convocatorias
Jomadas forestales: Los 

días 18 y 19 de diciembre se 
celebran en la Escuela Univer
sitaria Politécnica Agraria 
unas jomadas forestales sobre 
árboles en peligro, dedicadas 
al acebo y al olmo. Tendrán 
lugar en la sala de audiovisua
les de este centro, a partir de 
las 11 de la mañana. Está pre
visto que se desarrollen dos 
conferencias. La primera, so
bre los "Acebos y aceedas. 
Ecología, conservación y ma
nejo", la impartirá Juan An
drés Oria, profesor de Botáni
ca Forestal, y la segunda, "Ol
mos, olmedas. Su problemáti
ca actual y su futuro”, será

dada por Andrés Martínez de 
Azagra, profesor de Hidráuli
ca e Hidrología Forestal.

Congregación maria
na: La Congregación Maria
na de Señoras tendrá su retiro 
mensual mañana miércoles, 
día 19, a las 5.30 de la tarde, 
en la residencia de los PP. Je
suitas.

Concierto.- Organizado 
por el Conservatorio de Músi
ca, este jueves, a las 8 de la 
tarde, en el Centro Cultural 
Provincial, dará un concierto

el guitarrista Gabriel Estare
llas.

ISFAS.- Se comunica a 
todos los afiliados al ISFAS 
que el peridodo para el cam
bio voluntario de entidades de 
seguro libre será entre el 1 y el 
31 de enero.

Asociación Lende!.- Este 
jueves, a las 6 de la tarde, ten
drá lugar la fase final y la en
trega de premios del V Certa
men cultural organizado por 
la Asociación Lendel. Se cel^ 
brará en la sala de usos múlti
ples de Caja Salamanca.
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Grandes Firmas

El gran teatro del mundo
Por Arturo USLAR PIETRl 

(De la Academia Venezolana de la Lengua)PALENTINA
Gonulo ORTEGA ARAGON

INSULTANTES
Estamos en los albores de la Navidad y por el país 

corre un viento real muy frío y un viento metafórico insul
tante. Como si la crudeza del otoño hubiese aguzado los 
nervios y en vez de felicitaciones algunos se dedicasen a 
mandar puñaladas verbales. Que de seguir esto así nos 
vamos a poner todos de chupa de dómine.

El espectáculo nacional de un gobernante mascullando 
exabruptos contra todo lo que no sea oro, incienso y mirra, 
es para coger la puerta e irse de acampada. Allí, al menos, el 
silbido del viento y el aullido de los lobos serán cosas natu
rales. Que no hay bochorno humano más grande que un 
hígado enfermo haciendo de vocero.

Nos duele en la solana, tertulia de buenas voluntades, 
anhelos y recuerdos, este temporal hiriente y carroñero. Y 
más si los bramidos son de señor de sillón y vara, que en vez 
de poner los pies en tierra y trabajar un pasto ameno para 
sus ovejas, parece realizar su pastoral vocación a cachava
zos con otros guardianes.

Naturalmente que quien pastorea insultos, vengan a 
cuento o a descuento, está realizándose en esencia, que 
tampoco es cuestión de pedir peras a olmo seco, ni esperar 
un buen vino en tinaja a barro sucio. De la abundancia de! 
corazón habla la boca y no le pidamos a camino embarrado 
que nos lleve a ver las maravillas.

Pobre argumentación la del que, llueva a gusto o a 
disgusto, insulta al cielo, al sol, a la sombra y hasta a la 
manga riega. Quizá sea una táctica defensiva, una pirotec
nia de entretenimiento, que mientras otros se limpian de las 
suciedades lanzadas no tendrán tiempo de sacar a la plaza 
las suciedades del lanzador. Quizá sean los bramidos de la 
fiera acosada, una sansonada burda y palurda, que antes de 
que me prendan a mí intente tirar el templo y oficiar una 
hecatombe. Pobrísima demostración de democracia de 
quien se viste de capa de progreso y tiene en el revés un 
forro troglodita. Pasmoso insulto a un estado de ilusión, 
incitando al ruedo cavernario del palo y tente tieso.

Claro que siempre habrá manadas dóciles de aplau
dientes en la verbena de las navajas verbales. Arribadas de 
palurdos, gozadores de gresca a campo abierto. Y gentes 
que entrarán al toro, porque la carne es flaca. Así que mejor 
poner el villancico y montar el belén donde nos venga. Ce
rrar las ventanas y que no entre el aire de las culebrillas. Y 
poner el alma a Navidades, a pesar de todo. Pasará el 
invierno y pasarán los nubarrones de la vergüenza. El barro 
cubrirá a lo sembradores de lodo y el que haya podido 
bañarse en Navidad seguramente llegará con cuerpo limpio 
en primavera.

Hubo un tiempo en el que los 
poetas pensaron que la vida real 
era un engaño, una apariencia o 
un tetro en el que todos desem
peñábamos papeles falsos. Era 
una visión desengañada del 
mundo y de la sociedad. Nada 
era real, todo era mera aparien
cia, todo era mentira y todo te
nía que terminar en desengaño. 
Era la concepción barroca de la 
vida humana. Un auto de Calde
rón se titula muy elocuentemen
te "El Gran Teatro del Mundo".

El mundo moderno pareciera 
haber repudiado esta visión de 
la sociedad. La democracia, la 
libertad de expresión y la ciencia 
parecían habernos acercado a la 
verdad como nunca antes, se 
pretendía estar en un mundo 
real; sin embargo, de una mane
ra sorprendente y peligrosa, pa
reciera que en medio de nues
tras computadoras, de nuestra 
información estadística instan
tánea, de nuestros prodigiosos 
medios de comunicación, se es
tuviera produciendo un regreso 
a la falsificación de la realidad y 
a la creación sistemática de imá
genes falsas.

Es lo que. en muchas formas, 
ocurre todos los días en los 
grandes centros de la civiliza
ción actual. Cada vez se hace, 
paradójicamente, más difícil lle
gar a conocer la realidad subya
cente porque vivimos sumergi
dos en un ambiente de eficaces 
apariencias. Dos actividades, 
múltiples y muy poderosas, do
minan la red de las comunicacio
nes modernas: la publicidad y 
las relaciones públicas. El princi
pal y deliberado objeto de am
bas es crear imágenes de perso
nas e instituciones para la opi
nión pública. No es necesaria
mente una actividad inmoral. En 
las condiciones de la vida ac
tual, de la libertad de decisio
nes, de la economía de merca
do. de la importancia de la opi
nión de los demás, se hace im
prescindible contar con 
mecanismos que informen, ex
pliquen y faciliten los criterios y 

decisiones del gran público, 
bien sea en torno a un refresco o 
a cualquier cuestión de interés 
general, desde el prestigio y fia
bilidad de una empresa hasta la 
presentación de los intereses en 
pugna ante la futura decisión de 
carácter gubernamental.

Hace poco leía en el "magazi
ne" de "The New York Times" 
un excelente reportaje sobre la 
que es, posiblemente, la más 
grande firma de relaciones pú
blicas en el planeta: Hill & 
KnowIton, de Nueva York. Con 
decenas de oficinas en los cinco 
continentes y centenares de es
pecialistas, tiene una cifra anual 
de negocios que sobrepasa 168 
millones de dólares. Entre sus 
clientes figuran algunas de las 
más grandes empresas del 
mundo, como también algunos 
gobiernos, y hasta cuestiones 
tan debatidas como mantener el 
punto de vista de la asociación 
de los obispos católicos en Es
tados Unidos en el arduó pro
blema del derecho al aborto. 
Los servicios son múltiples y 
van desde escribir boletines de 
noticias, cartas públicas e infor
mes a las asambleas de accio
nistas, hasta asesorar en la ma
nera de responder una entrevis
ta, hacer una declaración públi
ca o realizar una gestión ante los 
órganos del poder político.

¿Que relación de fidelidad 
guarda esa imagen fabricada 
con la realidad subyacente? Es 
algo difícil de precisar. El públi
co, es decir, la mayoría de las 
gentes, termina por estar su
mergido en el torrente de infor
maciones e intencionadas, bajo 
las cuales resulta difícil discernir 
la verdad. Lo mismo ocurre con 
la publicidad. La imagen y los 
atractivos de un producto a ve
ces poco tienen que ver con su 
propia naturaleza. Se le añaden 
estímulos psicológicos de opor
tunidad o de prestigio que satis
facen algunos impulsos del sub
consciente colectivo.

Este verdadero teatro no se 
detiene en la esfera de la pro
moción de empresas, puntos de 
vista o productos, sino que ha 
entrado igualmente en la vida 
política. Hoy los políticos no 
sólo tienen que cuidar lo que se 
llama su imagen, sino, además, 
lograr formar por todos los me
dios la más atractiva y favorable 
posible, aunque no corresponda 
con la realidad. Consejeros y 
planificadores expertos deciden 
no sólo lo que el personaje tiene 
que decir, sino cómo y cuándo 
decirlo, y, además, escogerle el 
peinado, el traje y la ocasión 
adecuados para darle un aura de 
popularidad y de simpatía, lo 
que, en resumen, no significa 
otra cosa que la creación artifi
cial de una personalidad.

Desde que se afirmó la demo
cracia parlamentaria, las pala
bras de un político tenían mucha 
importancia y constituían una 
parte relevante de su personali
dad pública. Hubiera sido escan
daloso que se hubiera revelado 
que los discursos de Gambetta, 
de Castelar, de Clemenceau, de 
Briand o de Churchill habían sido 
escritos por otra persona. Hoy 
es lo usual. En los Estados Uni
dos se conocen públicamente 
los nombres de los "speech- 
writers" de los presidentes y de 
los políticos destacados.

Pareciera que estamos vol
viendo, de una manera inespe
rada, al gran teatro del mundo 
de los barrocos, donde todo era 
apariencia y era difícil alcanzar la 
realidad subyacente. En medio 
de nuestros maravillosos siste
mas de comunicación, hemos 
desembocado en la inautentici
dad como sistema.

¿Quién es el que nos habla? 
¿De quién son las palabras que 
dice? ¿Cómo es el hombre real 
que está por debajo de la ima
gen fabricada? Algún día tendrá 
que venir el desengaño.

Exclusiva Agencia EFE

Por MELLADO

AR!^ASTTiA !

¡CI£U>Í>! /¿A Í^ÍPA

o?.

m:c:d



EL DIARIO PALENTINO
EL DIA DE FALENCIAMartes, 18 de Diciembre de 1990 OPINION

Iberia, Telefónica y todo lo demás

Si ustedes tienen la curio
sidad de pasar su vista sobre 
la sección de 'Cartas al Di
rector' de cualquier periódi
co, se encontrarán casi coti
dianamente con misivas que 
se refieren a la compañía Ibe
ria o a la Telefónica, y conste 
que en esta línea de prioridad 
la tercera posición la ocupa 
la RENFE, esa enorme em
presa donde los despropósi
tos parecen crecer de año en 
año, posiblemente al mismo 
ritmo que sus enormes défi
cits presupuestarios. ¿Co
rresponde el cuarto lugar a 
nuestro Correos, otra de las 
grandes calamidades nacio
nales. Cuando se dispone de 
cuatro empresas de este 
porte, es extremadamente 
difícil lograr eso de que 'Es
paña funcione', un proyecto 
gubernamental que aún está 
lejos de lograrse.

Iberia es, triste decirlo, una 
de las empresas españolas 
más desacreditadas. Es raro 
que un vuelo llegue o salga a 
su hora, por lo general sin 
que los viajeros, reducidos a 
la condición de modestísimo 
ganado, reciban información 
de ninguna clase. Es ya casi 
legendario que la comida es 

mala, que el servicio intenta 
ser eficiente cuando no está 
en huelga -lo que sucede 
casi siempre- y lo más habi
tual en ciertos vuelos es que 
los asientos de primera, 
cuando hay vacantes, estén 
siempre ocupados por em
pleados de Iberia, que viajan 
gratis. Cierto es que casi to
dos los empleados de las lí
neas aéreas del mundo tie
nen gratis un viaje al año, 
pero en Iberia el derecho pa
rece extenderse a cónyuges, 
hijos, padres, suegros y pa- 
rentesca de toda clase. Se 
comprende así que Huevar 
las protestas, sin que la em
presa en cuestión haga el 
menor caso. El caos de las 
líneas españolas y de nues
tros aeropuertos, es ya casi 
legendario. El día en que Ibe
ria pierda el monopolio, den
tro de poco más de dos 
años, llegará el desastre.

Pero Iberia quiere al tiem
po hacerse cargo de otras lí
neas internacionales, explo
tadas por diferentes empre
sas, como al parecer sucede 
con las portuguesas, las chi
lenas y las argentinas, tam
bién deficitarias. Que esto se 
haga cuando se aproxima el 
momento en que Iberia ten

drá que abonar varios cien
tos de miles de millones de 
pesetas por nuevos aviones, 
pues los que tiene compiten 
en vetustez con los que el 
Gobierno ha comprado para 
el Rey Don Juan Carlos. Se 
comprende así que mientras 
Iberia ganó en1os años pasa
dos algunos miles de millo
nes, ya se anuncie que per
derá 15.000 millones en 
este año. ¿De verdad sólo 
15.000 millones? Un día se 
sabrá la verdad sobre este 
negocio alucinante.

El tema de la Compañía 
Telefónica es igualmente de
lirante. Una compañía que a 
lo largo de los últimos años 
no ha conseguido dar un ser
vicio ni siquiera mediano, 
está invirtiendo miles de mi
llones de dólares en las lí
neas telefónicas argentinas, 
y al parecer proyecta hacer 
lo mismo en Chile, en Para
guay, en Venezuela y en ge
neral allí donde le permitan 
poner su mano. Sólo en Ar
gentina, la inversión de nues
tra Telefónica es de 2.830 
millones de dólares, unas 
275.000 pesetas en núme
ros redondos.' ¿Por qué in
vertir en Argentina esa fuer

te suma de dinero, cuando el 
funcionamiento de los telé
fonos en España es el que to
dos sabemos, sencillamente 
detestable? Los argentinos 
verán mejorar sus teléfonos, 
pero nosotros seguiremos 
con el servicio pésimo, y con 
miles y miles de peticiona
rios haciendo cola para lo
grar un teléfono en su casa.

Cierto es, resulta muy be
neficioso para las compañías 
que fabrican teléfonos móvi
les, que gracias a Telefónica 
y su mal servicio están ha
ciendo negocios de oro. Se 
dice que en los teléfonos de 
Argentina hay hasta telara
ñas. Los españoles ya tene
mos las telarañas en las ore
jas, de tanto intentar hablar 
con Valencia y que nos salga 
Cádiz. O lo que aún es peor: 
que no salga nadie.

RENFE pertenece a la his
toria negra de nuestra na
ción, pues le debemos un 
pésimo servicio ferroviario, 
de los peores de Europa, 
pero al tiempo algo patrióti
camente entrañable. Acaso 
no sepan ustedes que allá 
por el comienzo de los años 
40, cuando los alemanes lle
garon a los Pirineos, se habló

J.R. SOLANO

de que tratasen de llegar 
hasta Gibraltar y de paso ha
cer lo que Napoleón siglo y 
cuarto antes. Pero los espa
ñoles de aquel tiempo se 
tranquilizaron. Teníamos po
cas armas, malos y viejos 
aviones, se comía poco y 
mal, pero esta frase dio la 
vuelta a España:

- No hay que inquietarse. 
Contamos con la RENFE para 
que los alemanes no invadan 
España.

Era cierto, porque no sólo 
faltaba material rodante sino 
que además teníamos un an
cho de vía como el ruso, dis
tinto al del resto de Europa, 
por desgracia. Los alemanes 
no entraron y RENFE ha me
jorado un poquito, pero no 
demasiado. Del correo es 
mejor no decirles nada. Den
tro de poco, cuando una car
ta nos cuente diez veces 
más que hace quince años, 
acaso las cartas urgentes lle
guen a su destino en una se
mana. Ahora echar una carta 
al buzón es como lanzaría al 
mar dentro de una botella. 
Llegará cuando a nuestro 
servicio de Correos, antaño 
ejemplar, le dé la realísima 
gana.

Doña Puri y doña Angus
tias, ambas cuarentonas, con 
rizadores en el pelo, en bata y 
sosteniendo una taza de café 
en la mano, se saludaron de 
ventana a ventana.

- Hola Puri -dijo Angus
tias.

- Hola -repuso doña Puri, 
que a las diez de la mañana 
no puede pronunciar muy 
bien el nombre de Angustias. 
Ni ningún otro.

- ¿Te has enterado?

- ¿De qué?

- De que el marido de Lola 
llegó a las siete de la mañana. 
Oliendo a whisky.

- ¿Solo?

- Lo bebe puro.

- Digo, que si llegó solo o 
acompañado.

- Lo trajo una patrulla.

- Claro como tiene in
fluencias en el Gobierno... En 
cambio al mío, la última vez 
que anduvo de picos pardos, 
lo trajo el lechero.

- ¿y tú qué hiciste?

- Pues que le tomé los tres 
litros de costumbre.

Agencia local de información
Marco A. ALMAZAN

- ¿A tu marido?

- No, mujer: al lechero.

- Es decir, que ya no te 
preocupas.

- ¡Cómo no me voy a preo
cupar! Acaban de subir el li
tro.

- Quiero decir, que ya no 
te preocupas de que tu mari
do llegue tarde.

- Ojalá llegara tarde. El 
muy canalla siempre llega 
temprano. Pero del día si
guiente.

- Pues el mío llega a los 
ocho días. ¿A que no sabes 
qué disculpa me diola última 
vez?

- No lo sé. Traté de ente
rarme, pero estaban ustedes 
discutiendo en voz baja.

- Me salió con que habían 
desviado su taxi a Cuba.

- Por lo menos tiene ima
ginación. El mío todavía me 
sale con que tuvo junta de ac
cionistas. Por lo visto cada 
vez que se juntan los accio
nistas, les amanece.

- Es que no tienen ver
güenza ni noción del tiempo 
o del espacio.

- ¿Los accionistas?

- Los maridos. Pero yo ya 
no me preocupo. Antes ame
nazaba a Pepe con irme a 
casa de mi mamá, pero ahora 
ya no puedo.

- ¿Por qué?

- Porque murió hace cinco 
años.

- ¿Pepe?

- No. Mi mamá.

- ¿Y ahora qué haces?

- Pues le digo que se bañe y 
se cambie de ropa.

- Haces bien. Cuando los 
maridos andan por ahí, se en
sucian que es una barbari
dad.

- Llegan hechos un asco.

- O bien muy bañaditos, 
rasuraditos y perfumados. En 
estas ocasiones sí le atizo al 
mío. Bueno, pero dime: ¿Qué 
pasó con Lola y su marido?

- Todavía no lo sé, porque 
Liguen de bronca. LLevan ya 
tres horas.

- Es que hay mujeres que 

O

se preocupan por pequeñe
ces.

- Dios debería castigarías y 
darles un marido de esos que 
no dejan a la mujer ni a sol ni 
a sombra. Bueno, me voy. 
Creo que ahí traen al mío...

- No lo traen, Puri. Tu ma
rido es el que trae a mi 
Pepe.
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«Es bastante realista y novedoso en su estructura»

El concejal de Hacienda presentó públicamente
el Presupuesto del Ayuntamiento para 1991
Redacción

El concejal delegado de Ha
cienda, Isidoro Fernández Na
vas, presentó esta mañana a los 
informadores el Presupuesto del 
Ayuntamiento para 1991, ya co
nocido por todos los grupos polí
ticos. Será dictaminado en un 
Pleno extraordinario convocado 
para el próximo miércoles 26 de 
d¡ciemt>re.

Del Presupuesto, que asciende 
a 3.746,5 millones de pesetas, 
dijo Fernández Navas que en lí
neas generales lleva los mismos 
planieamientos que los del 89 y 
el 90, es decir una consignación 
muy realista en ingresos, que 
está incluso por debajo de lo que 
esperan recaudar y recibir por 
distintos conceptos, con los ob
jetivos de contener los gastos 
para evítir un déficit y poder lle
gar nuevamente a un superávit, 
por mayores ingresos. "Estos 
planteamientos dieron resulta
dos importantes en el 89, con un 
superávit de 571 millones, y se 
espera que también los den en el 
90 con otro superávit que pasará 
de los 200 millones. De esta for
ma hemos reconocido ya el 50 
por ciento de la deuda extracon
table -era de 1.000 millones a 
mayo del 89-, esperamos llegar a 
reconocer hasta un 80 ó 90 por 
ciento con el superávit del 90 y 
al cien por cien con el de 1991”.

El concejal de Hacienda dijo 
también que con este Presupues
to se culmina el proceso iniciado 
en el 89 de clarificación de la 
deuda y regulación contable del 
gasto. "Por otra parte, explicó, 
es un documento novedoso en el 
sentido de que lo hemos adapta
do a la nueva Ley Reguladora de

W4;
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£1 concejal de Hacienda, ai fondo, con los informadores

Haciendas Locales, que obligará 
desde 1992 a llevar una contabi
lidad uniforme en todos los 
Ayuntamientos. Nos hemos ade
lantado en esta nueva estructura 
para que 1991 nos sirve de roda
je y podamos ver y corregir las 
posibles dificultades, de forma 
que en el 92 podamos hacerlo 
mejor aún. Se trata de hacer una 
clasificación orgánica por áreas, 
una clasificación económica y 
una clasificación funcional para 
que podamos conocer los gastos 
por conceptos y por áreas y ser
vicios”.

Valoró de forma importante el 
hecho de que por primera vez en 
mucho tiempo el Presupuesto 
vaya a aprobarse antes del 31 de 
diciembre y pueda entrar en vi
gor el 1 de enero. ”En el 89 apro

bamos el preupuesto en junio, 
este años lo hicimos en febrero y 
ahora -el día 26- vamos a apro
bar el de 1991. Espero que siga 
ocurriendo lo mismo en años su
cesivos”.

Otra variación que ha sufrido 
el Presupuesto del 91 es la de in
gresos del Impuesto de Bienes 
Inmuebles de Naturaleza Urba
na -la llamada Contribución Ur
bana-. Se han consignado menos 
millones de los previstos inicial- 
mente debido a la suspensión de 
la revisión catastral. Ahora hay 
que elevar el tipo impositivo fi
jado en las Ordenanzas Fiscales, 
que era este año del 0,25 por 
ciento, resultante de reducir el 
anterior tipo del 0,62 para con
trarrestar la subida media del 

valor catastral que era de un 300 
por cien. Al suspenderse la revi
sión, el tipo fijado por el Ayunta
miento tendrá que subir no sólo 
al 0,62 por ciento sino incluso 
por encima. Podría estar, según 
avanzó Fernández Navas, en 
tomo al 0,64 por ciento.

Sobre este nuevo tipo imposi
tivo tendrá que adoptar acuerdo 
el Pleno Municipal en la misma 
sesión presupuestaria.

Abundando en el reconoci
miento de la deuda extraconta
ble y en el pago de ésta y de la 
deuda contable, señaló el conce
jal de Hacienda que actualmente 
y a la espera de hacer la liquida
ción de 1990, quedan 470 millo
nes de la deuda extracontable 
por reconocer. Respecto a los pa

gos pendientes a las empresas 
concesionarias señaló que el de 
AQUAGEST ya está acordado 
hacerlo en los diez años de la 
hueva concesión; la deuda con 
IBERDUERO se saldará con el 
superávit del 90; la de TUPASA 
se abonará en tres años y la de 
SEMAT quedará eliminada en el 
primer semestre del 91. "Sólo 
nos quedaría la deuda con las 
Cajas de Ahorro que ha variado 
en función de la demora en el 
pago. Habrá que ir a un nuevo 
préstamo a largo plazo, aunque 
debo decir que en 1990 se les ha 
pagado más de lo que habían 
desde 1981”.

Manifestó además que la car
ga financiera del Ayuntamiento 
es actualmente muy baja, algo 
superior al 11 por ciento frente 
al 25 por ciento que permite la 
Ley e insistió en que el Presu
puesto del 91 no es restrictivo 
puesto que el capítulo de Inver
siones refleja nada menos que 
724 millones. ”Es un Presupues
to bastante realista, novedoso en 
su estructura y quizá el más in
formativo en el sentido de cono
cer los gastos”.

Se mostró satisfecho de la la
bor realizada desde que está al 
frente de la Hacienda municipal 
y respecto a la controvertida 
subvención de 3 millones al 
C.F.Palencia dijo que cuando la 
anunció el concejal de Deportes 
él criticó la forma en que lo ha
cía. "Esa subvención como otras 
deportivas debe aprobarías el 
Consejo de Administración del 
Patronato Municipal de Depor
tes. Yo sólo he fijado la cuantía 
total para esa partida que es de 
140 millones. Las subvenciones 
debe decidirías el Patronato”.

Ultimos días de 
inspección técnica de 
vehículos con matrícula 
anterior a la P-5662-D

. El plazo para pasar la primera 
inspección técnica para los turis
mos cuya matrícula sea anterior 
2 P-5662-D finaliza al término 
bel presente mes de diciembre.

La Asociación de Entidades 
Colaboradoras con la Adminis
tración en la Inspección Técnica 
he Vehículos recuerda que, apar
te de una obligación, el paso por 
«1TV es una Mrantía de seguri
dad para el vehículo y principal
mente para sus ocupantes. Cinco 
de cien turismos revisados pre
sentan defectos graves en algo 
tan importante como son los fre
nos, etc.

masiva afluencia de vehículos a 
la inspección. Por ello, se reco
mienda llamar por teléfono al 
centro más cercano, para concer
tar cita e informarse de los díasy 
las horas más adecuados, en evi
tación de largas esperas.

Hay que recordar que las ITV 
disponen en horarios adaptados 
al público, continuados en algu
nos casoS j y que se encuentran 
abiertas inclusos los sábados. 
También se recuerda que los 
centros de ITV no tienen compe
tencia sancionadora y sólo se li
mitan a señalar los defectos de 
los vehículos.

Al ser éstos los últimos días 
para los vehículos reseñados, así 
como para todos aquéllos que ya 
pasaron la inspección en años 
anteriores y que deben repetiría 
periódicamente, se espera una

El centro de Inspección Técni
ca de Vehículos de Palencia está 
ubicado en el Polígono Indus
trial de Villalobón, Parcela 54, 
con acceso desde el Vial. Teléfo
no 727508.

:»ra, sin ir mas lejos, 
comercio de tu Atierra!!

Fiestas *

CAMARA OFICIAL DE COMERCIO 
E INDUSTRIA DE FALENCIA
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El gobernador hizo un balance positivo sobre la actuación 
de la Administración del Estado en Palencia

Esta mañana la Comisión Provincial de Gobierno
celebró la última reunión de este año

Mariano VALERO

La Comisión Provincial de 
Gobierno, presidida por el go
bernador civil, Esteban Egea, 
se reunió esta mañana por últi
ma vez en este año, para tratar 
sobre asuntos de trámite y a la 
vez hacer una balance de lo 
realizado a lo largo de 1.990 y 
dejar sentadas las bases sobre 
los parámetros a seguir por 
cada director provincial para 
la elaboración de sus respecti
vos programas y objetivos a 
cumplir el año próximo.

Los planes concretos de ac
tuación de cada unidad de la 
Administración central en Pa
lencia (direcciones provincia
les y distintos servicios depen
dientes de los correspondien
tes departamentos ministeria
les) para 1.991 quedarán 
definitivamente diseñados en 
la reunión que la Comisión 
Provincial celebrará a finales 
de enero próximo, cuando se 
conozcan los Presupuestos Ge
nerales del Estado y su distri
bución. No obstante, el gober
nador civil adelantó que los 
objetivos no variarán, ”pues 
como es lógico obedecen a la 
directrices marcadas en el pro
grama del Gobierno”.

Dentro de esos objetivos se
ñaló la mejora de las infraes
tructuras dependientes de la 
Administración central y la 
creación de nuevos servicios 
para los ciudadanos, ”que han 
experimentado un avance con
siderable en los últimos años, 
por lo que pretendemos conti
nuar en esta misma línea”. 
También aludió a las impor
tantes inversiones realizadas a 
través de los convenios INEM- 
Corporaciones Locales, Casas 
de Oficios y Escuelas Taller o 
programas de formación, ”lo 
que constituye una interven
ción directa y eficaz en la reso
lución de problemas que ata
ñen a los municipios”. A este

Este miércoles, en la Diputación 

Presentación de las Actas 
del II Congreso de 
Historia de Palencia e
inauguración del Curso 
de la Tello Téllez

Como ya hemos anunciado, 
mañana, miércoles, día 19, se ce
lebrará, en el salón de actos del 
Palacio Provincial, la presenta
ción de las Actas del 11 Congreso 
de Historia de Palencia, coinci
diendo con la inauguración del 
Curso 1990-91 de la Institución

Intervendrá en la sesión el 
profesor Jesús Maria Palomares 
Ibáñez, secretario general de la

Ultima reunión de la Comisión Provincial de Gobierno dentro de este año

respecto Esteban Egea recordó 
que desde algunos ámbitos se 
les ha acusado de hacer electo
ralismo político con este tipo 
de programas, "cuando lo cier
to es que se ofreció participar 
en ellos a otras administracio
nes”.
BALANCE POSITIVO

EI gobernador valoró como 
positiva la labor desarrollada a 
lo largo de este año que ahora 
finaliza, "en el que se fijaron 
unos objetivos concretos y se 
ha realizado el seguimiento de 
los mismos”. Por ello y basán
dose en los buenos resultados 
conseguidos, dijo que había 
reiterado la necesidad de man
tener este sistema de trabajo 
basado en la planificación. Es
teban Egea añadió que en la 
reunión se había tratado sobre 
la necesidad de mejorar la 
coordinación interna entre las 
distintas direcciones y servi
cios, así como la colaboración 
con otras administraciones (la 
local, provincial y autonómi
ca). "Debemos -añadió- en
contrar cauces adecuados y 
permanentes para esta coordi
nación y la voluntad expresa 
de facilitaría”.
EDIFICIO DE USOS 
MULTIPLES

Los miembros de la Comi
sión conocieron las previsiones 
de utilización del edificio de 
usos múltiples, en plena cons
trucción, teniendo previsto 
que esté listo para ocuparlo a

Universidad de Valladolid, 
quien hablará sobre "Rasgos de 
la condición obrera en Palencia 
durante la Restauración”.

En el mismo acto se presenta
rán las últimas publicaciones de 
la Institución.

Al final del acto, se entregarán 
los diversos tomos de las actas a 
los inscritos. Seguidamente, se 
ofrecerá un vino español.

finales del primer trimestre de 
1.991. Según dijo el goberna
dor en la rueda de prensa sus 
dependencias acogerán entre 
300 y 400 funcionarios, aun
que no a todas las direcciones 
provinciales. Fundamental
mente se instalarán Trabajo, 
INEM, el Instituto de Seguri
dad e Higiene en el Trabajo y 
todos los servicios de Agricul
tura. Además de éstos, tendrán 
preferencia los servicios que 
estén ocupando locales arren
dados y dentro de ellos los que 
más estén pagando por esos al
quileres.

Con la entrada en funciona
miento del nuevo edificio se 
dará un mejor servicio al ciu
dadano, según indicó el gober
nador civil, ya que se podrán 
resolver en el mismo, sin nece
sidad de ir de una a otra parte 
de la ciudad, la mayoría de los 
asuntos relacionados con la ad
ministración del Estado.
AMPLIACION DEL 
CONVENIO
INEM-AYUNTAMIENTOS

También se reunió hoy en el 
Gobierno Civil la Comisión de 
Planificación y Coordinación 
de Inversiones del INEM-Cor- 
poraciones Locales, que apro
bó la propuesta de distribución 
de los remanentes existentes, 
en una cantidad aproximada a 
los 17.000.000 de pesetas. Esta 
propuesta deberá ser refrenda
da por la Comisión Ejecutiva 
del INEM,

Esta ampliación de ayudas

EL TIEMPO
Seguirán las temperaturas bajas

Los cielos estarán nubosos 
en los sistemas montañosos 
de Castilla y León, con algu
nos bancos de niebla y tem
peraturas que seguirán sien
do bajas, informó el Centro 
Meteorológico Zonal del 
Duero.

El viento soplará flojo de 
dirección variable y las tem
peraturas máximas socilarán 
entre los 7 y 2 grados, con mí
nimas de madrugada entre 

alcanza a 64 puestos de traba
jo, beneficiándose exactamen
te dieciocho municipios (tan 
solo se han desestimado dos 
solicitudes, por no cumplir con 
las requisitos exigidos en la 
convocatoria). Son concreta
mente Cevico kle la Torre 
(265.727 pesetas), Aguilar de 
Campoo (2.398.036), Palencia 
(1.328.636), Carrión de los 
Condes (2.398.036), Astudillo 
(797.182), Torquemada 
(1.866.583), Villarramiel 
(357.520), Paredes de Nava 
(797.182), Villada (265.727), 
Tariego de Cerrato (531.454), 
Boadilla del Camino 
(265.727), Grijota (803.673), 
Barruelo de Santullán 
(531.454), Mancomunidad de 
las Villas del Bajo Carrión y 
Ucieza (458.741), Monzón de 
Campos (803.673), Villamu- 
riel de Cerrato (1.069.400), Be- 
cerril de Campos (1.333.285) y 
Cervatos de la Queza (358.631 
pesetas).

Estas ayudas se conceden 
para la contratación de desem
pleados y para realizar obras 
que se refieren a limpieza y 
acondicionamiento de los cas
cos urbanos, pavimentaciones, 
reparaciones de edificios de 
propiedad municipal, etc.

De los 64 puestos de trabajo 
temporales (los contratos tie
nen una duración de tres me
ses), 55 corresponden a peo
nes, 7 a oficiales de primera, 1 
oficial de segunda y 1 arquitec
to.

los 2 grados y los 3 grados 
bajo cero.

Para mañana, miércoles, se 
prevén cielos nubosos con al
guna precipitación aislada en 
el Sistema Central, bancos de 
niebla matinales y tempera
turas ligeramente más bajas.

Ayer, lunes, la temperatura 
máxima la registró Segovia 
con 7 grados, mientras que la 
mínima correspondió a Bur
gos con cinco grados bajo 
cero.

Se abre el 20

Exposición 
de Díaz Zarate 
en Caja 
Salamanca
Redacción

Desde el jueves 20 y hasta el> 
30 de diciembre podremos ver 
en Sala Caja Salamanca de nues
tra ciudad una exposición del 
pintor Juan Díez Zárate (Ma
drid, 1957). Formado como pin
tor con su maestro Eduardo 
Peña, en el Círculo de Bellas Ar
tes y en diversos cursillos mono
gráficos de la Facultad de Bellas 
Artes de Madrid, así como en 
prolongadas estancias en Italia, 
Marruecos y la España medite
rránea, Díaz Zárate se autodefi- 
ne como "pintor mediterráneo 
de línea clara”.

García de Angela dice en el ca
tálogo de esta muestra que en la 
pintura de Díaz Zárate "encon
traremos aquellas sensaciones y 
emociones que se tienen en cual
quier recorrido por una gran ciu
dad, paseantes sin rumbo cono
cido, impersonales pero expresi
vos en su conjunto, moles in
mensas sin final que nos rodean, 
circulación constante y efímera 
al caer la noche, que abre sus mil 
ojos multicolores en prismas de 
compleja perspectiva que que
dan en nuestro recuerdo”. Aña
de que es una pintura moderna, 
divertida y de gran valor decora
tivo.

Cerrado el 
proceso electoral 
sindical 
en Correos

Se cerró el proceso electo
ral en Correos de Falencia 
con la constitución de la nue
va Junta de Personal. Esta os
tenta la representación del 
personal funcionario y está 
compuesta por 11 miembros, 
de los cuales 6 corresponden 
a CC.OO., 2 a CSIF, 2 a UGT 
y 1 al Sindicato Libre.

En días pasados se consti
tuyó el Comité de Empresa 
que representa a los trabaja
dores fijos no funcionarios 
(laborales) y los trabajadores 
eventuales. Este Comité está 
compuesto por 9 miembros, 
de ellos 6 son de CC.OO., 2 
de CSIF y 1 de UGT.

Esta mayoría absoluta de 
CC.OO. en ambas represen
taciones confirma la tenden
cia general del proceso elec
toral hacia el apoyo masivo a 
los sindicatos de clase frente 
a los sindicatos corporativos 
y los llamados "independien
tes”.

Sección Sindical de CC.OO- 
Correos, Telégrafos y CPA
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Hoy se inicia con la iluminación extraordinaria

Los concejales de Festejos y Cultura presentaron ayer 
la programación navideña del Ayuntamiento
Algunas novedades en los actos de siempre

Redacción

Juan Carlos Revilla y Redro- 
Pablo Abad, concejales de Feste
jos y Cultura respectivamente, 
presentaron ayer por la tarde en 
rueda de prensa la programación 
Navidad 90. Revilla destacó 
como novedad de este año la re
presentación d.él Auto de Navi
dad y el Belén viviente el día 25 
a las 6 de la tarde en la Riaza de 
la Inmaculada, nueva ubicación 
del Portal de Belén debida a las 
obras que actualmente se ejecu
tan en Ía Plaza Mayor. También 
comentó que debido a esas obras 
y al nuevo emplazamiento la Ca
balgata de Reyes del 5 de enero 
próximo varía su recorrido. Sale 
en esta ocasión de la Avenida 
José Antonio para recorrería en
tera, entrar por la calle Mayor 
hasta Correos y dirigirse por la 
calle Eduardo Dato hasta la Pla
za de la Inmaculada.

Tanto la representación del 
Auto de Navidad el día 25 como 
la Cabalgata -que aumenta su 
número hasta 500 participan
tes- y posterior representación 
del Auto de los Reyes Magos el 
día 5 correfán a cargo del Taller 
Permanente de Teatro Palentino 
(TPTP), según el proyecto que 
éste colectivo presentó ai Ayun
tamiento.

Juan Carlos Revilla se refirió 
además al interacuerdo alcanza
do entre las Concejalías de Ju
ventud, Cultura y Festejos para 
transferir las dos primeras el di
nero necesario para cubrir los 5 
millones de presupuesto que tie
ne -ta programación navideña. 
"Festejos sólo tenía 1,4 millones 
y el resto lo han puesto Juventud 
y Cultura hasta cubrir la totali
dad del presupuesto, que se des
glosa en 200.000 pesetas para 
premios de los distintos concur
sos, 2,7 millones para el Naci
miento, la Cabalgata y los dos 
Autos, 1,4 millones para la ilu
minación extraordinaria que 
desde esta tarde lucirá en toda la

FOTO LUIS

De izda. a dcha. Pedro-Pablo Abad, Juan Carlos Revilla, Rafael del Valle y Pilar Alcalde

calle Mayor, 500.000 pesetas 
para fluido eléctrico, 45.000 pe
setas como subvención a! Bauti
zo del Niño y 225.000 pesetas 
para adquisición de los carame
los que se reparten durante la 
Cabalgata”.

Revilla comentó también la 
instalación junto al tradicional 
Belén del puente con el río, el 
pozo, la caseta de los pastores y 
el castillo de Herodes, como ele
mentos necesarios para que chi
cos y grandes puedan disfrutar 
con el Belén viviente. Sobre la 
vigilancia, anunció que será per
manente durante las 24 horas 
”para evitar robos de piezas va
liosas y sobre todo para evitar 
deterioros y actos de gamberris
mo”.

UN MARCO ADECUAE>O

Por su parte el concejal de 
Cultura manifestó que la Plaza

de la Inmaculada le parece un 
marco realmente adecuado para 
la representación de los Autos de 
Navidad y Reyes ”que iradicio- 
nalmente se celebraban en los 
pórticos de los grandes tem
plos”. A la plaza ”rehabililada y 
amplia” se suma el hecho impor
tante de la segunda fase de la ilu
minación de la Catedral.

CONCURSOS NAVIDEÑOS

De los distintos concursos na
videños señaló Pedro-Pablo 
Abad que este año los ha convo
cado directamente el Ayunta
miento ”sin intermediarios” y 
llegando a acuerdos con las em
presas privadas, de forma que 
los comerciantes de ía zona pea
tonal de la calle Mayor han asu
mido los premios del certamen 
de villancicos y Pryca los de los 
concursos de tarjetas y narracio

nes. Comentó después que los 
premios son este año más sus
tanciosos en estos dos últimos 
concursos y que en el de narra
ciones se introduce la interesan
te novedad de publicar los traba
jos premiados ”en una edición 
de 15.000 ejemplares y con bue
na Validad, lo que siempre es un 
aliciente”. En el caso de las tarje
tas, serán expuestas a partir del 
26 de diciembre en la Biblioteca 
Pública. Los fallos de estos con
cursos serán mañana 19 el de 
taijetas, el jueves 20 el de bele
nes tanto de entidades como fa
miliares, el 22 se celebrará el cer
tamen de villancicos, que deja 
de ser concursos ”para evitar 
pugnas desagradables” y el 27 se 
falla el concurso de narraciones, 
al que en esta edición se ha aña
dido la categoría de 9 a I1 años. 
El 3 de enero serán entregados 
los premios de todos los concur
sos en el Ayuntamiento.

Respecto a las razones de que 
Cultura tuviera remanente en su 
presupuesto para poder transfe
rir a Festejos, Pedro-Pablo Abad 
explicó que su departamento tie
ne programas muy ambiciosos 
para los que se han conseguido 
colaboraciones importantes de 
otras entidades e instituciones, 
de forma que al Ayuntamiento le 
cuesten menos. ”Lo único que 
hemos hecho es retrasar en quin
ce días algunos gastos de im
prenta para esa programación y 
ceder este dinero a Festejos que 
lo necesitaba urgentemente. He
mos tratado de fomentar la cola
boración entre departamentos y 
no nos ha perjudicado en nada”.

Sobre el grado de colabora
ción del Ayuntamiento con el 
programa "Pórtico de la Navi
dad 1990” organizado por la 
Junta de Castilla y León y con 
actos del 18 al 21 de diciembre, 
Pedro-Pablo Abad señaló que 
cuando su departamento estaba 
preparando el programa navide
ño la Junta comunicó que tam
bién lo estaba haciendo y el 
Ayuntamiento decidió colaborar 
cediendo la Banda Municipal de 
Música y no interfiriendo con 
otros actos en los de la Junta. 
”Lo que nos interesa es fomentar 
y propiciar buenos actos cultura
les, no tanto tener el protagonis
mo directo de los mismos”.

El programa navideño se ini
cia hoy mismo con la ilumina
ción extraordinaria, que perma
necerá hasta el 7 de enero. El día 
22, sábado, se celebrará el certa
men de villancicos a las 8,30 de 
la tarde en el Auditorio de Caja 
España. El martes 25 tendrá lu
gar la representación del Auto de 
Navidad en la Plaza de la Inma
culada; los días 3 y 4 de enero los 
niños podrán entregar sus cartas 
a los pajes de los Reyes Magos 
también en la Plaza de la Inma
culada, donde el día 5 terminará 
la Cabalgata y será representado 
el Auto de los Reyes, último acto 
de la programación municipal.

DOTACION DE SERIE

Aire Acondicionado
Frenos ABS
Dirección Asistida
Cierre Centralizado
Elevalunas Eléctrico

^^^Hmotur^etalizada 
DOTACION OpSa^I

Car HI-FI

COMPRESE ESTE SCORPIO NUEVO POR;
2.700.000 PTS.
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Sobre la planta incineradora de 
metales de San Mamés de Campos
Pregunta parlamentaria de Izquierda Unida

Hermandad de Donantes de Sangre

¡Feliz Navidad!

Firmada por Manuel García 
Fonseca, diputado del Grupo 
Parlamentario de Izquierda 
Unida, se ha presentado ante la 
Mesa del Congreso de los Dipu
tados una pregunta sobre el pro
yecto de instalación de una plan
ta incineradora de metales en las 
instalaciones de la antigua ccrá- 
mi€a de la localidad palentina de 
San Mamés de Campos.

En dicha pregunta se dice que 
los habitantes del pueblo se opo
nen al proyecto "de esta planta 
incineradora de conductores de 
cobre, ya que además de ser ob
jeto de una serie de irregularida
des (incumplimiento de la dis
tancia reglamentaria al núcleo 
urbano y del plazo de alegacio
nes por parle de los vecinos, en
tre otras), resultaría nociva para 
su salud, sus actividades agrope
cuarias y el medio ambiente en 
general”.

Además se dice que sin necesi
dad de entrar en detalles técni
cos, recogidos en el Laboratorio 
Regional de Medio Ambiente y 
de la Comisión Je Saneamiento, 
dependientes de la Junta de Cas
tilla y León, ”la incineración 
como sistema de tratamiento de 
residuos industriales o recupera

Actividades dei 

la Filmoteca¡

Universitaria

Palentina

Bajo el titulo ”E1 mundo de 
Jean Cocteau”, la F.U.P. ha en
globado tres proyecciones de pe
lículas realizadas por Jean Coc
teau y/o basadas en obras suyas. 
Los títulos a proyectar serán 
"Thomas el impostor” (1964), 
realizada por Georges Franju 
con la colaboración de Cocteau 
en d guión, y ”La sangre de un 
poeta” (1930) y "Orfeo” (1950), 
ambas dirigidas por el propio 
Cocteau.

Las proyecciones organizadas 
por la Filmoteca Universitaria 
Palentina en colaboración con el 
Vicerrectorado de alumnos de la 
Universidad de Valladolid y el 
Servicio Cultural de la embajada 
de Francia en España, tendrán 
lugar, respectivamente, los días 
18, 19 y 20 de diciembre a las 
siete y cuarto de la tarde en el 
salón de actos del Servicio Terri
torial de Cultura (C/Onésimo 
Redondo, 8), La entrada es li
bre.

ción de materias primas está de
saconsejada por los expertos de 
prestigiosas organizaciones eco
logistas, porque consiste en 
transformarlos en contamina
ción atmosférica y acuática difu
sa, aún más nefasta, además del 
resto sólido o de los lodos que 
asimismo genera.”

También se hace constar que 
el transporte y traslado de sus
tancias tóxicas y peligrosas des
de su lugar de origen a otras zo
nas ”cs una práctica socialmente 
injusta y desastrosa ecológica
mente, puesto que al riesgo que 
supone todo el proceso se une el 
efecto desincenlivador que tiene 
para el mejor sistema de trata
miento de residuos tóxicos que 
existe, que es el no producir
los.”

El diputado de Izquierda Uni
da añade en su pregunta que, por 
desgracia, el caso de San Mamés 
no es aislado y es curioso que a 
las Comunidades subdesarrolla
das de nuestro pais, antes que el 
desarrollo, están llegando los 
efectos perniciosos y negativos 
de las regiones más ricas e indus
trializadas. "Destinarías a ser 
enclaves receptores de la conta
minación ajena es cerradas toda

SUCESOS LOCALES
ROBOS

Un niño que se encontraba 
solo en casa, atendiendo la lla
mada de dos mujeres al parecer 
gitanas, abrió la puerta y éstas 
aprovecharon para acceder al in
terior de la vivienda, apoderán
dose de 30.000 pesetas en metá
lico, otras 10.000 en lotería y un 
talón bancario por importe de 
100.000 pesetas.

Personas desconocidas, tras 
forzar la puerta de entrada, pe

Exposición de fotografías 
de Julio Arnuncio en 
el Piano-Bar «Adaggio»

El palentino Julio Arnuncio 
Perujo inaugura esta larde en 
Piano-Bar "Adaggio” una expo
sición de fotografías, que podrá 
verse hasta el 10 de enero próxi
mo. Este establecimiento abre 
sus puertas al público a las siete 
de la tarde.

La exposición de Julio Arnun
cio incluye once fotografías que 
reflejan su especial forma de ver 

expectativa de auténtico desa
rrollo”.

Las preguntas concretas para 
las que se pide contestación son 
las siguientes:

-¿Piensa el Gobierno abordar 
algún estudio sobre el carácter, 
la cantidad y el origen de los resi
duos (industriales y urbanos) 
producidos en España, en orden 
a aplicar de forma sistemática 
las soluciones más adecuadas 
para cada caso?.

-¿Piensa el Gobierno adoptar 
alguna medida para desechar la 
incineración como sistema de 
tratamiento de residuos?.

-¿Piensa el Gobierno adoptar 
alguna medida para el progresi
vo abandono de la proudcción y 
del tráfico de residuos tóxicos y 
peligrosos?.

-¿Piensa el Gobierno abordar 
alguna mejora de la legislación y 
los planes implicados en esta 
materia en el sentido de hacer 
preceptivas la información y 
participación social, especial
mente de los vecihos afectados 
por tales situaciones?. 

netraron en un establecimiento 
de la Avenida Cardena! Cisneros 
y robaron artículos por valor de 
450.000 pesetas, así como otras 
15.000 en metálico.

En un domicilio de la calle 
Martínez de Azcoitia persona o 
personas sin identificar, tras 
fracturar los cristales de una 
ventana a la que habían accedi
do escalando por una farola, ac
cedieron al interior y sustrajeron 
5.000 pesetas y diversos enseres.

y resolver los paisajes y motivos 
con los que se encuentra en sus 
viajes. Así, un castillo alemán 
puede dejar de ser centro de 
atracción turística para conver
tirse en una entidad de la que 
"emana” una vida, la de su pasa
do y la del propio fotógrafo al 
retratarlo. Algo parecido sucede 
en todas sus obras de estos últi
mos años, fruto de su investiga
ción en el campo de la imagen;

Germón García Ferreras

La presidenta de la Herman
dad de Donantes de Sangre, So
corro Ortega Herreros y todos 
los miembros de la Junta Recto
ra, "felicitan” las Navidades a 
todos los donantes de sangre.

Superan los diez mil donantes 
en Palencia. Todo un número 
que triplica a cuantos socios 
puedan tener otras asociaciones 
de la provincia. Y eso que no se 
da ningún premio a los donan
tes.

Antes bien, en lugar de dar, se 
les exige algo que vale mucho 
más que el dinero: la propia san
gre. Pero ese servicio tan huma
no y tan generoso produce un 
gozo interior que no admite cali
ficativos.

Imposible para la Junta Rec
tora felicitar a cada donante per
sonalmente, cosa que sería ma
ravilloso y casi obligado. Porque 
son muchos los que, gracias a los 
donantes de sangre, podrán dis
frutar de las presentes Navida
des.

Como son muchos los niños 
que, gracias a los donantes de 
sangre, tendrán el gozo de reci
bir los regalos de los Reyes Ma
gos, como tienen la maravillosa 
satisfacción de besar a su madre 
y abrazaría.

Actos de la
Delegación Territorial
para esta Navidad

Para estas Navidades, la Dele
gación Territorial ha preparado 
el siguiente programa de actos:

Día 18
- Canto poético a la Navidad.
Intervienen:
Enriqueta Palacios.
Sari Fernández Perandones.
Luis A. Gutiérrez Pérez. 
Elpidio Ruiz Herrero.
- Recital de Villancicos: Coro 

"Lancaster”.

Día 19
- Concierto músico vocal:

Schola Cantorum de Cámara 
"Catedral de León”.

REGISTRO CIVIL
NACIMIENTOS

Zaret Garrachón Fernández, 
de Salvador y M.® de los Angeles.

Cristian Lanchares Alonso, de 
Jesús Angel y Felisa.

María Teresa Mansilla Martí
nez, de Manuel y Angela.

M.® Pilar Mansilla Martínez, 
de Manuel y Angela.

Jesús María Gómez García, 
de José Ramón y M.® del Río.

¡Cuántos jóvenes siguen vi
viendo ideales gracias a los do
nantes de sangre! Porque en los 
accidentes, en las operaciones, 
en muchos partos y en tantas 
ocasiones sanitarias, ha sido im
prescindible la transfusión de 
sangre.

¡Feliz Navidad, amigos do
nantes de sangre! Que estos días 
crezca vuestro espíritu de gene
rosidad para seguir donando. 
Que con vuestro ejemplo arras
tréis a otros a donar. Así los han 
hecho esos 16 jóvenes de Villa- 
muriel que se lían hecho donan
tes, respondiendo a la admirable 
formación de los Salesianos.

Ejemplo que arrastra el de las 
Novicias de las Carmelitas Mi
sioneras Teresianas de "Las Mo
radas” que han acudido a donar 
sangre, como regalo a los enfer
mos y que puedan volver a su 
hogar lo antes posible. ¡Enhora
buena! Ha sido una bonita ma
nera de celebrar el Adviento, 
como preparación para el Men
saje del Dios Niño.

Ejemplo que arrastra el del go
bernador civil de Palencia. Pero 
de ello hablaremos en nuestra 
próxima crónica, que bien mere
ce un punto y aparte. Que en es
tas Navidades no falte la sangre, 
para lo cual es imprescindible se
guir donando. Que las vacacio
nes no nos hagan olvidar a los 
enfermos.

Día 20
- Concierto a cargo de la Or

questa "Roberto Grandio", de 
Madrid.

Día 21
- Pregón navideño por Javier 

Sema García, director del Insti
tuto Politécnico, de Palencia.

- Concierto músico vocal por 
la Coral "Vaccea” y Banda de 
Música, de Palencia.

Estos actos se celebrarán en el 
Auditorio de Caja España (C/ 
Mayor, 54), a las 8 de la tarde.

MATRIMONIOS

Luis Femando Pérez Saez con 
M.® Mar Polanco Arconada.

DEFUNCIONES

Juan Maldonado Pérez, 69 
años.

Guadalupe López Eyaralde,

Julio Rodrigo Castrillejo, 82. 
Juan Maria Estébanez Melero, 

84.
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RECUERDOS VIE/OS
- Las calles palentinas estaban casi a oscuras

Reunión regional de 

delegaciones de Manos Unidas
- Dos presos se fugaron de la cárcel de Paredes

- Detenido con alubias para el «estraperlo»

- Campaña navideña y fiesta de agentes comerciales
HACE 100 AÑOS 
(18 de diciembre de 1890)

El Diario Palentino publicaba 
el resultado de las elecciones en 
los distritos de Astudillo, Cerve
ra y Saldaña. En el de Astudillo- 
Baltanás formado por 9.935 
electores habían votado 4.543. 
El candidato Eusebio Alonso Vi
llazán obtuvo 4.525 de esos vo
tos y los restantes candidatos un 
número insignificante. •

En el distrito de Cervera con 
8.210 electores, votaron 5.338. 
Braulio Mancebo de la Vega ob
tuvo 3.201 votos; Manuel de las 
Heras 3-039; Antonio Polanco 
Polínco 3.001; Eloy García de 
Cosío 2.829; Eusebio Nestar Ro
bles 2.812 y los restantes candi
datos consiguieron bastantes 
menos votos.

En el distrito de Saldaña com
puesto por 7.098 electores vota
ron 6.042, Los candidatos más 
votados' fueron Ignacio Herrero 
Abia con 3.629, Tirifilo Delgado 
Gonzalo con 3.390 y Eugenio 
María de Velasco con 3.320.

En ninguno de los tres distri
tos se registraron protestas de 
carácter grave.

El periódico decía que sólo la 
esperanza de que fuera inaugu
rado en breve el alumbrado eléc
trico hacía que los ciudadanos se 
resignaran a caminar casi a oscu
ras, con el consiguiente peligro 
de sufrir percances en noches de 
niebla como aquéllas.

Al parecer, la calle Barrionue
vo era la que más adolecía de 
falta de alumbrado. Se daba la 
coincidencia de que era una de 
las transitadas porque allí estaba 
ubicada la Administración de 
Correos.

HACE 75 AÑOS 
(18 de diciembre de 1915)

Al dueño de una posada de Pa
redes de Nava le habían robado 
un pavo. Era de suponer que 
para celebrar las fiestas navide
ñas sin muchos gastos.

De Paredes comunicaban 
también que el día 17 se presen
tó en la cárcel el comandante de 
aquel puesto de la Guardia Civil 
para hacerse cargo de dos presos 
de tránsito que habían de pasar a 
disposicicón del gobernador ci
vil de Sevilla. Al ir a recoger a los 
presos se encontró con que estos 
se habían fugado sin que el cala
bozo presentara señal alguna de 
violencia. Se sospechaba que les 
facilitaron la fuga.

Hablando de presos, aquella 

mañana habían recibido la Co
munión los de la cárcel palenti
na. Ofició la misa el párroco de 
San Miguel y después ia Her
mandad de la Paz y Caridad les 
obsequió con un desayuno espe
cial.

El alcalde entregó al jefe de la 
prisión 25 pesetas para que las 
repartiera entre los reclusos y el 
obispo dio orden de que el día 19 
les fuera servida una comida ex
traordinaria por su cuenta.

El alcalde de Palencia, señor 
Gandarillas, cumplimentó en su 
despacho al nuevo gobernador 
civil señor Prida Jorro. Este por 
su parte acudió a la estación 
para despedir a Félix Salvador 
Zurita, que marchaba a Zamora 
para tomar posesión de aquel 
Gobierno Civil.

La Guardia Civil detuvo a un 
hombre como presunto autor del 
robo cometido en una bodega 
particular de Valoria del Alcor.

HACE 50 AÑOS
(18 de diciembre de 1940)

Los agentes de Vigilancia de
tuvieron a un vecino de Palen
cia, de 43 años, cuando circula
ba por la Avenida Casado del 
Alisal con un carrito de mano, 
en el que transportaba varios sa
cos con 80 kilos de alubias.

Esas alubias estaban destina
das a la venta clandestina y en 
"estraperlo”, práctica ilegal a la 
que se dedicaba su esposa. Esta 
ya había sido sancionada ante
riormente por dicho comercio 
abusivo. La mercancía fue deco
misada y el detenido pasó a dis
posición del fiscal provincial de 
Tasas.

El alcalde anunciaba que en 
breves fechas los agentes muni
cipales iban a arepartir a domici
lio las hojas declaratorias que te
nían que rellenar con sus datos 
los cabezas de familia, con el fin 
de actualizar el censo de pobla
ción y el padrón de habitantes. 
Las horas, debidamente cumpli
mentadas, iban a recogerse en 
los primeros días del mes de ene
ro. El alcalde esperaba la colabo
ración de todos los ciudadanos.

Los miembros de Acción Ca
tólica juzgaban un acierto la 
constitución de un centro único 
interparroquial porque permiti
ría reunir á un numerosos grupo 
de jóvenes palentinos. Ese cen
tro interparroquial, que se había 
constituido con la aprobación y 
beneplácito del obispo, estaba 
integrado por jóvenes de los cen
tros de la Fábrica Nacional, San

Lázaro y Nuestra Señora de la 
Calle. Su consiliario era Pacífico 
Gutiérrez, su presidente José 
Vallejo y su secretario José Rue
da.

HACE 25 AÑOS 
(18 de diciembre de 1965)

Con el patrocinio de la Conde
sa de Toreno, esposa del gober
nador civil, y con asistencia de 
las autoridades locales y provin
ciales se celebró un brillante fes
tival artístico en el Teatro Orte
ga, a beneficio de la Campaña de 
Navidad.

Los distintos números musi
cales y teatrales estuvieron pro
tagonizados por alumnos de los 
colegios de las Madres Filipen- 
ses. La Salle, el Santo Angel, el 
Colegio de Huérfanos de Ferro
viarios, los Maristas y el Institu
to Jorge Manrique.

El público asistente entregó 
donativos voluntarios para la 
Campaña dé Navidad.

Los agentes comerciales de 
Palencia celebraron su festivi
dad patronal en honor de la Vir
gen de la Esperanza. Comenza
ron los actos con una misa so
lemne en Nuestra Señora de la 
Calle. Después la junta de go
bierno del Colegio de Agentes 
Comerciales se trasladó al domi
cilio de Manuela Arroyo, la cole
giada y pensionista de mayor 
edad de la provincia, para entre
garle un ramo de flores y un ob
sequio como homenaje de sus 
compañeros en activo.

En el Asilo de Ancianos De
samparados fue servida la comi
da extraordinaria con la que 
cada año el Colegio obsequiaba 
a los asilados y estos recibieron 
dulces y tabacos. Finalmente los 
agentes comerciales se reunieron 
en una comida de hermandad.

A pesar de estar a las puertas 
del invierno no acababan de 
consolidarse las heladas que pre
cisaban los sembrados cerealis
tas. Sí había mucha humedad en 
la tierra y eso hacía que naciera 
demasiado forraje, que los pasti
zales estuvieran casi tan exhube
rantes como en primavera y que 
las espigas crecieran con gran 
adelanto. Este temprano creci
miento podía no ser bueno si en 
enero y febrero llegaban heladas 
y sorprendían a las plantas altas 
pero con las raíces débiles.

En la fase final del I Certamen 
de Arte Flamenco celebrada en 
Medina del Campo, el palentino 
Santiago Pesquera consiguió el 
segundo premio de Cante y la 
también palentina Adela Jimé
nez se llevó el segundo de Baile.

"El pasado día 12 de diciem
bre se celebró en Avila un en
cuentro de las delegaciones de 
Manos Unidas, de Castilla León, 
con el fin de intercambiar opi
niones ante el comienzo de la 
próxima Campaña contra el 
Hambre en el Mundo. Asistie
ron cerca de cien personas.

En printer lugar intervino Ma
risa Salazar, vicepresidenta na
cional del Comité Ejecutivo de 
Manos Unidas, recordando a las 
asistentes que, esta Organiza
ción No Gubernamental, dedi
cada a la ayuda a países en vías 
de desarrollo, tiene dos objeti
vos fundamentales: Financia
ción de Proyectos de desarrollo 
en el Tercer Mundo y Educación 
para el Desarrollo.

La Financiación se hace de 
dos formas: Proyectos tipo, que 
son aquellos que están elabora
dos desde la base del grupo hu
mano del Tercer Mundo que son 
quienes solicitan la ayuda de 
Manos Unidas. Estos proyectos 
son estudiados y, en su caso, 
aprobados por el Comité Rector 
de Manos Unidas. Los fondos se 
envían directamente a los res
ponsables de estos proyectos y 
después se hace un seguimiento. 
Se exige la participación activa 
de la población beneficiada y no 
se hace ninguna distinción en ra
zón de su raza, religión o país. 
Proyectos cofinanciados. Manos 
Unidas obtiene ingresos de la 
Comisión de las Comunidades 
Europeas y de la Secretaria de 
Estado para la Cooperación, 
para la financiación de Proyec
tos que requieren grandes canti
dades de dinero. Estos organis
mos aportan el 80% y Manos 
Unidas el 20% encargándose del 
seguimiento del proyecto. El que 
estos organismos internaciona
les confíen en Manos -Unidas, 
nos llena de satisfacción a todos 
los que trabajamos en esta Orga
nización, por el reconocimiento 
que supone a su buen hacer.

Respecto a la Educación para 
el Desarrollo, lo más importante 
es que, todos, gobiernos inclui

IBERDUERO-PALENCIA
Informa que en el día que se indica se cortará el servicio de energía 

eléctrica a las siguientes instalaciones:

DIA 19-12-1990, MIERCOLES
DE 11,30 A 12 HORAS Y DE 13,30 A 14 HORAS . . .

* Afectará a loa sectores Iberduero en Monzón "Santa Eulalia . Es 

cuelas", y "Bodegas"; y los centros de transformación de propieda 

particular Ayuntamiento Aguas y Castillo Monzón.

DE 11.30 A 14 HORAS 

Sector "Carretera" en Monzón. 

El horario es aproximado. - Se ruegan disculpas.

Palencia, 18 da diciembre de 1990

IBERDUERO-PALENCIA
Informa que en el día que se indica se cortará el servicio de energía 

eléctrica a las siguientes instalaciones:
DIA 19-12-1990, MIERCOLES

DE 10 A 10.30 HORAS
Afectará a Valdeolmillos y Villamediana y los centros de transforn^' 

ción de propiedad particular Industrias Casero, Pedro Calderón. Conte' 
deración Hidrográfica del Duero y José Luis Maté.

El horario es aproximado. - Se ruegan disculpas.
Palencia. 18 de diciembre de 1990 

dos, tomemos cociencia de la si
tuación de injusticia y subdesa
rrollo que están padeciendo dos 
terceras partes de la humanidad 
y de la necesidad de promover 
cambios hacia un Nuevo Orden 
internacional. Esto es un lema 
de "justicia” en el que todos de
bemos comprometemos hasta, 
lograr que algún día no sean ne
cesarios organizaciones como 
Manos Unidas.

Seguidamente se trató de los 
Estatutos que se están elaboran
do para la formación de la Coor
dinadora de Organizaciones No 
Gubernamentales de la Región, 
de la cual formaría parte Manos 
Unidas.

Por último D. Manuel Colla
do, misionero de La Consolata, 
de Valladolid, que durante cinco 
años ha trabajado en una Misión 
situada al N.E. de Brasil, nos ha
bló de sus vivencias, de las gen
tes que habitan esas tierras, de 
sus costumbres y sobre todo de 
la situación de subdesarrollo y 
pobreza que padecen. Nos expli
có cómo, en el año 87, presentó 
un Proyecto a Manos Unidas de 
2.500.000 ptas., se lo aprobaron 
y con ese dinero compraron un 
coche para el traslado de niños 
que viven muy lejos de la escue
la, hicieron un salón que les sirve 
para todo y aún les sobró dinero 
para poner filtros en distintos al
jibes que tienen para recoger el 
agua de lluvia que, por otra par
te, es 'de la única que disponen 
pará todo. Nos conmovió cuan
do nos contaba cómo aquellos 
pobres indios agradecían el que 
unos españoles "que no son ri
cos” se hubiesen acordado de 
dar ese dinero para ellos.

Después de todo esto nos vini
mos a Falencia, más convenci
das de que es muy importante 
todo lo que hacemos en Manos 
Unidas y de que, como dice el 
lema de la Campaña de este ano 
"SER JUSTO ES COMPRO
METERSE”.

Filar Sacristán 
Vocal de prensa

.2022
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El presupuesto del Ayuntamiento Palentino hace siglo y medio
Curiosos apartados de ingresos y de gastos
Faustino Narganes Quijano

El día 8 de diciembre de 1840, 
festividad de la Inmaculada, se 
reunía con carácter extraordina
rio el Ayuntamiento de la ciudad 
para discutir el presupuesto de 
gastos para 1841, una vez 
"abiertas todas las puertas' ’para 
el público general. La Comisión 
encargada de formarle creía de 
absoluta necesidad manifestar 
claramente el estado caótico en 
que se hallaban sus fondos, "em
peñados en sumas de gra'nde 
consideración”.

Penoso panorama se presenta
ba al Ayuntamiento palentino 
pues se hallaba de antemano 
comprometido en el pago de mu
chos gastos que no estaban con
signados en el presupuesto. Así 
se había visto en la necesidad de 
utilizar 33.744 reales-vellón en 
dinero para pagar algunos rein
tegros, más 194 fanegas de trigo 
que había retirado del Pósito 
Nacional de la ciudad y de la 
Obra Pía de los Pobres de la Cár
cel para abonar los sueldos de los 
guardas de Monte y Vega, ele
vándose las dos partidas a 
37,624 reales.

Adeudaba además el Ayunta
miento 4.814 rs. a la Milicia 
BNacional de los dos años ante
riores, a Miguel Iglesias, antiguo 
capitular; 3.875 rs y 18 marave
dís por el anticipa de la Contri
bución de Paja y Utensilios en 
1837 y 1838; otros 5.000 r.s a 
Juan González Agueros, tam
bién antiguo y famoso capitular, 
por los gastos que había tenido 
en Madrid en liquidar los gastos 
de fortificación oe Palencia; 
1.650 rs. al Maestro arquitecto 
de la ciudad por sus honorarios 
en el reconocimiento del Teatro; 
3.666 a los pintores del mismo 
•Teatro; 13.661 a la Secretaria de 
la Diputación Provincial; 9.666 
a la Sociedad Económica del 
país por las consignaciones de 
los tres años pasados, y 8.250 ai 
comprador de los diez novillos 
que se compraron para las fun
ciones que se habían celebrado 
en agosto. 
•

Debía además el Ayuntamien
to 116.500 rs. a la casa Hospicio, 
censo y el 20 por ciento de los 
propios, otros 16.000 por el pago 
del impuesto de los 4 maravedís 
que se gravaba el consumo por 
cántara de vino o Cuarto de Cal
zada y 32.982 a diferentes opera
rios y albañiles por sus trabajos 
en las obras de fortificación de 
esta Plaza.

Finalmente se adeudaban aún 
22.200 rs. por los Pluses que se 
habían prometido a los presos 
que habían venido de Zamora 
para construir el camino de Pa
lencia a Magaz de Pisuerga y 
63.948 rs. y 16 maravedís por 
varios conceptos de la construc
ción extraordinaria de Guerra.

Por tanto el Ayuntamiento pa
lentino tenía ya comprometidos 
para el próximo presupuesto 
339.836 reales y 34 maravedís.

Invierno en El Salón.- (Del libro «Palencia, imágenes del pasado», de Vicente Buzón)

Esta corporación local sola
mente disponía de 108.144 rea
les-vellón para cubrir esos atra
sos a los que nos hemos venido 
refiriendo y que se desglosaban 
del modo siguiente: 7.440 rs. se 
le debían reintegrar por las obras 
de fortificación que habían he
cho junto a la orilla del río. 4.608 
que había invertido en el pago 
de las guardias realizadas por los 
Nacionales; 52.506 que serían 
canjeadas por haberse liquidado 
varías certificaciones de crédito 
expedidas por las oficinas de la 
Intervención municipal.

Podría contar también el 
Ayuntamiento con otros 20.000 
rs. que le debían varios contribu
yentes palentinos por la Contri
bución extraordinaria de Guerra 
y 15.590, resultante de 174 fane
gas de trigo, 211 de cebada y 
10.000 rs. en metálico. A su vez 
los exentos del servicio de la Mi
licia Nacional deberían abonar 
8.000 rs. más. Todo ello haría 
que el Ayuntamiento elevase su 
déficit a 231.693 reales-vellón.

A.- Gastos.

La Sección de Gobierno Políti
co y Económico, que afectaba al 
secretario, oficial, portero ma
yor y otros dependientes, disfru
tarían en el próximo año 1841 

Presencia militar en la Plaza de San Pablo.- («Palencia imágenes del pasado», de Vicente Buzón)

de las mismas asignaciones eco
nómicas que había aprobado la 
Diputación Provincial en los 
años anteriores. Tales sueldos se 
elevaban a las siguientes canti
dades: el secretario 8.800 reales- 
vellón; el oficial 3.000; un escri
biente 2.200; el portero mayor 
2.565; cada uno de los cuatro 
porteros menores 2.200 rs,, los 
dos guardas de Monte, otro del 
Plantío y el de granos a 1.000 
cada uno, los guardas que vigila
ban el Campo y Vega 1.725, el 
agente y procurador de causas de 
la ciudad, 275; el encaragado de 
la mesa de Alojamientos, 2.200; 
los dos Peones-camineros, 
2.920; los seis Serenos, con la 
obligación de ejercer también de 
faroleros, a 1.830 kdda uno, el 
Clarinero de la ciudad, 1.650; el 
Mayordomo de carnes, 2.000; el 
Pregonero o Voz Públicí," 1.100; 
el encargado o celador de Policía 
de las fuentes y obras públicas, 
2.920; por pagos ocasionados en 
el servicio de bagajes, 1.100; por 
el pago de la Oblata de la capilla 
de la Cárcel, 130; y otros 3.770 
en gastos de las fiestas del Cor
pus, San Juan Bautista, patrono 
del Ayuntamiento y Santo Tori
bio. Por otros variadísimos gas
tos se gastaría el Ayuntamiento, 
133.838 rs. que se referían desde 
funciones de las iglesias y misas, 
socorro de los presos, alumbrado 

público, socorros prestados a los 
braceros del campo en los meses 
de invierno, hasta el pago de los 
Niños de la Doctrina por el to
que a oraciones o del sacristán 
de la parroquia de San Miguel.

En la Sección de Instrucción 
Pública se presupuestaba una 
dotación de 5.000 reales para el 
maestro de la Escuela de Escri
bir, 3.800 para la de Leer, 8.000 
más para la de un maestro de la 
Escuela de Dibujo y parte de la 
Cátedra de Matemáticas, cuyos 
maestros nombraba el Ayunta
miento, y para la Cátedra de La
tinidad, que se debería ocupar 
por oposición, 5.500 rs.

Por su lado, la Sección de Be
neficencia y Salud Pública dedi
caba una partida de 4.400 reales 
para la dotación del Médico de la 
ciudad; 1.820 para la de Cirujano 
Comadrón; 6.000 por la pensión 
asignada a la Casa Hospicio de la 
ciudad; 365 a una viuda pobre e 
imposibilitada en reconocimiento 
a los servicios prestados por su 
difunto marido, como portero que 
fue del propio Ayuntamiento; 
18.000 por los gastos anuales de 
la Policía Urbana y finalmente 
otros 20.000 reales que se desti
narían a la conservación de las 
cañerías de las fuentes y el pago 
de las asignaciones de los encar
gados de cuidarías.

La Sección de Correos, Cami
nos y Canales destinaba 600 rea
les-vellón al pago de la suscrip
ción de la Gaceta Oficial, el Bo
letín de la Provincia y la Histo
ria de España; 3.000 para cuidar 
la reparación de los pontones y 
alcantarillas de las inmediacio
nes de la ciudad; 2.000 para las 
nuevas plantaciones y la conser
vación del arbolado urbano; 
6.000 para la compostura de los 
caminos rurales, según manifes
taba en mal estado en este tiem
po; y otros 32.000 para el pago 
de los pluses a los presos que se 
ocupaban en la construcción de 
la carretera de Magaz.

Finalmente se gastarían 6.700 
rs. en la compra de instrumentos 
de una charanga destinada al Ba
tallón de la Milicia Nacional y 
2.000 más en las fornituras, uni
formes y otros gastos de la mis
ma Milicia.

Por tanto todos los gastos pre
supuestados para 1841 importa
ban 336.278 reales-vellón.

B.- Ingresos

Para cubrir los gastos ante
riormente descritos, el Ayunta
miento palentino contaba con 
los ingresos y productos siguien
tes: 3.500 reales por el valor de 
los granos de Propios sobrantes 
y tras haberse pagado los salarios 
de los guardas de Monte, Vega y 
del Plantío; 16.760 por los cen
sos estipulados de las casas y ca
setas de Propios; 3.550 por el 
producto de casas, solares y te
rrenos plantados de videños; 
3.152 por lo que se extraería del 
Monte Viejo; 3.010 por las ren
tas de los pastos en el valle de 
San Juan; 13.000 por los produc
tos del derecho de Melas, pastos 
generales, del cebadero y del ma
tadero; 9.000 por el de los arbi
trios del aceite y del jabón; 
184.000 por lo extraído asimis
mo de los arbitrios de 68 y 39 
maravedís de los derechos del 
Peso, correduría de pan de grano 
y lo otro secuestrado según en 
convenio ejecutado y aprobado 
por la Dirección General de 
Rentas.

En definitiva, para cubrir los 
gastos del presupuesto de 1841 
se contaba con un total de 
254.972 reales-vellón, por lo que 
el déficit se elevaba a la cantidad 
de 81.306 reales.

De cualquier modo para cu
brir ese déficit podría contar el 
Ayuntamiento en un futuro pa
rece que no muy lejano con algu
nas cantidades que se extrajesen 
de la Casa-Teatro y de las utili
dades que se pudieran sacar del 
almacén del aceite. A ello se su
marían 2.192 reales y 14 mara
vedís por la subida del remate 
realizado por la Empresa de 
Puertas sobre los arbitrios muni
cipales. A pesar de todo no se 
divisaba un año muy halagüeño 
ni próspero para la ciudad de Pa
lencia en este aspecto.
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La demagogia sobre Vidrieros CERVATOS DE LA CUEZA

Valle de Pineda.

No con ánimo de contestar, 
porque cuando no se dan argu
mentos serios no hay nada que 
contestar. Pero cuando llueve 
sobre mojado y creo que en este 
caso bien aplicado, lo mejor es 
no callar, y cuando alguien pre
tende continuamente hacer opo
sición sin responsabilidad, sin 
más aportación que la critica, y 
el comentario fácil movido por 
intereses de confrontación polí
tica, pues lo mejor es poner las 
cosas en su sitio.

No es verdad, a pesar que lo 
diga la Unión de Campesinos, o 
el Sr. ministro, mal informado, 
que la Diputación Provincial se 
ha opuesto frontalmente ai pan
tano de Vidrieros, les exigimos 
que nos demuestren un solo do
cumento en el que la Diputación 
se oponga a la construcción del 
embalse sin razonarlo positiva
mente. Oponerse fronlalmente, 
es rechazar el proyecto sin nin
gún argumento. Pedir que se ex
plique la necesidad y viabilidad, 
que se cumpla la normativa vi
gente, que se concreten las com
pensaciones suficientes a los 
afectados, es defender los intere
ses de la provincia y garantizar el 
buen funcionamiento de las Ins
tituciones del Estado.

Lo que sí que es cierto y man
tenemos, es que el proyecto pre
sentado por el Ministerio tiene 
grandes problemas para nuestra 
provincia, que no sólo afectan al 
Medio Ambiente -que debe ser 
tenido en cuenta-, sino que afec
ta a la economía y supervivencia 
de parte del sector agrícola y ga
nadero en el norte de la provin
cia. Si esto no preocupa a los 
miembros de Unión de Campe
sinos y otras voces que se alzan 
de vez en cuando en contra de la 
Diputación y de su presidente, lo 
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mejor es que digan a qué se de
ben y a quién se deben sus con
signas.

El recurso que presentó la 
Diputación Provincial, denun
ciaba que el proyecto no tenía 
estudio de "impacto ambiental”, 
cosa imprescindible para la rea
lización de la obra hidráulica se
gún 1a legislación vigente y esta
ba tan clara y documentada 
nuestra petición que el propio 
Ministerio ha tenido que reco
nocerlo y tener que presentar en 
el proyecto el correspondiente 
estudio perceptivo.

Hemos dicho que no se habla 
con claridad de compensaciones 
económicas ni de inversiones en 
infraestructura como conse
cuencia de la obra y nos preocu
pa, que no preocupe a Unión de 
Campesinos y otros la suerte que 
correrán sus compañeros agríco
las y ganaderos en el norte de la 
provincia, donde cada una de las 
acciones del Gobierno, está ce
rrando la puerta no ai progreso, 
sino a la subsistencia. Estas com
pensaciones amplias y con ga
rantía deben firmarse y estable
cerse de que se ocupen las tie
rras, porque después de realiza
da la obra ya conocemos por 
experiencia el cumplimiento de 
los compromisos del Gobierno, 
aquí y en otros lugares.

Nos preocupa, que se siga ha
ciendo demagogia con la superfi
cie regable que se aumenta en la 
provincia, ya que el propio pre
sidente de la Confederación ha 
reconocido que no se ampliará la 
superficie regable, y así lo recoge 
el proyecto.

Pero nosotros pedimos y exi
gimos que se nos diga por escri
to, por la Unión de Campesinos, 
por el Gobierno Civil, por otros 

representantes agrícolas, cuáles 
son las zonas en las que se am
pliará el regadío, en qué puntos 
de la provincia y cuántas hectá
reas más se benefician del em
balse.

No nos lo van a decir porque 
no se contempla en el proyecto 
ningún aumento de superficie 
regable. Lo que sí se dice es que 
se trata de garantizar la superfi
cie que se riega en este momen
to.

Para esa garantía, es suficiente 
mejorar y controlar la gestión de 
desembalses para riego con las 
comunidades de regantes, con
trolar los desembalses que se 
producen en época de escasez y 
siempre, para la producción 
energética, de la cual no se con
sume ni el 12%. Pero sobre todo, 
para garantizar el riego es im
prescindible reparar los canales 
que transportan el agua porque 
según un estudio realizado, el 
30% del agua que transporta se 
pierde por las averías que estos 
canales tienen, no llegando el 
agua que se transporta para rie
go, a su fin.

Alguien tiene la misión de de
fender únicamente sus intereses 
y es legítimo, otros tenemos la 
responsabilidad de velar por los 
intereses en conjunto de toda 
una provincia.

Si de lo que se trata es de estar 
continuamente criticando al 
presidente de la Diputación, Je
sús Mañueco, lo entiendo, y lo 
acepto, porque para ser presi
dente de la Diputación, lo pri
mero es, que te tienen que elegir, 
luego valer para ello y también y 
no menos importante, estar dis
puesto a aguantar la crítica de 
los adversarios políticos y de los 
sectores que no comparten tu 
programa.

Lo que no vamos a consentir 
es que sin que se pongan las co
sas en claro, no demagógicamen
te, sino del acuerdo con lo legis
lado, se atropellen los intereses 
reducidos de la economía del 
sector ganadero y ag^cola en 
una zona de la provincia de Pa
lencia, tan importante y necesi
tada de la colaboración y respeto 
de las Administraciones como 
las demás.

Jesús MAÑUECO ALONSO 

Presidente de la
Diputación de Palencia

Llamamiento a la unión 
de agricultores
El alcalde, Agustín Vázquez, convoca 
a representantes de treinta pueblos

EI alcalde de Cervatos de la 
Cueza, Agustín Vázquez Bece
rril, ha convocado a represen
tantes municipales y agricultores 
de treinta pueblos de la comarca, 
al objeto de promover la unión 
de los agricultores en defensa de 
sus intereses. He aquí el escrito 
convocado a esa reunión:

Amigo agricultor:
Es el Municipio, de acuerdo 

con nuestro Estatuto de Autono
mía, una entidad territorial bási
ca, con plena autonomía para la 
gestión de sus intereses. Es nece
sario llenar de contenido tal rea
lidad, proporcionando a nues
tros vecinos y ciudadanos todos 
los servicios, con la calidad cre
ciente que en los tiempos actua
les se demanda.

Y no cabe duda, que una de las 
demandas que nuestros Agricul
tores solicitan a gritos, y que 
nuestros representantes en las 
distintas administraciones con
sideran como imprescindibles y 
fundamentales, son las Asocia
ciones Agrarias.

Todos nuestros agricultores 
dicen estar de acuerdo, en que 
hay que unirse, y me consta por 
los demás compañeros alcaldes 
de Municipios y Pedanías que 
comparten el empeño y desean 
crear en la zona, una Asociación 
fuerte y capaz de defender sus 
productos a la vez que abaratar 
sus costos.

Por creer que no se deben de
morar por más tiempo el hacer 
realidad esas inquietudes.

Por creer que es el momento 
adecuado, fechas en las que no 
agobia el trabajo, hora pensada 
en los ganaderos.

Esperamos tu asistencia masi
va, y te hago llegar esta nota a 
través de tu alcaldía que te entre
gará o comunicará por el medio 
propio del lugar, para que asistas 
a la reunión que se celebrará:

Lugar: Cervatos de la Cueza 
(Centro Socio Cultural).

Día: Domingo 23 de diciem
bre.

Hora: Cuatro y media de la 
tarde.

DISTRIBUIDORA PALENTINA 
DE ELECTRICIDAD, S.A.

Comunica a sus abonados que, por trabajos a realizar en el 
nuevo Puente del Parque de Aguilar, nos vemos obligados a 
suspender el suministro de energía eléctrica el próximo día 19 de 
los corrientes de ias 14 a las 15,30 horas:

ZONA AFECTADA:
En el pueblo de Aguilar, Barrio La Loma, Varía, de Palencia, 

Plaza y el Convento de las Clarisas.

Asimismo afectará a los pueblos de Matamorisca. Corvio, 
Matalbaniega, Feldada, Barrio San Pedro, Barrio Santa María, 
Vallespinoso y Quintanilla de la Berzosa.

Si los trabajos finalizaran antes del tiempo previsto, se dará 
servicio sin previo aviso.

Rogamos disculpas por las molestias que esta interrupción 
del suministro eléctrico pueda causar.

Objetivo: Creación de una 
Asociación Agraria, basada en la 
defensa para la

-Compra e intercambio de se
millas.

-Compra de herbicidas.
-Compra de abonos y minera

les.
-Poste propio de gas-oil.
-Venta de productos.
-Compra de maquinaria agrí

cola.

ORDEN DE LA REUNION

¡.-Exposición del motivo de 
la reunión,

2 .-Intervención de cuantos al
caldes de municipios y alcaldes 
pedáneos lo deseen.

3 .-Sugerencias de cuantos 
asistentes deseen intervenir.

4,-Procedimiento para el es
tudio de la formación.

Moderador de la reunión: Al
calde de Cervatos.

Tengo la satisfacción de ofre
cerme incondicionalmente des
de esta alcaldía, e invitaros a esa 
comunicación entre agricultores 
así como a una mayor unión y 
receptividad para cuantas de
mandas y aspiraciones se os 
planteen.

Agastin Vázquez Becerril, 
Alcalde de Cervatos de la Cueza

MUNICIPIOS Y PEDANIAS 
INVITADOS A LA REUNION
Rib^os de la Cueza, Villa- 

muera de la Cueza, Cardeñosa 
de Volpejera, Villanueva del Re
bollar, Calzada de los Molinos, 
Villalumbroso, Torre de los Mo
linos, Villatoquite, Añoza, Abas
tas, Abastillas, San Román de la 
Cuba, Pozo de Urama, Cisneros, 
Villalcón, Arroyo, Población de 
Arroyo, San Nicolás del Real 
Camino, Moratinos, Terradillos 
de Templarios, Ledigos, Calza
dilla de la Cueza, Quintanilla de 
la Cueza, Lagartos, Villambroz, 
Villambrán de Cea, Bustillo del 
Páramo, San Llorente del Pára
mo, Castrillejo de la Olma y Cer
vatos de la Cueza.

11.2022
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Mañana frente a Albania Arbitros para la Copa

Es muy importante no solo 
ganar, sino golear, dice Suárez

Sevilla, EFE.

La mitad de los partidos 
se adelantan de la fecha
del 3 de enero

Luis Suáre2^ seleccionador 
español de fútbol, dijo ayer en 
Sevilla, donde mañana miér
coles su equipo se enfrentará a 
Albania en partido de clasifi
cación para la Eurocopa, que 
la selección "sirve para limar 
las asperezas entre los equi
pos, como puede ser el caso 
ahora de los jugadores del 
Real Madrid y el Barcelona”.

El técnico gallego calificó de 
"mal educado” al presidente 
de! Atlético de Madrid, Jesús 
Gil, quien le llamó ayer "inep
to” por no haber convocado a 
sus jugadores Juanito y Dona
to.

”No quiero entrar en polé
micas con Gil”, agregó Suárez, 
"pero creo que sus comenta
rios no han sido correctos ni 
educados. Gil está en su dere
cho de pedir que vayan cuan
tos más jugadores de su equi
po y estoy seguro de que si hu
biera convocado a cuatro diría 
que Suárez es un fenómeno”.

La selección española llegó 
a Sevilla a las 13,30 horas y se 
trasladó posteriormente al ha
bitual lugar de concentración 
en Alcalá de Guadaira. Los fi
sioterapeutas trabajaron por 
la tarde para solventar los pe
queños problemas musculares 
de .los jugadores tras la joma
da liguera.

Hoy a mediodía el seleccio
nador da a conocer el once ini
cial ante Albania, en el que su
puestamente alinearía a tres 
delanteros (Manolo, Butra
gueño y Carlos), a tenor de sus 
planteamientos netamente 
ofensivos.

En el centro del campo pare
cen seguros Michel, Martín 
Vázquez y Roberto, junto con 
los laterales Quique Sánchez 
Flores y Goicoechea. Los dos 
centrales serán Sanchis y Nan-

Gil «a lo suyo»; «A los jugadores que 
llama Suárez se les olvida jugar al fútbol»

Luis Suárez

do con Zubizarreta en la puer
ta.

En cuanto a las diferencias 
surgidas entre el Real Madrid 
y el Barcelona tras la disputa 
de la Supercopa, el selecciona
dor consideró que estas discre
pancias "son normales, ya que 
siempre hay mucha pugna en
tre estos dos equipos durante 
el campeonato, pero en la se
lección se olvidan y el compa
ñerismo reina entre los juga
dores”.

Suárez reiteró que Albania 
es el rival "más débil” del gru
po I de clasificación, "por lo 
que es muy importante no sólo 
ganar, sino golear y obtener el 
mayor número de goles posi
ble que al final pueden ser de
cisivos en la clasificación para 
la fase final de la Eurocopa”.

"Jugaremos totalmente al 
ataque y no se me pasa por la 
cabeza ni siquiera la posibili
dad del empate. De los albane
ses sabemos muy poco, aun
que no debemos incurrir en el 
error de pensar que 'no nos da

rán ningún problema, puesto 
que Francia sólo pudo ganar
les por la mínima”, explicó el 
seleccionador.

Suárez negó que la ausencia 
en este partido del barcelonis
ta Sema se haya debido a su 
mala actuación frente a Che
coslovaquia en el anterior en
cuentro clasificación, como 
declaró el defensa sevillano.

"Primero quiero hablar con 
el jugador para acabar esta si
tuación”, subrayó Suárez, 
"pero es mentira que se debie
ra a su actuación en Checoslo
vaquia y la razón de no convo
carle no ha sido otra que por 
motivos tácticos, como ocurre 
a menudo en las demás lineas 
del equipo”.

El único entrenamiento pre
vio al encuentro en el estadio 
Sánchez Pizjuán, escenario 
del choque, está previsto para 
hoy a las 19 horas, posterior
mente lo harán los albaneses, 
que llegaron anoche a Madrid 
y hoy se desplazaron a Sevi
lla.

Madrid, EFE.

José María Enríquez Negrei
ra, del colegio catalán, dirigirá el 
partido Osasuna-Tenerife, co
rrespondiente al partido de vuel
ta, de la cuarta eliminatoria de la 
Copa del Rey, que se disputará 
el próximo 2 de enero.

Diez de los veinte encuentros 
de esta eliminatoria se disputa
rán en fechas adelantadas por 
acuerdo entre los respectivos 
clubes.

Los árbitros designados para 
los distintos encuentros de los 
partidos de vuelta de la Copa del 
Rey, son los siguientes:

Deportivo-At. Baleares; Jimé
nez Muñoz, (19 dic.).

Málaga-Andorra; Rodríguez 
Martel.

Las Palmas-Getafe; Brito Ar
ceo.

Sporting-Durango; Urío Va-- 
lázquez.

Zaragoza-Ponferradina; An
dújar Oliver, (20 dic.).

Quiniela: Reparto de premios
Madrid, EFE.

Los 26 acertantes del pleno al 
quince de la quiniela de fútbol 
de esta semana cobrarán cada 
uno 2.469.565 pesetas, de acuer
do con el escrutinio al ciento por 
ciento provisional.

Ajedrez: Aplazada la XXI 
partida hasta el miércoles
Lyon (Francia), EFE.

El campeón del mundo de aje
drez, el soviético Gary Kaspa- 
rov, pidió el aplazamiento de la 
vigésimo primera partida que 
debía jugar ayer contra su com
patriota, el aspirante y ex-cam- 
peón, Anatoly Karpov,

El campeón ganó el pasado sá

Español-Castellón; Alfonso 
Alvarez.

Celta-Salamanca; Díaz Vega.
Burgos-Murcia; Soriano Ala

drén, (20 dic).
Mallorca-Sabadell; Martín 

Navarrete, (19 dic.).
Osasuna-Tenerife; Enríquez 

Negreira, (20 dic.).
Cádiz-Huesca; Pérez Sánchez, 

(20 dic.).
Orihuela-San Roque; Panade

ro Martínez (27 dic.).
Bétis-Badajoz; Merino Gon

zález, (20 dic.).
Valladolid-Benidorm; García 

Aranda Encinar.

Athlétic-Racing; García de 
Loza..

Oviedo-Avila; Urizar Azpitar
te.

Rayo Vallecano-Aguilas; Sosa 
Saavedra.

Logroñés-San Andrés; An- 
suastegui Roca, (20 dic.).

EIche-Mahonés; Mazorra 
Freire.

Palamós-Alcalá; Jiménez Mo
reno, (18 dic.).

Con catorce aciertos han apa
recido 66 boletos, a cada uno de 
los cuales le corresponden 
1.459.288 pesetas, de tres son 
1.830, con un premio para cada 
uno de 52.630 pesetas, y los 
22.126 de doce cobrarán 4.353 
pesetas cada uno.

bado al aspirante, al que lleva 
una ventaja de dos puntos, I 1-9, 
cuando sólo faltan cuatro parti
das por jugarse.

La partida aplazada se jugará 
el miércoles 19 a las 17,00 horas 
(16,00 gmt) en el Palacio de 
Congresos de esta ciudad del 
este de Francia.

Madrid, EFE.

Jesús Gil, presidente del Atlé
tico de Madrid, manifestó al tér
mino de la asamblea extraordi
naria de la Liga de Fútbol Profe
sional (LFP) su "alegría” por la 
decisión del seleccionador Luis 
Suárez de no convocar a más de 
'un jugador del Atlético de Ma
drid "puesto que a todos los que 
acuden a la selección”, dijo, ”se 
les olvida jugar al fútbol”.

Gil, tras conocer que Suárez le 
había llamado "maleducado” 
per-criticar la composición de la 
selección éspañola, afirmó que 
el Atlético de Madrid se sentía 
ergulloso de "no mandar a más 
jugadores al equipo nacional, 
mientras esté como técnico Luis 
Suárez”.

"Lo que no sé es cómo ahora 
parece que se defiende la labor 
de Suárez cuando España fraca-

Ír

Jesús Gil

só en el pasado Mundial de Ita
lia. Además es un hombre que 
cada vez que le oigo no sé si ha
bla en gallego, en español o en 
italiano, porque yo no le entien

do nada y parece que los jugado
res tampoco”, añadió el dirigen
te atlético.

Jesús Gil no entiende por qué 
el seleccionador español no con
voca a jugadores de su club que 
según él se encuentran en un 
gran momento de forma como es 
el caso de Juanito. "Suárez es el 
único entrenador que para con
vocar a jugadores no actúa con 
criterios deportivos sino perso
nales”, dijo.

Gil insinuó que el denomina
do ”clan de Las Rozas”, refirién
dose a jugadores del Real Ma
drid que habitan en la citada lo
calidad madrileña, son los culpa
bles de que el líbero del equipo 
atlético, Juanito, no sea convo
cado por Luis Suárez, tras firmar 
el pasado año por el Atlético de 
Madrid en lugar de hacerlo por 
el equipo madridista.

Martín Vázquez demandará 
al Real Madrid
Sevilla, EFE.

Rafael Martín Vázquez, que 
viajó ayer a Sevilla con el resto 
de los seleccionados españoles 
que se enfrentarán el miércoles a 
Albania en partido de la Euroco
pa, dijo que no le ha quedado 
más remedio que presentar ante 
la Magistratura de Trabajo una 
demanda contra el Real Madrid 
por unas cantidades que le adeu
da desde la pasada temporada.

"Desde que me desligué del 
Real Madrid este verano", expli
có el centrocampista del Torino 
italiano, ”he intentado, siempre 

por la vía del diálogo, llegar a un 
acuerdo sobre este asunto, pero 
está visto que el Real Madrid no 
ha mostrado interés ni intención 
ninguna de pagarme ese dinero y 
me he visto en la obligación de 
acudir a la Magistratura de Tra
bajo”.

El jugador madrileño no quiso 
dar a conocer la cantidad exacta 
que le adeuda el Real Madrid, 
aunque ésta podría ascender a 
unos dos millones de pesetas, el 
porcentaje que le corresponde 
por la indemnización que cobró 
el Real Madrid por los derechos 
de promoción y formación cuan
do fichó por el club italiano.
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Atletismo palentino

ITrofeo de Navidad en Pista «Club Puentecillas»
Nuevo récord provincial junior de peso para Andrés Huerga

Delegación del Gobierno 
en Castilla y León

Andrés Huerga

3 Verónica Calvo, Puenteci
llas, 9’’3.
1.000 metros:

1 Nuria Blanco, Puentecillas, 
3’35”.

2 Mónica Muñoz, Puenteci
llas, 3’38”.

3 Tatiana Falero, Puenteci
llas, 3’58”.

ALEVIN MASCULINO

2 Miriam García, Puenteci
llas, 4,61.

3 Azucena Melgosa, Puente- 
cillas, 4,44.

CADETE MASCULINO

Se celebró este domingo día 
16 el primer trofeo de atletismo 
Club PuenleciUas en las instala
ciones del Campo de la Juven
tud, con gran participación de 
atletas y espectadores, a pesar 
del frío reinante.

Los resultados obtenidos en 
general fueron buenos batiéndo
se un nuevo récord provincial 
junior a cargo del atleta del Club 
Puentecillas Andrés Huerga con 
un registro de 11,98 m. en peso.

Una vez finalizadas las prue
bas se procedió a la entrega de 
premios al primer clasificado de 
cada prueba y sorteo de diversos 
regalos a los 87 participantes do
nados por diversas casas comer
ciales a los que agradecemos su 
desinteresada colaboración.

La entrega de premios fue rea
lizada por el presidente del Club 
Puentecillas, Emilio Huerga y el 
atleta Cándido Alario.

60 metros:
1 José Ramírez, Puentecillas, 

9”.
2 Pablo Gutiérrez, Puenteci

llas, 9”1.
3 Jesús Chico, Maristas, 9”6.

1.000 metros:
1 Sergio Calvo, Aranda de 

Duero, 3’23”.
2 Luis Pacios, Villamuriel, 

3’23”.
3 Prudencio Pozurama, Villa

muriel, 3’27”.

INFANTIL FEMENINO

60 metros:
1 Alejandro Beivide, Puente- 

cillas, 7”3.
2 Raúl Merino, Puentecillas, 

7”4.
3 Oscar Colmenero, Puente- 

cillas, 7”5.
Longitud:

1 Raúl Merino, Puentecillas, 
6,10 m.

2 Francisco CabaUero, Puen
tecillas, 6,08.

3 Iván Montenegro, Puente- 
cillas, 5,12.
1.000 metros:

1 Carlos Alonso, Puenteci- 
Uas, 2’52”4.

2 José F. Gutiérrez, Puenteci
llas, 2’59”3.

3 David Muñoz, Puentecillas, 
3’02”8.

¿PUEDO VIAJAR 
AL EXTRANJERO CON EL 
PASAPORTE CADUCADO?

Resultados técnicos:

BENJAMIN FEMENINO

60 metros:
1 Sandra Riol, Puentecillas, 

9”7.
2 Mónica Rodríguez, Santo 

Domingo, 10”l.
■ 3 Carolina Villa, Villamuriel, 
10”4.

BENJAMIN MASCULINO

60 metros:
1 Alvaro Román, Puenteci

llas, 9”7.
2 Daniel Simón, Villamuriel, 

9”9.
3 Amador Arranz, Puenteci

llas, 9”9.

ALEVIN FEMENINO

60 metros:
1 Noemí Rodríguez, Puente- 

ciUas, 8”5.
2 Marta Fernández, Puente- 

ciUas, 8”6.
2 Beatriz Abad, Puentecillas, 

8”6.
1.000 metros:

1 Susana Arreal, Puentecillas, 
3’20”.

2 Almudena Recio, Puenteci
llas, 3’30”.

3 María L. Pérez, Villamu
riel, 3’31”.

INFANTIL MASCULINO

60 metros:
1 Luis A. Caballero, Puente- 

cillas, 8”4.
1 Eduardo García, Rondilla 

Valladolid, 8”4.
3 Ricardo Antolín, Puenteci

llas, 8”5.
3 Iván de Alba, Puentecillas, 

8”5.
3 José 1. Villamediana, Puen

tecillas, 8”5.
1.000 metros:

1 Juan C. Higuero, Aranda de 
E>uero, 3’08”.

2 Israel Villahoz, Rondilla 
Valladolid, 3’10”.

3 Ignacio Arranz, Puenteci- 
Uas, 3’11”.

CADETE FEMENINO

JUNIOR-PROMESAS- 
SENIOR FEMENINO

60 metros:
I Elena Castro, Rondilla Va

lladolid, 8”7.
2 Ana I. Donis, Puentecillas, 

8”9.
3 Guadalupe Reguera, Puen

tecillas, 9”0.
Longitud:

1 Lorea Espina, Puentecillas, 
4,66 m.

2 Ana I. Donis, Puentecillas, 
4,45.

3 Guadalupe Reguera, Puen
tecillas, 4,20.
Peso (4 kgs.):

1 Carmen Recio, Puenteci
llas, 11,11 m.

2 Ana Rosa Lagunilla, Puen
tecillas, 9,03.

3 Ana I. Donis, Puentecillas, 
7,69.

JUNIOR-PROMESAS- 
SENIOR MASCULINO

60 metros:
1 Belén Rodríguez, Puenteci

llas, 9”2.
1 Beatriz Ramírez, Villamu

riel, 9”2.

60 metros:
1 Beatriz Merino, Puenteci

llas, 8”4.
2 Angélica García, Puenteci

llas, 8”4.
1 Miriam García, Puenteci

llas, 8”4.
1.000 metros:

1 Sandra Pacios, Villamuriel, 
3’26”.

2 Patricia Cáceres, Puenteci
llas, 3’33”.
Longitud:

I Mónica Martín, Puenteci
llas, 4,72 m.

60 metros:
1 Miguel Diez, C. Calvia Ma

llorca, 6”8.
2 Agustín Antón, V. León, 

7”1.
2 Oliver Crespo, Puentecillas, 

7”1.
2 Rodrigo Ibáñez, Puenteci

llas, 7”1.
2 Antonio P. Fernández, 

Puentecillas, 7”1. 
Longitud:

1 Agustín Antón, V. León, 
6,53 m.

2 Rubén Antolín, Puenteci
llas, 6,35.

3 Esteban Polvorosa, C. Cal
via Mallorca, 6,24. 
Peso (7,300 kgs.):

1 Andrés Huerga, Puenteci
llas, 11,98 m. R.P.

2 Juan J. García, Puenteci
llas, 10,97 .

3 Oliver Crespo, Puentecillas, 
10,45.

DESEARIA 
QUE ME 
IMPIDIESEN

LA ENTRADA 
A LOS CASINOS 

¿QUE DEBO HACER?

¿ESTA 
RECULADO 
EL DERECHO 

DE ADMISION?

Para responder a estas preguntas o cualquier otra en rela

ción con el Ministerio del Interior, hemos puesto a su servicio 
un equipo de personas a las que usted, con una simple 

llamada telefónica, podrá de forma rápida y directa consultar 

los requisitos, documentos o trámites que necesite.
Su identificación, la de su coche, lo necesario para viajar, 
sentirse seguro, prevenir desastres u obtener ayudas. Toda 
la información que especialistas, con una completa base de 
datos, ponen a su alcance: desde su propia casa o acudien

do a una sola oficina. No pierda su tiempo.

ESTE ES SU TELEFONO

900 150 000

Ministerio del Interior
Oficina de Información y Atención al Ciudadano.

.2022
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Judo palentino

Solange y Mario Pregonas, 
campeones autonómicos absolutos

Campeonatos nacionales de fisicoculturismo

Nuevos éxitos de Gerardo 
Herrero, del Gimnasio Pulsaciones

René, segundo en el Torneo Internacional de Algeciras
Sacrificio, dietas... y fuerza de voluntad

Mario y Solange Pregonas; arriba, su hermano René

i

El pasado sábado, el Judo pa
lentino competía en distintos 
frentes. Por una parte, en el Tor
neo Internacional “Bahía de Al

Primera Regional de Fútbol

C.D. Paredes 4, C.D. Baltanás 2
El partido se jugó en Viñalta

Adolfo Infante.- 
_Corresponsal

Partido disputado en Viñalta 
debido a la clausura del Campo 
’^unicipal de Paredes.

Se guardó un minuto de silen- 
en memoria del ex-jugador 

focal Juan Carlos Doncel Díez, 
’‘ecientemente fallecido. Los ju
gadores paredeños lucieron por 
^se motivo brazaletes negros.

f^irígió el encuentro el Sr. 
J:^argüelio, auxiliado por Juan 

arlos y Marco Antonio. Amo
nestó a los locales Mariano y Ro- 
pgo y a los visitantes Jose y Je- 

^’JS. Expulsando por acumula

geciras” para menores de 19 
años y por otro en el Polideporti
vo Huerta del Rey de Valladolid 
en el Campeonato Autonómico 

ción de amonestaciones al pare- 
deño Cosío.

-C.D. Paredes: Rodrigo, Ma
riano, Cosío, Juan Carlos, Este
ban, Toño, Teresa, Goyo, Chu
chi, Plaza y Chema.

-C.D. Baltanás: Jesús I, Pedri, 
Julio, Canalos, Jose I, Luis M., 
Jose II, Malé, Luis, Jesús II y 
Dani.

Los goles:
1-0, mn. 1.- Toño de fuerte 

disparo cruzado.
2-0, mn. 13.- Un defensa ce- 

rrateño introduce el balón en su 
portería tras el córner lanzado 
por Chuchi.

2-1, mn. 41.- Maté ai aprove
char un rebote.

3-1, mn. 58.- Goyo en jugada 
personal.

Absoluto 1991, con algo de pre
mura en cuanto a calendario con 
motivo de una temporada mar
cada por los mundiales de judo 
que tendrán por sede el próximo 
año a Barcelona.

En Algeciras, con la presencia 
de Inglaterra, Francia. Alema
nia, Holanda, Bélgica. Portugal 
y España, así como varias selec
ciones autonómicas, los mejores 
judokas europeos “-19” se en
frentaban en una competición 
en la cual nuestro representante 
René Pregonas (- 65 kg) como 
miembro del equipo nacional al
canzó la final, perdiendo en la 
misma en su combate con el ju
doka inglés en una reñida lucha 
en la cual la suerte fue cambian
do de bando para llegar a un em
pate final en el que los árbitros, 
por decisión obligatoria, tuvie
ron que señalar un vencedor.

En Valladolid, con un intenso 
frío tanto fuera como dentro del 
Polideportivo, el judo autonó
mico tenía su gran cita anual con 
la satisfacción de ver subir a lo 
más alto del podium a Solange 
Pregonas, vencedora en la cate
goría de “-52 kg” y a su hermano 
Mario, en la categoría de “-60 
kg”.

Ambos participarán en el pró
ximo Campeonato de España los 
días 26 y 27 de enero, en Barce
lona. Participación que supone
mos se hará extensiva a René...y 
con la ausencia de Magali, recu
perándose tras su operación de 
la rodilla derecha.

Gerardo Herrero

1ó

-fe

OS

3-2, mn. 78.- Dani de penalty. 
4-2, mn. 89.- Chuchi en pre

ciosa acción individual.

Partido mediocre y aburrido 
el disputado en una tarde muy 
fría. El Paredes consiguió una 
victoria amplia a pesar de las ba
jas {por sanción y lesiones) y de 
jugar con 10 hombres durante la 
práctica totalidad del segundo 
tiempo. A pesar de ello, el Balta
nás sudó la camiseta poniendo 
en algunos momentos en las 
cuerdas a los pupilos de Luisrna, 
pero le faltó efectividad no apro
vechando los errores locales.

La actuación arbitral fue muy 
mala, complicándose tras seña
lar el penalty y compensando 
posteriormente errores.

Gerardo Herrero Pérez, del Gimnasio Pulsaciones, es entre
nador nacional de fisicoculturismo y monitor en nutrición. 
Como recordarán nuestros lectores, el pasado año se clasifica
ba en sexta posición en el Campeonato de España celebrado 
en Castelldefels.

Pues bien, recientemente participó en el Campeonato de 
España-90. en la presente edición en Gijón, obteniendo un 
buen resultado pese al gran nivel de la prueba, selectiva para el 
Campeonato de Europa.

Hace unos días, en Bilbao, volvía a competir. Esta vez en la 
Copa de España clasificándose en novena posición en talla 
media (1,61 a 1,75 de altura) con 69 kg de peso y un cuerpo 
muy definido.

El nivel era alto debido a su condición de campeonato na
cional. Compitiendo en la misma categoría que nuestro paisa
no Eduardo de la Asunción, varias veces Campeón de España 
de talla alta y campeón del Mar Mediterráneo, a nivel interna
cional.

PREPAÍiAClON EXHAUSTIVA

Gerardo Herrero Pérez se había preparado a conciencia 
desde el día 15 de junio. Entrenando a tope los tres últimos 
meses, en sesiones de mañana y tarde (de cuatro a cinco horas 
diarias). Con trabajo en bicicleta estática un día y corriendo en 
ella 30 minutos en jomadas alternas.

Según manifestaba el palentino a este periódico: “Faltando 
dos meses la dieta fue espartana. Suponiendo el 60 por 100 
de mi preparación. Comiendo a base de pescado cocido y 
verdura a diario. Porque voy siempre limpio de drogas a 
competir estando en contra de ellas aunque suponga una 
desventaja la hora de obtener resultados. Y en esta Copa de 
España había competidores que me sacaban de 20 a 30 
kilos” A continuación explicaba la dieta: “Fue a base de 
proteínas en su 90 por 200. Con aminoácidos, vitaminas, 
minerales...y sobre todo mucha fuerza de voluntad. Todo ello 
sirvió para conseguir un fisico muy marcado y definido, sólo 
a falta de más tamaño”.
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Grupo 7 Publicidad, en acción

2." División Nacional Femenina de Voleibol

Victorias de Leche Vega Saidaña 
y Grupo 7 Pubiicidad
En casa, con Diego Porcelos, y en Valladolid con Leopoldo Cano

Liga Juvenil Preferente 
de Fútbol

La Peña Castilla cedió un positivo 
y el C.F. Falencia perdió en Burgos

PEÑA CASTILLA 2. PEÑA ANTONIO JOSE 2

Dirigió el encuentro el Sr. Recio, auxiliado en las bandas por los 
Sres. Canal y Abad. Su actuación fue correcta en líneas generales. 
Expulsó al local Luis y al visitante Miguel por empujarse mutuamen
te e insultarse.

-l^eña Castilla: Alberto, José, Ramón, Fabio, Izquierdo, Carlos 
Andrés, Luis, Nacho, Carlos, Richard y César. Diego. Santi, Raúl y 
Fran sustituyeron a Alberto, Richard. Carlos Andres y Carlos.

-Peña Antonio José: José, Pascual, Muro, Pérez, Gallego, Antolín. 
González, Casado, Javier, Miguel y Jorge. Palacios y Luis sustituye
ron a Casado y Antolín.

Los goles;
1-0, mn. 22.- Luis al recoger un rechace del portero.
2-0, mn. 33.- Jugada de Luis, con centro hacia atrás que remata 

Carlos a las mallas.
2-1, mn. 47.- González al rematar un saque de esquina.
2-2.- Gallego desde fuera del área, elevando el esférico por encima 

del meta Diego.
El partido contó con dos partes totalmente diferentes. La primera, 

de claro dominio local y la segunda de mando visitante. Estando el 
Antonio José a punto de llevarse los dos puntos ante la pasividad de 
un conjunto castillista que pensó que los partidos se ganan en los 
vestuarios o hablando más de la cuenta.

En el equipo burgalés destacaron José, González y Gallego; en el 
palentino sólo se salvó del desastre general Diego. Los demás, de 
pena tanto en juego como en ganas.

VADILLOS 2, PALENCIA 1

Partidos correspondientes a la 
2* División nacional Femenina 
de Voleibol.

LECHE VEGA SALDAÑA 3, 
DIEGO PORCELOS 0

Los parciales: 15-11, 15‘-I0 Y 
15-8.

La experiencia del equipo pa
lentina fue decisiva para impo
nerse a un joven Diego Porcelos 
que dispone de un excelente blo
queo. Por ese motivo, a las pupi
las de Rafa Aguado las costó más 
de lo previsto sacar el primer set 
adelante, aunque posteriormen
te todo resultaría sencillo pese a 
la actuación de Chus Hernández

con un tirón en la espalda y la 
sacrificada alineación de Resu 
de la Fuente sin apenas dormir. 
Y es que las jugadoras veteranas 
de “volei” se comportan la ma
yoría de las veces como verdade
ras profesionales. Dando mucho 
por muy poco.

En el Leche Vega Saldaña ju
garon Chus Hernández, Resu de 
la Fuente, Inma, Virginia, Ana 
Matilde y Soraya.

LEOPOLDO CANO “GAMA" 
2, GRUPO 7 PUBLICIDAD 3

A pesar de las inclemencias 
del tiempo se disputaba en Va
lladolid este encuentro corres
pondiente a la segunda jomada.

Con triunfo palentino por 2-3 
con los siguientes parciales: 
15-9, 15-9, 2-15, 12-15 y 5-15.

En los dos primeros sets la su
perioridad local fue grande, ayu
dada por los fallos consecutivos 
del Grupo 7 en el saque. A partir 
del tercero, nuestro representan
te reaccionó favorablemente 
concentrándose tanto en el sa
que como en defensa, lo que le 
permitió remontar el inicial 
marcador adverso.

Hay que destacar el excelente 
arbitraje, la deportividad...y el 
meritorio triunfo palentino te
niendo en cuenta que se registra
ban en sus filas las bajas'de Nu
ria, Angelines y Ana.

Colea la suspensión del C.F. Palencia-Orense

Oscar^

Mucho frío y viento en Burgos, con un terreno de juego helado que 
impidió presenciar un mejor espectáculo.

Buen arbitraje del Sr. Santamaría. A sus Órdenes, los equipos 
formaron así:

-Vadillos: Revilla. Casado, Santamaría, Sastre (Rubén), Gil, Alcal
de (Benito), Oscar, José Angel, David, Espeso y Rubén.
-C.F. Palencia: Manolo, Obispo, Oscar, Tamayo, Julio, Jose, Joa
quín, Robles (Luis), Villa, Juanjo y Andrés.

Los goles:
1-0, mn. 13.- Oscar de gran disparo bate a Manolo.
2-0, mn. 18.- Oscar, aprovechando un despiste defensivo mora- 

do. .,
2-1, mn. 40.- Juanjo, a centro de Robles, acorta distancias solo 

-ante Revilla.
La fuerte salida del Vadillos, que conseguía de inmediato dos 

goles, y la mala fortuna de Juanjo cara a puerta, significó que el C.F. 
Palencia regresara de vacío.

La primera parle fue dominada por los burgaleses, desarrollando 
hasta el 2-0 un magnífico juego. Tras el descanso, el cuadro morado 
reaccionaba haciéndose acreedor a la igualada. Debido principal
mente a la gran labor de Oscar, Robles y Juanjo...pero faltó la guinda 
del gol pese a las claras oportunidades disfrutadas por el ex- 
santelmista.

En el cuadro local destacaron su portero, Oscar y Sastre.

Resultados y clasificación
CARTA DE UN SOCIO MORADO
Culpa al colegiado... y al Orense

Hemos recibido en nuestra 
Redacción, con ruego de pu
blicación, la carta de un afi
cionado del C.F. Palencia. 
Molesto, lógicamente, con la 
suspensión del encuentro del 
pasado domingo ante el C.D. 
Orense.

Aunque ayer informába
mos ampliamente sobre los 
motivos de la misma, hemos 
decidido ofrecer a nuestros 
lectores esta particularísima 
opinión:
*" Vergonzoso el espectáculo pro

tagonizado por el colegiado de 
tumo en la tarde del domingo 
en el Campo Municipal de La 
Balastera. Porque no hay dere
cho, señores, a que un caradura 
de árbitro suspenda un partido 
de futbol en una tarde espléndi
da de sol. Sin viento. Una tarde 
en suma primaveral. Y ello por 
estar únicamente en la parte de 
general un metro un poco hela
do, en línea sobre el terreno de 
Juego.

De vergüenza. De verdadera 
vergüenza hay que calificar lo

sucedido la pasada Jomada. Al 
anunciarse por la megafonía 
reclamamos muchos espectado
res, entre ellos un servidor, por 
esa injusticia. Y se pudieron es
cuchar frases para todos los gus
tos. Como la de un aficionado 
asegurando que el motivo no era 
el campo, si no el Orense que 
tenía varios Jugadores lesiona
dos. A uno le da que pensar que 
ese “señor" estaba comprado. ’’. 
La carta la firma Secundino 
Pérez. Socio n° 44 del C.F. 
Falencia, de Tribuna Pensio
nista.

Unami-Numancia......................................
Avila-Deportiva........................................
Vadlllos-PALENCIA ................................
Arévalo-Burgos........................................
P.R.D. CASTILLA-Pefla Antonio José 
Diocesano-Michelín ................................ 
Almazán-Quintanar

CLASIFICACION

1 .—Avila .....................
2 ._p.R.D. CASTILLA .
3 .—Vadillos .................
4 .—FALENCIA ...........
5 .—C. Diocesano........
6 .—Deportiva .............
7 .—Almazán ...............
8 .—Quintanar ’B' ....
9 .—P. Antonio José ..

10 .—Numancia ..........
11 .—Michelín ...............
12 .—Arévalo .................
13 .—Unami ...................
14 .—R. Burgos 'B“ . ... í0

<O
<C

(0
<0

<0
<0

(0
<0

<0
t0

<0
tD

t0
l* F.

24
18
17
17

9
14
15 
17 
11
19

7
16
10
11

2-2
3-1 
2-1 
0-1 
2-2 
1-0
2-0

C.
13

8
8

11
6

13
16
20
14
20
11
30
16
19

nos.

13+ 
13+ 
13+ 
11+ 
10
10+

3
3
3
3

2
1

8
8
7- 1
7- 1
7- 3
5- 5
5- 3
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Carlos M. SANTOYO

La caprichosa suspensión 
del encuentro C.F. Palencia- 
C.D. Orense sigue presidien
do las tertulias deportivas de 
la capital y provincia.

La taquilla rondó las 
500.000 pesetas, por lo que 
todo parece indicar que se 
hubiese acercado al millón de 
haber discurrido las cosas 
con normalidad. ¿Por qué 
pensamos así? Muy sencillo: 
cientos de aficionados ni si
quiera se acercaron a La Ba
lastera al escuchar en sus do
micilios y en los bares a los 
compañeros de Radio Palen
cia SER que las posibilidades 
de aplazamiento eran gran
des. A lo que se unió que las 
puertas del viejo Campo Mu
nicipal se abrieron de par en 
par cuando el Sr. Losantos 
Omar anunciaba oficialmen
te su decisión en un momen
to en que otro buen número 
de seguidores se disponía a 
retirar su localidad.

Lo cierto es que la tesorería 
ha sufrido un fenomenal ma
zazo ya que se habían deposi
tado muchas esperanzas en 
ella. Y difícilmente podrá re
sarcirse cuando se “recupere” 
la jomada, pues mucho nos 
tememos que se haga en un 
día laboral. Y La Balastera 
continúa siendo uno de los 
Estadios más pobres de toda 
la 2® División B al carecer de 
iluminación artificial. Algo 
que el pasado domingo hu
biera posibilitado la celebra
ción del choque.

HACE 20 AÑOS

La suspensión de este en
cuentro ha hecho recordar a 
muchos aficionados la feno
menal nevada que cubría 
nuestra ciudad el 17 de enero 
de 1971. Entonces, como 
pueden apreciar en la foto de 
archivo de LUIS, los emplea
dos de la entidad trabajaban 
a marchas forzadas, a instan
cias del entonces presidente 
Bonifacio Aguayo (al que 
acompaña en la foto Julio 
Márquez, jugador en aquella 
época y actualmente entrena
dor de las secciones inferio
res). Tratando de retirar des
de varias horas antes esa capa 
blanca aderezada ya de pla
cas de hielo.

Los responsables de la enti
dad morada no lo consiguie
ron de la forma que hubieran 
deseado, pero lo intentaron 
con todas sus fuerzas y me
dios. Y en un campo en pési
mo estado, mucho peor sin 
duda que el del pasado do
mingo, se celebraba el parti
do frente al Ejea debido a que 
éste, muy modesto económi
camente, no quería regresar 
Otro día.

El colegiado de aquél his
tórico encuentro era el sal
mantino Román. El partido 
correspondía al grupo segun
do de la 3" División. Y el re
sultado era de 2-0 favorable a

La foto de LUIS corresponde al 17 de enero de 1971. Una fenomenal nevada cubría el campo y la Junta directiva trataba de 
retiraría con un tractor en presencia del entonces presidente del Palencia, Bonifacio Aguayo, y su jugador Julio Márquez. Pese a 
ello, el terreno se encontraba impracticable... pero se jugaba ante el Ejea.

«COSAS» del C.F. Palencia
Devolución del importe de las localidades.- Sin luz.- Hace 
20 años se jugó con nieve.- Gestiones con el Orense y la 
Federación para recuperar la Jornada.- Pocos beneficios con la 
Lotería de Navidad.
los morados, goles de Tauler 
y Tinín. El equipo que dirigía 
Vaquero jugaba rematada
mente mal, pero se situaba al 
frente de la clasificación a 
costa del colista Ejea. Supe
rando en la tabla a clubes ac
tualmente en 1® División, 
caso del Osasuna, Valladolid 
o Tenerife.

Para los curiosos, señalar 
que el Palencia alineaba a 
Marcos, Quino, Márquez, 
Quico, Alonso, Ferrero, Du
rango (Monreal), Tinín, Tau
ler, Pito y Túnez.

DEVOLUCIONES

Volvamos a la actualidad. 
El domicilio social de la Calle 
Menéndez Pelayo permane
cía abierto de las 16 a las 21 
horas del lunes. Unos 400 afi
cionados se acercaban a reti
rar el importe de sus localida
des (aproximadamente el 60 
por 100 de la taquilla) mien
tras los demás (el 40 por 100) 
canjeaban las del domingo 
por otras para una próxima 
jomada liguera.

Angel Azpeleta, tesorero 
morado, destacaba esta ma
ñana a nuestro periódico el 
magnífico comportamiento 

de la gente. Comentando 
cada cual su particular ver
sión de los hechos, pero sin 
registrarse un solo incidente 
ni nada por el estilo. Recono
ciendo este ejemplar dirigen
te de la entidad que ésta tam
bién había tenido su parte de 
culpa en la suspensión del en
cuentro por no adoptar medi
das previas. Algo que sin 
duda le honra.

El problema, obviamente, 
se llama empleado del cam
po. Porque éste, desde que 
falta “El Tortas”, no es el 
mismo.

El domingo, horas antes 
del partido, se declaraba la 
“guerra” al hielo con agua ca
liente. Demostrando el “inge
niero” promotor de la idea 
buena voluntad, pero muy 
poca cabeza. Porque ese agua 
se helaría de inmediato em
peorando la situación de la 
banda de general.

S¡N FECHA

Las directivas de C.F. Pa
lencia y C.D. Orense aún no 
han llegado a un acuerdo 
para establecer la fecha de ce
lebración de este partido.

Una fecha que, según el re
glamento, debe ser anterior a 
la del inicio de la segunda 
vuelta. Y ésta comienza el 13 
de enero.

La morada proponía a la 
gallega el próximo sábado día 
22, pero ésta se negaba debi
do a que su entrenador Mario 
Guede concederá vacaciones 
a su plantilla a partir de ma
ñana aprovechando el parón 
liguero del fin de semana ve
nidero.

Esta noche podría llegarse 
a un entendimiento entre 
ambas, aunque no se descarta 
que la entidad que preside 
Donato Fernández Andrés 
gestione con la Federación 
Española que se dispute con 
la segunda vuelta iniciada. 
Argumentando, con toda la 
razón del mundo, los proble
mas para fijar un día en estas 
fiestas navideñas. Incluso se 
“habla” del 19 de marzo.

Hablando de fechas; Tam
poco se sabe si se visitará al 
Móstoles el domingo 30 de 
diciembre o el sábado 29. El 
C.F. Palencia ha solicitado ai 
club madrileño que se ade
lante el partido debido a que 
este equipo juega por la ma
ñana. Y quiere evitarse un 

desplazamiento de vísperas, 
a lo que se une que a Mariano 
García no le agrada el hora
rio matinal.

LOTERÍA

La semana, definitivamen
te, ha sido negra para el C.F. 
Palencia. Derrotado contra 
pronóstico en la Gala del De
porte y con una taquilla “ju
gosa” perdida por la suspen
sión de su encuentro ante el 
Orense. Por si fuera poco, 
con la lotería navideña no se 
obtendrán los beneficios pre
vistos.

La entidad había adquiri
do dos números completos. 
Cuatro millones de pesetas 
puestos a la venta que de ha
berse agotado el papel hubie
ra propiciado unos ingresos 
“extras” de dos millones. 
Ayer, los directivos morados 
recogían el sobrante por ba
res y demás establecimientos 
colaboradores llegando a la 
conclusión de que, como mu
cho, “ganarán” con este sor
teo 800.000 pesetas. Recono
ciendo asimismo que quizás 
ha faltado darle más “aire” al 
tema.
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Auto-Escuela Ignacio, mal en Aranda

1.7

Liga Autonómica Juvenil 
Femenina de Baloncesto

FOTO LUIS

LA 1DIVISION AUTONOMICA 
DE BALONCESTO, GRUPO I

Discoteca Lasser 2 ganó en Medina de Pomar
Auto-Escuela Ignacio y C.P.M.B.
regresaron de vacío de Aranda y Miranda

El pasado fin de semana se 
disputaba una nueva jomada de 
Primera División Autonómica 
de Baloncesto. Con distinta 
suerte para nuestros represen
tantes al imponerse Discoteca 
Lasser 2 Aguilar y perder Auto 
Escuela Ignacio y CPMB El Sitio 
Venta de Baños en sus desplaza
mientos.

JUVENTUD ARANDA 64. 
AUTO ESCUELA IGNACIO 62

Al descanso, 31-35 para el 
conjunto palentino.

Pésimo arbitraje de González 
y Peña, perjudicando decisiva
mente al cuadro visitante.

-Juventud Aranda: Lagándara 
(18), Briongos (10), Balboa (5), 
Gil (8), Franco (10) -cinco ini
cial- Velasco (5), De las Heras, 
L. Franco (5), González, Sán
chez y López (3). Sin elimina
dos.

-Auto Escuela Ignacio: Roda 
(16), Juanvi (7), Carmelo (7), Pa
tas (23), Tapia (7) -cinco inicial- 
Castrillo (2), Maté, Tete, Luisan, 
Chori, Raúl y Manu. Elimina
dos: Castrillo y Juanvi.

Pobre partido el jugado por el 
equipo palentino, que no logró 
encontrar con claridad el aro 
contrario debido ai mal día de 
sus tiradores y a lo rápido que se 
cargaron de personales sus hom
bres-clave.

El encuentro se decidió en una 
jugada de mala fortuna, que en 
los últimos segundos dio la vic
toria al cuadro arandino.

ALEGRAN SEGUROS 93. 
C.R.M.B. EL SITIO 50

Al descanso; 49-24 a favor del 
equipo de Miranda de Ebro.

-Alborán Seguros: Aparicio 
(20), Velasco (18), Blázquez 
(15), Paniagua (12), Paton (12), 
Carmona (7) y Galilea (9). Eli
minado: Paton.

-C.P.M.B.: David (20, dos tri
ples), Gordillo (10), Richard (9), 
Chuchi (1), Angel Mari (2) -cin
co inicial- Eduardo (3), Paco 
(5), Alberto, José Luis y Fran. 
Sin eliminados.

El conjunto ventabañense no 
levanta cabeza en este campeo
nato. Debido, entre otras cosas, 
a que sus jugadores han perdido 
la ilusión y la confianza. Algo 
que tratará de recuperar su en
trenador Carlos Gordillo duran
te las vacaciones incrementando 
el trabajo y levantando la moral. 
Porque en la segunda vuelta ju
gará una serie de encuentros ase
quibles en su Polideportivo, que 
está capacitado para sacar ade
lante o, como mínimo, “morir” 
plantando cara. No como el do
mingo en Miranda.

MEDINES 43. LASSER 2 
AGUILAR 59

Buen arbitraje de Crespo y Es
pinosa: Al descanso se llegó con 
ventaja palentina de 23-39.

-C.D. Medinés: J. Ruiz Cue
vas (12), Fernández (4), Basurto 
(2), García (9. un triple), Ruiz 
(10) -cinco inicial- M. Ruiz Cue
vas (2) y Otero (4). Sin elimina
dos.

-Discoteca Lasser 2 Aguilar: 
Anselmo (4). Ruiz {19). Juanra 
(18), Javi Cuadrado (12), Fer
nando -cinco inicial- Chema, 
Alberto (2), Vilda, Samuel (2), - 
Villegas, Juanma y Luis Angel 
(2). Sin eliminados.

Pobre imagen la ofrecida por 
el líder Aguilar en cancha del co
lista Medines pese a su holgado 
triunfo.

Los pupilos de Felipe de la To
rre afrontaron el choque con 
cierta prepotencia, como si el 
partido se pudiera ganar desde el 
autocar, ofreciendo una penosa 
impresión. Porque olvidaron el 
juego colectivo para cada cual 
hacer la guerra por su cuenta.

También es cierto que el pa- 
rón de la jomada anterior propi
ció la pérdida del ritmo de com
petición, a lo que se sumó el des
plazamiento a Medina de Pomar 
en una jornada de frío inten
so...aunque no justifique el tris
tón juego galletero.

Fernando, pivot aguilarense

La Enseñanza 87, 
A.B.G. Aguilar 61

Mal arbitraje de los vallisoletanos Vega y Gago, aunque no influ
yeron en el resultado.

Al descanso se llegó con ventaja local de 44-36.

-La Enseñanza: López (9), García (22), Gutiérrez (8), Cortijo (8), 
Gil-Carcedo (23) -cinco inicial- González (2). Recio (4), Rivas (9), 
Cosío (2) y Villafruela. Eliminada por personales: López.

-A.B.G. Aguilar: Olga (14). Elvi {5.un triple). Montse (4. un triple), 
Eva (12), Isabel (17? -cinco inicial- Mónica Rodríguez (4), Mónica 
Fernández (2), Roxana y Amaya. Eliminadas: Elvi y Eva.

El equipo palentino acusó la ausencia de Marta, lesionada . la 
muñeca-en el último entrenamiento celebrado el viernes. Pese j .llo. 
Aguilar realizó una buena primera parte....aunque en la segu.ida 
jugaría rematadamente mal. Salvándose tan solo del desastre general 
Montse.

También es cierto que la cancha del Colegio Marista se encontraba 
resbaladiza, impidiendo que Aguilar pusiese en práctica su habitual 
presión.

En La Enseñanza destacaron García y Gutiérrez.

TROFEO

C./ Colón, 29 - FALENCIA J^^^&

MAXIMO REBOTEADOR C.B. PALENCIA
Ultima jornada

TOT. DEF.
Angel 
Julio 
David 
Sacristán 
César

Clasificación general
OF. TOT. DEF. OF

O David 72 45 27
1 ^gel 70 37 33
1 Ignacio 62 49 13
3 Tomás 47 30 17
0 Agustín 32 21 11

Carlos 27 18 9
César 17 12 5
Julio 16 13 3
Juanjo 7 6 1
Sacristán 7 2 5

Gallina Blanca

AVECREM y SOPAS
Les informa de los resultados de esta semana y a la vez les invita a 
participar en nuestro concurso de T.V.

"EL PRECIO JUSTO"
Distribuye en Palencia y provincia:
MANUEL MARTINEZ - Teléfono 72 51 87

Cajasegovia-Lostal................................................... 82-103
Trébol-Adus.................................................................77-85
Salesianos Ferroplás-C.B. PALENCIA .....................80-79
Más y Más-Juventud Florman .................................. 70-95
SUHECA CEDESA MARISTAS-Termoclima ........... 92-96
iBerduero La Salle-Norcasa Vetusta .........................59-94

DESCANSARON: Arcos y Caja de Avila

CLASIFICACION 
J. G. P. TF.

Norcasa Vetusta ..........
Lostal ...........................
Juventud Florman ........
Arcos Zamora .............
C.B. FALENCIA
Termoclima .................
Adus Salamanca ..........  
SUHECA MARISTAS ... 
Trébol Grupo ...............  
Más y Más ..................  
Caja de Avila ...............
Salesianos Ferroplás ...
Iberduero La Salle ........
Cajasegovia .................

TC.
738
668
719
716
783
803
647
811
725
771
787
758
933
882

Ptos.
19
18
17
16
16
15
15
13
12
12
12
12
11
10

2022
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Desde 1983 se han registrado 143 accidentes 
mortales en Castilla y León

La Comisión Regional de Minería propone a la 
Junta que subvencione la adquisición de 
medios de autoprotección

Martín Villa prefiere a Jesús 
Posada como candidato del

VALLADOLID (ICAL),
La Comisión Regional de 

Minería ha propuesto al Go
bierno regional que subven
cione la compra de aparatos 
para medición de gases y me
dios autónomos de autopro
tección a todas las empresas 
de carbón de Castilla y León, 
con un porcentaje de hasta el 
85 por 100. El importe máxi
mo contemplado en la subven
ción será de un millón de pese
tas.

La Comisión Regional, que 
se reunió ayer, analizó la si
niestrabilidad registrada en el 
sector minero durante 1990. 
en este año se han producido 
37 accidentes graves con 16 
muertos, 1 I de ellos de la pro
vincia de León y 5 de Falen
cia.

En lo que se refiere a la segu
ridad minera, la Comisión 
propuso también la firma de 
convenios con periódicos re
gionales y revistas mineras 
para dar a conocer las actua
ciones de la Junta de Castilla y 
León y datos de los accidentes. 
El objetivo de esta medida se
ria la divulgación de esta in
formación entre los mineros, 
que contribuya a una mejor 
formación y protección de los 
mismos.

Desde 1983 se han produci
do en la región castellano- 
leonesa un total de 143 acci
dentes mortales en el sector 
minero, que corresponden 
fundamentalmente a las cuen
cas mineras de León, con 123 
accidentes, y Palencia, con 19. 
Estos datos reflejan una media 
de 18 muertos al año, sobre un 
colectivo de 14.000 trabajado
res. EI número de accidentes 
en 1990 ha sido superior al del 
año pasado, con 16 siniestros. 
1987 fue el año en que se regis
tró un mayor número de acci
dentes mortales en el sector 
minero, con 27 siniestros.
RECONVERSION 
DEL CARBON

EI pleno de la comisión es

tudió la Orden ministerial de 
Reconversión del Carbón, que 
según el consejero de Econo
mía, Miguel Pérez Villar, ”no 
define con objelividadd, 
transparencia y publicidad los 
procedimientos de las com
pensaciones que se derivan 
por el cierre o disminución de 
la producción de las empresas 
del carbón”.

En lo que se refiere a la rein
dustrialización de las cuencas 
mineras del carbón, la Comi
sión ha propuesto la creación 
de una Comisión gestora inte
grada por representantes de 
los ministerios competentes, 
como, unidades autónomas, 
diputaciones y municipios 
afectados, y el establecimiento 
de un marco legal que ampare 
y garantice la compensación 
de los efectos sociales y econó
micos que se deriven de esta 
reconversión.

También se ha acordado la 
necesidad de un plan simultá
neo y paralelo de la reconver
sión para el desarrollo de la in
fraestructura de las zonas mi
neras y para la atención de la 
reconversión y formación del 
propio personal perjudicado.

La Comisión ha sido infor
mada sobre las ayudas que la 
Junta ha concedido este año a 
la minería. El presupuesto de 
estas ayudas se ha distribuido 
en 1.411 millones de pesetas 
para inversión, 173 millones 
para proyectos de investiga
ción y 250 millones para sub
vencionar el hábitat minero.

La Comisión Regional de 
Minería actúa como órgano 
asesor de la Consejería de Eco
nomía en materias relaciona
das con la minería, y le compe
te proponer normas y líneas de 
actuación generales y específi
cas.

El consejero de Economía, 
Miguel Pérez Villar, es el pre
sidente de esta Comisión, que 
está compuesta además por el 
director general de Economía, 
21 vocales, representantes téc
nicos de los diferentes organis
mos e instituciones del sector 
de la administración, de los 
empresarios mineros, de las 
centrales sindicales y de los 
colegios oficiales, institutos, 
laboratorios y escuelas relacio
nadas con la minería.

PP a la Junta
LEON (ICAL)

El ex-ministro del Interior de 
los años de la transición Rodolfo 
Martín Villa, en declaraciones 
publicadas por "Diario de 
León”, sostiene, aunque con ma
tizaciones, que la candidatura de 
su partido a la presidencia de la 
Junta debería corresponder al 
actual presidente Jesús Posada, 
al gozar del apoyo que supone su 
"prestigio, autoridad y buen 
ejercicio” como presidente.

EI ex-ministro de la etapa de la 
UCD y actual diputado del PP 
por Madrid, asegura que no as
pira a la presidencia de la Junta 
de Castilla y León -hace 4 años sí 
lo intentó- y que la pugna se cen
tra entre el actual presidente Po
sada y el ex-vicepresidente Juan 
José Lucas.

Para Martín Villa el actual 
presidente de la Junta cuenta 
para su nominación con el "apo
yo que supone el prestigio, la au
toridad y el buen ejercicio” en el 
cargo, y "el partido -continúa
se debe lucrar de ello, tanto si es 
candidato como si finalmente no 
lo es".

El ex-ministro precisa que "se
guramente Juan José Lucas -que 
fue vicepresidente de la Junta 
con José María Aznar- pudiera 
haber tenido las mismas condi
ciones a su favor si hubiera de
sempeñado la misma responsa
bilidad de presidente”.

Cuatro mil personas visitan 
la exposición FotoPres 90
VALLADOLID (ICAL). noticia durante el año 1989.

Más de 4.000 personas han vi
sitado en los primeros días la ex
posición Foto-Fres 90 inaugura
da el lunes, día 3, en la Iglesia de 
las Francesas de Valladolid.

La exposición que presenta la 
Fundación Caja de Pensiones 
con la colaboración del Avunta- 
miento de Valladolid, reúne un 
total de 253 fotografías realiza
das por 83 periodistas gráficos 
de toda España y supone una se
lección de los acontecimientos, 
hechos y personajes que fueron

Martín Villa

Martín Villa, que se define 
como persona de centro, mani
fiesta un gran respeto por el 
CDS, "porque en él están perso
nas que fueron compañeros 
míos y por el respeto a la figura 
histórica de Adolfo Suárez”, y 
defiende el centro-derecha como 
fórmula válida para realizar una 
política popular y de progreso en 
España.

Martín Villa, que fue diputa
do por León en la etapa de la 
UCD, participó ayer tarde en 
León en el ciclo de conferencias 
organizado por "Diario de 
León” con motivo de su 85 ani
versario, en el que ya han inter
venido el ministro de Trabajo, 
Luis Martínez Noval, y el direc
tor de "El Mundo”, Pedro J. Ra
mírez.

La exposición se articula en 
tomo a ámbitos estructuralmen
te independientes, que corres
ponden a las 6 categorías -Cultu
ra y espectáculos. Retratos, Ins
tantáneas, Deporte, Naturaleza, 
y Política y sociedad.

El gran premio del certamen 
Foto-Fres 90, dotado con un mi
llón de pesetas ha correspondido 
a Kim Manresa i Mirabet, de 
"La Vanguardia” de Barcelona, 
autor de la fotografía "Vuelo de 
pájaro”.

VALLADOLID (ICAL).

Para el periodista Iñaki Gabi
londo en España se da una con
fusión entre poder político y po
der periodístico, según expuso 
en una conferencia pronunciada 
2yer tarde en Valladolid con el 
título de "El poder de la comuni
cación”. Gabilondo acudió a re- 
’’U6er el premio a la comunica- 
•^lón que le otorgó el grupo publi
citario Comunicación y Gestión 
en colaboración con la Universi
dad de Valladolid.

Gabilondo, que lleva 20 años 
®u el mundo informativo, afíir- 
^ó en su intervención que la 
Pi’ensa aspira a cOnvertirse en el 
Primero de los poderes, en 
disputa con el poder político, no 
obstante la confusión de poderes

Recibió el premio de comunicación creado por 

ex-alumnos de la Universidad de Valladolid

Iñaki Gabilondo; «Existe una confusión entre 
poder político y poder periodístico»
que se da en la sociedad españo
la actual.

Para Gabilondo la comunica
ción tiene mucho poder -"aun
que no tanto como se dice”, ma
tizó-, y disminuye a medida que 
avanzan otros colectivos socia
les. Los medios de comunica

ción -dijo Gabilondo- han caído 
en el error de creerse que son el 
primer poder, cuando la reali
dad es que cada día es mayor la 
dificultad para establecer fronte
ras entre los distintos poderes.

El que fue director de los ser
vicios informativos de TVE 

cuando el intento de golpe de es
tado del 23-F considera que el 
paro y la precariedad laboral de 
los periodistas son los dos prin
cipales problemas de la profe
sión, a la que calificó de poco 
emprendedora y entregada a la 
competencia que marcan las em

presas. "En la profesión perio
dística se há producido -dice Ga
bilondo- un desarme ideológico 
ante la perentoriedad de tener 
que defender un puesto de traba
jo”.

La tendencia conservadora 
que se da en la prensa se^debe 
según Iñaki Gabilondo a la fuer
te competencia establecida entre 
las empresas informativas que 
han limitado la innovación pro
fesional y la reflexión sobre el 
propio oficio.

Según Gabilondo en el mundo 
informativo se echa en falta la 
incorporación de nuevas genera
ciones y se nota una progresiva 
pérdida de peso de los colectivos 
profesionales ante el empuje de 
las empresas.



EL DURIO PALENTINO
EL DIA DE FALENCIAMartes, 18 de Diciembre de 1990 CASTILLA Y LEON

La central socialista aventaja en más de 1.200 representantes a CC.OO.

UGT obtiene el 45 por ciento de 
los delegados sindicales en la región
VALLADOLID (ICAL).

El sindicato UGT ha sido el 
más votado en las elecciones 
sindicales de la región, con más 
de 6.500 delegados frente a los 
4.190 que obtuvo en las pasa
das elecciones de 1986. El pro
ceso de elecciones sindicales, 
que se cerró el día 15 aunque se 
registrarán resultados hasta 
hoy, ha mantenido a la Unión 
General de Trabajadores como 
primera fuerza sindical en Cas
tilla y León, con el 45,25 por 
100 de los delegados, según 
han manifestado en Valladolid 
Alfonso Maroto y Fermín Car
nero, secretarios provinciales 
de Valladolid y León, que for
man la Comisión Permanente 
Regional de UGT.

EI sindicato socialista obtie
ne, en una primera valoración 
de las actas registradas, el res
paldo mayoritario de los traba
jadores que han acudido a las 
urnas en Castilla y León, supe
rando la previsión realizada al 
inicio de la campaña de lograr 
más de 6.000 delegados y am
pliando la diferencia consegui
da en las pasadas elecciones de 
1986 respecto a CC.OO., al pa
sar de 4.190 a más de 6.500 
delegados y aumentar porcen
tualmente del 42,6 al 45,25 por 
100.

La Unión General de Traba
jadores ha conseguido más de
legados sindicales en todas las

Los afiliados de ASAJA facultan a la ejecutiva para realizar un 
pacto electoral «si el campo está representado con dignidad»

Solución Agraria Independiente inicia 
su precampaña electoral
LEON (ICAL).

El nuevo partido político que 
concurrirá a las elecciones auto
nómicas y municipales de Casti
lla y León bajo los auspicios del 
sindicato agrario ASAJA ha ini
ciado su precampaña electoral, 
según ha manifestado el presi
dente del sindicato en León y 
responsable regional del sector 
ganadero, José Antonio Turra
do, tras la I Asamblea General 
Extraordinaria a la que asistie
ron alrededor de 400 afiliados.

Los agricultores asistentes a la 
Asamblea General han facultado 
a la ejecutiva provincial del sin
dicato para decidir si Solución 
Agraria Independiente acude en 
solitario a las elecciones o, por el 
contrario, consideran oportuno 
pactar con alguna formación po
lítica que les ofrezca una partici

provincias de Castilla y León 
en estas elecciones, donde se 
.|ia superado en un 55 por 100 
el número de empresas en las 
que se han celebrado comicios, 
en las. que han votado un 41 
por 100 de trabajadores más y 
se han elegido un 38 por 100 
más de delegados que en 
1986.

Comisiones Obreras y UGT 
obtienen el 81 por 100 de los 
delegados elegidos en las pre
sentes elecciones y el sindicato 
socialista aventaja en 8 puntos 
a CC.OO., únicas centrales que 
participarán en el Consejo 
Económico y Social (CES) de 
Castilla y León, ya que la Ley 
fija en 1.500 delegados o el 15 
por 100 de éstos la representa
ción mínima para participar en 
estos órganos, cifras no alcan
zadas por ningún otro sindica
to.

Los resultados electorales de 
todos los sectores, menos las 
administraciones públicas si
túan a UGT como la primera 
fuerza sindical, con 6.436 dele
gados sindicales, frente a los 
5.221 de Comisiones Obreras, 
los 358 de agrupaciones inde
pendientes de trabajadores y 
los 2.206 de otros sindicatos. 
En las administraciones públi
cas también vence la Unión 
General de Trabajadores, que 
obtiene 1.096 delegados frente 
a los 693 de Comisiones Obre
ras, los 433 de la CSl-CSIF, los 

pación "digna” dentro de su par
tido.

Turrado ha señalado que aún 
no se han producido contactos 
serios con ningún partido y ha 
añadido que las declaraciones 
del presidente regional del PP, 
Juan José Lucas, en las que seña
laba la posibilidad de un pacto 
no se han visto concretadas en 
una oferta electoral real y satis
factoria para los agricultores.

Los miembros de ASAJA se 
presentan a las elecciones como 
independientes, a través de So
lución Agraria Independiente, y 
"solamente aceptaremos un pac
to si el campo está representado 
con dignidad”, según Turrado, 
quien especificó que aún es de
masiado pronto para explicar lo 
que el sindicato entiende por 
"dignidad” y que "esto lo discu

127 de CEMSATSE y los 232 
de otros sindicatos.

RESULTADOS 
POR PROVINCIAS

En la provincia de Avila, 
donde 9.470 trabajadores de 
406 empresas han elegido 622 
representantes, se han registra
do 352 delegados de UGT, 195 
de CC.OO., 5 de candidaturas 
independientes y otros 70 de 
otros sindicatos. Los 45.115 
trabajadores de 1.139 empre
sas burgalesas donde se han ce
lebrado elecciones han elegido 
2.539 delegados, de los cuales 
936 corresponden a UGT, 920 
a Comisiones Obreras, 355 a la 
Unión Sindical Obrera (USO), 
245 a otros sindicatos y 82 a 
candidaturas independientes.

Alrededor de 52.200 trabaja
dores de 1.305 empresas de 
León han designado a 2.781 
delegados sindicales, que se 
distribuyen entre los 1.257 de 
UGT, los 1.II6 de CC.OO., los 
124 de USO, los 69 de candi
daturas independientes y los 
232 de otros sindicatos. En 
FALENCIA más de 19.000 tra
bajadores de 578 empresas han 
elegido a 1.151 delegados, de 
los cuales 618 corresponden a 
UGT, 399 a CC.OO., 22 a can
didaturas independientes y 
112 a otros sindicatos.

Los resultados de Salaman
ca, donde 35.859 trabajadores 
de 904 empresas han designa

tiremos, si llega el caso, con el 
partido con el que pactemos".

Por su parte, el presidente re
gional de ASAJA, José Emilio 
Aguirre, calificó el proyecto del 
sindicato de "regionalista", ya 
que las asambleas para decidir la 
participación en las elecciones 
ya se han desarrollado en el resto 
de las provincias, salvo en Za
mora donde se celebrará próxi
mamente. Por tanto, será el co
mité ejecutivo quien negocie los 
posibles pactos y marque la deci
sión política que se debe tomar. 
No obstante, dos provincias -Va
lladolid y Avila- se han negado a 
participar en las elecciones.

José Emilio Aguirre ha defen
dido la capacidad de Solución 
Agraria Independiente de acudir 
en solitario a las elecciones, aun

do a 1.751 delegados, UGT ha 
conseguido 741 delegados, 709 
corresponden a CC.OO., 27 a 
candidaturas independientes y 
274 a otros sindicatos. Los 
18.222 trabajadores de Sego
via que han concurrido a las 
elecciones sindicales en 506 
empresas han elegido a 982 de
legados, de los cuales 467 co
rresponden a UGT, 346 a 
CC.OO., 65 a USO, 26 a candi
daturas independientes y 78 a 
otras centrales sindicales.

Las elecciones en Soria, don
de 12.692 empleados de 267 
empresas han elegido 620 dele
gados, han concedido 299 dele
gados a UGT, 184 a CC.OO., 
29 a candidaturas indepen
dientes y 108 a otros sindica
tos. En Valladolid, los 79.179 
trabajadores de 1.472 empre
sas que han participado en las 
elecciones han designado a 
3.210 delegados, de los cuales 
1.352 corresponden a UGT, 
1.131 a Comisiones Obreras, 
111 a USO, 88 a candidaturas 
independientes y 334 a otros 
sindicatos.

Finalmente, los 10.816 tra
bajadores de las 424 empresas 
de Salamanca donde se han ce
lebrado elecciones sindicales 
han designado 740 delegados 
sindicales, que se distribuyen 
entre los 441 de UGT, 221 de 
CC.OO., 51 de USO, 10 de 
otras candidaturas y 44 de 
otros sindicatos.

que reconoció que la falta de me
dios "hará que no estemos en 
igualdad de condiciones con 
cualquier partido político”. Por 
su parle, Turrado señaló que la 
campaña electoral de SAI no se 
parecerá a la del resto de los par
tidos políticos, "entre otras co
sas porque tenemos poca capaci
dad de financiación”.

Por otra parte, la Asamblea 
General Extraordinaria de León 
aprobó nuevas movilizaciones 
en el campo para los próximos 
29, 30 y 31 de enero y una mani
festación en Madrid el 9 de fe
brero. José Antonio Turrado ex
presó su deseo de llegar a un 
"buen entendimiento” con la 
UCL en León y añadió que "las 
movilizaciones se prorrogarán 
hasta que consigamos lo que 
queremos”.

Afirma que su reacción «se 
volverá a producir cuantas 
veces se den las mismas 
circunstancias»

José María Peña 
considera que el 
periodista al que 
amenazó mintió y le

insultó
VALLADOLID (ICAL).

El alcalde de Burgos, José Ma
ría Peña, ha señalado en una 
nota remitida a la Asociación de 
la Prensa provincial que el direc
tor de Diario 16 de Burgos, Pa- 
chi Larrosa, le acusó falsamente 
de estar "en libertad bajo fianza 
o en libertad provisional, lo que 
como es público y notorio es ab
solutamente falso y difamato
rio”, hecho que provocó su reac
ción.

Peña amenazó e insultó al pe
riodista el pasado jueves durante 
el acto de inauguración del 
"Club de Opinión Diario de 
Burgos”, en el que intervino el 
máximo responsable del PP en 
Castilla y León, Juan José Lucas. 
Larrosa presentó denuncia en el 
juzgado.

El alcalde afirma que no va a 
aceptar ”ni admitir jamás, pase 
lo que pase y pese a quien pese, 
el insulto, la mentira, la falsedad 
y la difamación, y quien utiliza 
esas armas el calificativo más 
piadoso que puede recibir es el 
de indigno”. Pena asegura que 
su reacción ”se volverá a produ
cir cuantas veces se den las mis
mas circunstancias, sea el lugar 
que sea y ante quien sea".

En la nota. Peña descalifica al 
periódico que dirige Pachi La
rrosa, del que dice es un medio 
"creado en Burgos al parecer con 
el único objetivo de acabar con 
José María Peña" y que tiene 
menos lectores que "el de rusos 
que hasta ahora leían el Catecis
mo".

El alcalde -que dijo a Larrosa 
que "debería estar en el río con 
la cabeza boca abajo", según 
consta en la denuncia presenta
da en el Juzgado- se define 
como "un hombre de paz" y afir* 
ma que tiene "como objetivo 
prioritario el absoluto respeto a 
todas las personas de cualquier 
condición social”. Y concluye 
que "jamás escatimaré el empleo 
de los medios precisos para de
fender mi familia, mis creencias 
y mi honor, único patrimonio 
que de verdad me importa •

SE VENDEN 
CAMIONES
FRIGORIFICOS 
SEMINUEVOS

DE 3 Y 4 EJES

Teléfonos
(983) 34 00 68 y
(983) 34 01 99
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Algunos aspectos del mismo pueden ser 
contrarios a la Constitución

Sobre la posibilidad de «una ley de hierro 
para los beneficios empresariales»

Todos contra el anteproyecto de ley 
sobre protección de la seguridad
ciudadana elaborado por Interior

Solchaga no quiso hacer comentarios

MADRID (EFE).

Asociaciones judiciales y poli
ciales han expresado sus críticas 
al anteproyecto elaborado por el 
Ministerio del Interior sobre 
protección de la seguridad ciu
dadana y han afirmado que algu
nos aspectos del mismo pueden 
ser contrarios a la Constitu
ción.

Por el contrario, el secretario 
general técnico del Ministerio 
del Interior, Víctor Moreno Ca
leña, aseguró que este antepro
yecto de ley respeta de forma "ri
gurosa” los derechos fundamen
tales de las personas.

A juicio de Interior, las facul
tades que esta ley ofrece a la Po
licía para poder detener durante 
6 horas a quienes se nieguen a 
identificarse y a realizar regis
tros domiciliarios sin autoriza
ción judicial ^refuerza las garan
tías de los detenidos y limita las 
funciones policiales”.

Por otra parte, el Defensor del 
Pueblo, Alvaro Gil Robles, dijo 
que sólo conocía del anteproyec
to las referencias de prensa, pero 
que, de corifirmarse algunos ex
tremos de las mismas, "sería in
quietante”.

El portavoz del grupo socialis
ta, Eduardo Martín Toval, quitó 
importancia al asunto y dijo que 
"no se puede coger cualquier pa
pel y darle valor de dogma”.

El portavoz popular, Rodrigo 
Rato, se mostró cauto y tras refe
rirse a la falta de seguridad ciu
dadana dijo que ésta tiene "el lí
mite de la Constitución”. El lí
der de Izquierda Unida, Julio 
Anguita, tachó de "barbaridad” 
al proyecto de Interior.

Herri Batasuna indicó que con 
él se pretende "legitimar un Es
tado policial”.

ASOCIACIONES 
DE JUECES *

Las tres asociaciones de jueces 
y magistrados consideran el an
teproyecto de Interior ”un retro
ceso sobre las garantías consa- 
Sradas en la Constitución Espa
ñola”.

Ramón Rodríguez Arribas, 
presidente de la mayoritaria y 
Conservadora Asociación Profe
sional de la Magistratura, dijo 
Que el texto difundido ayer tiene 
dos aspectos ”especialmente 
Preocupantes",

Estos son la posibilidad de de
tener durante 6 horas, sin comu- 
nicárselo a la autoridad judicial, 
JQuienes sean sospechosos de 
haber cometido una infracción 
Administrativa y la posibilidad 

cQue el detenido renuncie a la 
Asistencia letrada.

Ventura Rodríguez Mariño, 
portavoz de la progresista "Jue
ces para la democracia", dijo 
que el anteproyecto es un "paso 
atrás” en el sistema de garantías 
de la sociedad porque potencia 
las competencias policiales en 
contra de las de los jueces y de
muestra una desconfianza hacia 
éstos.

Vicente Ortega Llorca, porta
voz de la moderada asociación 
"Francisco de Vitoria”, dijo que 
algunas de las competencias que 
se dan a la Policía difícilmente 
se ajustan a las garantías de un 
Estado de Derecho.

PODER JUDICIAL

Fuentes del Consejo General 
del Poder Judicial indicaron a 
EFE que el anteproyecto que tie
nen que informar en el próximo 
Pleno "no ha gustado nada" a un 
sector de los vocales y que no 
sería de extrañar que se votara 
en contra del mismo.

Asimismo, la mayoría de los 
sindicatos policiales se mostra
ron contrarios ai anteproyecto 
de ley, al que han dedicado cali
ficativos como "primitivo”, ”an- 
ticonstitucional" o ”propio de 
un Estado policial".

Un portavoz del Sindicato 
Unificado de Policía (SUP) se
ñaló a EFE que el anteproyecto 
"parece ser producto de una 
mentalidad un tanto arcaica y 
primitiva", aunque considera 
positivamente que recabe un 
mayor colaboración ciudadana. 

DESDE SOEO l.VSO.OOC) EDAS. *
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"que debe ser especialmente in
tensa en la lucha contraterroris
ta”.

El Sindicato Nacional de Poli
cía (SNP) se ha mostrado "total
mente en contra” del antepro
yecto de ley, del que dijo que pa
rece hecho "por nostálgicos del 
Ministerio de Interior”.

Al Sindicato Profesional de 
Policía Uniformada (SPPU) le 
parece "asustante” y "una vuelta 
a los tiempos del franquismo” la 
posibilidad de registros domici
liarios sin autorización judicial, 
e insiste en que puede ser contra
rio a los preceptos constitucio
nales.

ANPU DE ACUERDO

Por el contrario, la Asociación 
Nacional de Policía Uniformada 
(ANPU) mostró su acuerdo con 
el anteproyecto, al que calificó 
de "herramienta de trabajo muy 
importante”.

El presidente del grupo parla
mentario socialista, Eduardo 
Martín Toval, resaltó que se tra
ta de un "texto previo” que no 
ha sido aprobado por el Gobier
no y que ha sido sometido al 
Consejo General del Poder judi
cial precisamente para evaluar 
su constitucionalidad, que siem
pre debe prevalecer, indicó.

Por su parte, el portavoz del 
Grupo Popular, Rodrigo Rato, 
dijo que su formación política 
estudiaría las propuestas del Mi
nisterio del Interior.

MADRID (EFE).

El ministro de Economía, Car
los Solchaga, no quiso hacp co
mentarios sobre las palabras de 
Alfonso Guerra referidas a la po
sibilidad de "una ley de hierro 
para los beneficios empresaria
les” y negó que las diferencias 
personales entre los ministros 
sean las causantes de una crisis 
de Gobierno.

Solchaga hizo estos comenta
rios en contestación a las pre
guntas de los periodistas en los 
pasillos del Senado tras presen
tar ante el Pleno de la Cámara el 
proyecto de ley de Presupuestos 
Generales del Estado para el 
próximo año.

El ministro dio respuestas bre
ves a las cuestiones planteadas 
sobre las palabras de Guerra y 
sus diferencias personales con él 
y se limitó a contestar "no voy a 
comentar sobre eso” cuando se 
le preguntó por la referida "ley 
de hierro”.

Con un ”no”, Solchaga res
pondió a la pregunta de un pe
riodista ante la posibilidad de 
que las discrepancias personales 
sean la chispa que pueda moti
var la crisis de Gobierno, mien
tras que aseguró que afrontaba 
con tranquilidad y con talante 
democrático la moción de repro
bación presentada contra él por 
el Grupo Popular del Congreso y 
que se debatirá esta semana.

Ante la insistencia de los pe
riodistas por conocer su opinión 
por las conclusiones del semina
rio de Sevilla sobre ”Socialismo 
y Economía”, el ministro dijo 
que sólo conocía lo publicado 
por los periódicos y que éstos 
han estado más interesados por 
otras cosas que por esas conclu-

C. Solchaga

siones, ya que ”casi no dicen 
nada de éstas y, por tanto, toda
vía no tengo una idea clara”.

Tras defender la organización 
de toda sociedad democrática 
contando con el mercado ”al que 
también hay que poner limita
ciones en determinadas cosas”, 
Solchaga dijo que el Gobierno 
considera que ya es el momento 
de retomar el proceso de concer
tación.

Defendió también la necesi
dad "ahora más que nunca” del 
pacto por la competitividad "no 
sólo para moderar los salarios, 
sino para garantizar el mayor ni
vel de empleo compatible con un 
aumento del poder de compra de 
los salarios".

"Esta política ha podido ser 
un obstáculo para lograr un 
acuerdo en la reciente ronda del 
GATT, aunque yo creo que se 
está produciendo, aunque de 
manera no confesada, una refle
xión en la CE sobre si la ayuda a 
la política agraria común debe ir 
menos por la vía de precios de 
sostenimiento a través del FEO
GA que por vías de ayudas di
rectas a agricultores y ganade
ros.
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Los recibieron cuatro periodistas de Puerto Rico, 
España, Portugal y Brasil ________ _____________________

El Rey Don Juan Carlos entregó los Premios 
Internacionales de Periodismo Rey de España

Madrid, (EFE).-Don Juan 
Carlos I, Rey de España, entregó 
ayer los Premios Internacionales 
de periodismo Rey de España a 
los cuatro periodistas galardona
dos en la octava edición del cer
tamen que patrocina la Agencia 
EFE de^e 1983, en colabora
ción con el Instituto de Coopera
ción Iberoamericanba (ICI).

En una audiencia oficiad, D. 
Juan Carlos entregó las escultu
ras que simbolizan los premios a 
los periodistas galardonados de 
Puerto Rico, España, Portugal y 
Brasil, asi como un diploma a un 
profesional israeli.

AI acto asistieron el secretario 
de Estado para la Cooperación 
Internacional y para Iberoaméri
ca, Luis Yáñez, y el presidente 
de la Agencia EFE, Alfonso S. 
Palomares.

Los galardones de este año, en 
el que el correspondiente a Foto
grafía quedó desierto, han recaí
do en Rafael Castro Pereda, de 
Puerto Rico, ganador en la cate
goría de trabajos relacionados 
con el V Centenario del Descu
brimiento de América; Jesús 
Quintero, de España, en Televi
sión; José Dos Santos Lopes, de 
Portugal, en Radio, y Washing
ton Novaes, de Brasil, en Pren
sa.

El jurado otorgó una "men
ción especial” al periodista is
raelí Moshe Shaul, redactor de la 
revista sefardí "Aki Yerushala- 
yim”, por su esfuerzo en la con
servación lingüística del espa
ñol.

El secretario de Estado para la 
Cooperación Internacional y 
para Iberoamérica, Luis Yáñez,

Rey Don Juan Carlos
destacó en el acto de entrega que 
los asuntos tratados por los ga
lardonados "presentan distintos 
rostros de la actualidad social en 
los que el criterio de los periodis
tas tiene especial influencia”.

"Estos premios -añadió- 
quieren favorecer y fomentar el 
agradecimiento a quienes nos 
ofrecen diariamente con su tra
bajo una aproximación entre las 
naciones que conforman la Co
munidad Iberoamericana”.

El presidente de la Agencia 
EFE, Alfonso S. Palomares, se
ñaló que en los trabajos presen
tados para esta edición, cuyo ju

rado se reunió el pasado mes de 
octubre en Buenos Aires, se ha 
reflejado el "instante histórico" 
que vivimos.

"Creo que nunca ha habido en 
la casi totalidad del continente 
tantos regímenes democráticos 
como ahora, aunque las institu
ciones en algunos son todavía 
frágiles y padecen sobresaltos, 
pero ya los pueblos están con
vencidos de que el poder se debe 
asentar en la voluntad libre de 
los ciudadanos expresada a tra
vés de las normas y que no de
penda de las cartucheras de al
gún coronel irritado", dijo.

"Y si en otras convocatorias 
-según Palomares- se reflejaba 
la lucha por la democracia, se 
documentaban testimonios con
tra la tortura o contra los excesos 
dictatoriales”, en esta hay preo
cupación "por el medio ambien
te, armonizando el desarrollo 
con el respeto a la naturaleza" y 
por diagnósticos de cómo salir 
de la crisis económica.

Los trabajos presentados al 
premio son elegidos, en orden 
rotativo nacional, por las asocia
ciones de la prensa u organismos 
similares de sus respectivos paí
ses.

Además de la escultura del ar
tista español Joaquín Vaqueros 
Turcios, que simboliza los pre
mios, el certamen está dotado 
con 800.000 pesetas (unos 8.000 
dólares en cada categoría, a ex
cepción del apartado relaciona
do con el V Centenario del Des
cubrimiento de América, que 
tiene una dotación de 1.000.000 
de pesetas (unos 10.000 dóla
res).

Las amenazas de bomba 
resultaron ser falsas

La Reina Doña Sofía tuvo que 
abandonar el Auditorio 
Nacional de Música de Madrid

Madrid, (EFE).-La Reina 
Doña Sofía y el público asistente 
a la interpretación de "El Me
sías” de Haendel en el Auditorio 
Nacional de la Música de Ma
drid, tuvieron que desalojar el 
recinto tras recibirse dos llama
das anónimas que anunciaron la 
colocación de una bomba en su 
interior, informó a EFE la Poli
cía.

El concierto fue reanudado 
hacia las 21,15 horas, con la pre
sencia de la Reina, después de 
que varios miembros del Cuerpo 
de Artificieros de la Policía Na
cional buscaran en la sala la pre
sunta bomba sin que hubieran 
encontrado ningún objeto sospe
choso.

La primera de las llamadas se 
produjo finalizada la primera 
parte del concierto, alrededor de 
las 20,45 horas, cuando el públi
co se encontraba fuera de la sala 
e inmediatamente la Reina 
Doña Sofía, a la que acompaña
ban la Infanta Cristina y su her
mana Irene abandonaron el Au
ditorio y se dirigieron a su auto- 
mó»il.

El público asistente, que du
rante la segunda parte del espec
táculo. debía ocupar las 2.250 
butacas’que tiene de aforo el lo
cal, fue avisado por megafonía 
por la directora- del Auditorio, 
Isabel Vázquez, para que perma
necieran fuera de la sala, sin co
municar las causas.

Reina Dña. Sofía

1

1
Posteriormente, la directora 

volvió a pedir a los asistentes 
que abandonaran el Auditorio y 
salieran a la calle por haberse re
cibido ya las dos amenazas que 
informaban de la instalación del 
artefacto explosivo en el local.

Algunas de las personas que 
estaban en el Auditorio Nacio
nal cuando se produjo la amena
za de bomba se marcharon del 
lugar sin esperar a comprobar si 
la amenaza era falsa.

Por la tarde inauguró el II Encuentro de 
Embajadores Españoles en América

El Principe de Asturias visitó por vez 
primera el recinto de la Exposición 
Universal de 1992, en Sevilla

Sevilla, (EFE).-El Príncipe de 
Asturias visitó ayer por vez pri
mera la Isla de la Cartuja donde 
se está construyendo la Exposi
ción Universal de 1992 y firmó 
en la última página del libro de 
visitas, que estrenaron los Reyes 
en abril de 1988.

Felipe de Borbón, que lucía en 
la solapa de la chaqueta una re
producción de Curro, la mascota 
de la Expo, entró al recinto a tra
vés del Puente de la Barqueta y 
se dirigió en automóvil hasta la 
carpa que contiene las maquetas 
de la Expo.

Allí fue saludado por el comi
sario, Manuel Olivencia; el con
sejero delegado, Jacinto Pellón; 
así como el presidente de la Jun
ta de Andalucía, Manuel Cha
ves; el secretario de Estado para 
la Cooperación, Luis Yáñez, y el 

alcalde de Sevilla, Manuel del 
Valle.

El comisario Olivencia expli
có al príncipe los detalles de la 
maqueta de la Isla de la Cartuja 
y le mostró el camino de los des
cubrimientos, donde se agrupan 
el pabellón del futuro y el de los 
descubrimientos.

Don Felipe se interesó por un 
edificio compuesto por dos cilin
dros y rió cuando el comisario le 
respondió que será un hotel de 
lujo que llevará el nombre de 
Príncipe de Asturias.

El presidente de la Junta y el 
secretario de Estado para la Coo
peración explicaron al príncipe 
los edificios que permanecerán 
en la isla tras la celebración de la 
Expo y el proyecto de reutiliza
ción del recinto en 1993, deno

minado Cartuja 93, que conver
tirá a la isla en un parque tecno
lógico.

En el libro de visitas, que sus 
padres estrenaron en la primera 
visita real al recinto, el 12 de 
abril de 1988, don Felipe escri
bió: "Para la Expo 92, con el ho
nor que representa para mí ce
rrar este libro de honor y con la 
esperanza de que haya muchos 
más en el futuro. Con todo agra
decimiento y afecto, Felipe, 
Príncipe de Asturias.

Una mascota gigante animada 
sorprendió al príncipe con sus 
saltos y le hizo una reverencia, le 
dio la mano y le aplaudió ante 
las risas de don Felipe, con el 
que posó para los fotógrafos 
echándole una de sus alas sobre 
el hombro.

>1

Dod Felipe de Borbón

El principe recibió de las ma
nos del propio Curro una repro
ducción en metal de la mascota 
de la Expo y, seguidamente, re
corrió las obras en automóvil.

Tras visitar la iglesia donde 
estuvo enterrado el almirante 
Colón y otras dependencias reli
giosas del monasterio, el prínci
pe recorrió el patio de los hor
nos, la zona que fue utilizada 
como fábrica de cerámica de "La

Cartuja” y que data del siglo 
XIX.

A la salida del monasterio, 
tras recorrer la explanada flan
queada por olivos centenarios, e 
príncipe se volvió para contem
plar con perspectiva el conjunw 
monumental y subió ai autom(> 
vil para dirigirse a los Reales Al
cázares, donde inauguró por la 
tarde el II Encuentro de Embaja
dores Españoles en América.
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Inauguró un nuevo tramo de la Autovía de Andalucía

Guerra dijo en Sevilla que Alvarez Cascos 
«tiene aspecto joseantoniano» e Isabel Tocino

Para que informe sobre el fraude 
generalizado de las peonadas

IU solicitará la comparecencia del fiscal
general del Estado en el Congreso

«es una señora del Opus Dei»
Sevilla, (EFE),-Alfonso Gue

rra, .vicepresidente del Gobier
no, dijo ayer en Sevilla que Fran
cisco Alvarez Cascos e Isabel To
cino hacen ”un buen retrato de 
familia^ en el que "uno tiene as- 
pecio joseantoniano y la otra es 
una señora del Opus Dei”.

El vicepresidente del Gobier
no, que inauguró un nuevo tra
mo de la autovía de Andalucía, 
dijo a los periodistas que hay 
sectores de la derecha "que ya no 
saben qué inventar”.

Se refería así el vicepresidente 
a las declaraciones efectuadas 
por el secretario general del Par
tido Popular, Francisco Alvarez 
Cascos, que le calificó de "viejo, 
caduco y pasado" y dijo que 
Guerra ”es el problema funda
mental de Felipe González”.

Precisó Guerra que "el proble
ma es que hay sectores de la de
recha que están desesperados 
porque a través de las urnas ven 
difícil conseguir el poder y orga
nizar esa cacería de fantasmas a 
ver si pueden romper el partido 
qye sí tiene triunfo en las ur
nas”.

ENCUESTAS

Preguntado por su opinión so
bre una encuesta publicada ayer 
en un medio de comunicación 
que le atribuye un descenso de 
popularidad, el vicepresidente 
dijo que en una democracia todo 
el mundo tiene libertad de ex
presión, aunque agregó que ”la 
democracia tiene que soportar 
también la libertad de manipula
ción”.

En respuesta a las declaraciones de Alfonso 
Guerra en la capital andaluza

Isabel Tocino dice que «le ha 
dolido ver a Solchaga del brazo 
de Felipe González en Roma»

Madrid, (EFE).-La diputada 
del Grupo Popular Isabel Toci
no declaró ayer en el Congreso 
que ”a Alfonso Guerra lo que le 
ha dolido es ver a Solchaga del 
brazo de Felipe González en 
Roma”.

Tocino, en respuesta a las de
claraciones de Alfonso Guerra 
®yer en Sevilla, afirmó que ”el 
''icepresidente del Gobierno es 
el primer descalificado y desau
torizado no sólo por la oposi
ción, los medios de comunica
ción y la opinión pública en ge
neral, sino por lo que es más gra
ve, por el propio presidente del 
Gobierno”.

I>ESAPARECER

"Alfonso Guerra, añadió, tie- 
^® que desaparecer de la vida

Alfonso Guerra

El nuevo tramo de autovía 
inaugurado ayer por Alfonso 
Guerra y el ministro de Obras 
Públicas Sáenz Cosculluela, tie
ne una longitud de 32 kilómetros 
que unen las poblaciones sevilla
nas de Carmona y La Luisiana, y 
en su construcción se han inver
tido 3.853 millones de pesetas.

Además de este tramo se inau
guraron otros en distintos pun
tos de Andalucía, lo que supone 
la puesta en funcionamiento de 
unos cien kilómetros de autovía 
en esta Comunidad Autónoma.

Alfonso Guerra señaló que

Isabel Tocino

política española en su cargo de 
vicepresidente de Gobierno, 
porque es el único descalificado, 
y desde Roma se nos ha plantea
do la mayor crisis del Gobierno 
desde que existe la democracia 
en España”. 

esta inauguración ”es importan
te porque ya está en funciona
miento el 82,6 por ciento de la 
autovía de Andalucía” y destacó 
que la construcción se ha realiza
do "teniendo en cuenta el medio 
ambiente y cercando las vías 
para evitar la edificación en sus 
alrededores”.

"La mayoría de estas obras se 
ponen en funcionamiento con 
anterioridad a la fecha previs
ta-dijo- con lo que hemos pasa
do de una situación en que las 
obras se eternizaban a otra en las 
que se terminan antes de la fecha 
prevista”.

Isabel Tocino dijo que "Gue
rra no tiene nada que decir; por 
mucho que chille se le va a escu
char con la mínima credibilidad, 
y lo que tiene que hablar lo tiene 
que hacer sólo ante el Parlamen
to”.

COMISION DE 
INVESTIGACION

La diputada pidió que "se cree 
ya la.comisión de investigación 
para que Guerra venga al Parla
mento a hablamos de esas fotos 
de familia que quizás le estén 
molestando; él sí tiene muchas 
fotos de familia que aclarar y, 
por otra parte, a lo mejor habla 
de esas fotos porque la que le ha 
dolido a él es la de Solchaga del 
brazo de Felipe González en 
Roma”.

Madrid, (EFE).-IU solicitará 
la comparecencia del fiscal gene
ral del Estado ante la Comisión 
de Justicia e Interior del Congre
so de los Diputados para que in
forme sobre el "fraude generali
zado en el subsidio de desem
pleo agrario”.

El diputado de IU Antonio 
Romero declaró a EFE que el 
acuerdo para solicitar la compa
recencia de Leopoldo Torres se 
adoptó ayer tras una reunión de 
dirección de IU en Andalucía, 
para que exponga la valoración y 
criterio de la fiscalía en este 
asunto.

Romero precisó que esta soli
citud de comparecencia se hace 
ante la apertura de diligencias y 
enjuiciamiento de varios alcal
des cursada por el fiscal del Tri
bunal Superior de Justicia de 
Andalucía en Granada.

FIRMADAS POR LA 
PATRONAL

El diputado de IU manifestó a 
EFE que de las jomadas de peo
nadas declaradas, más del 80 por 
ciento han sido firmadas por la 
patronal agraria y sólo un 20 por 
ciento por los ayuntamientos.

Romero, que calificó la políti
ca del PSOE en el campo anda
luz de "fracaso”, dijo que su gru
po está preparando una proposi
ción de ley para modificar la ac
tual normativa, que actualmente 
permite que ”se dé una inmensa 
bolsa de fraude en las peonadas 
firmadas por la patronal agraria, 
y que ha sido fuente de conflic-

Está siendo investigado por el 
Tribunal Superior de Justicia

Posible «mafia» en las subastas
judiciales en Andalucía

Granada, (EFE).-El Tribunal 
Superior de Justicia de Andalu
cía ha iniciado investigaciones 
para esclarecer la existencia de 
una posible "mafia” en las su
bastas judiciales, según confir
mó a EFE el fiscal jefe del alto 
tribunal andaluz, Luis Portero.

Las ramificaciones de la orga
nización dedicada a aprovechar
se de este tipo de subastas po
drían extenderse por toda Anda
lucía, según dijeron a EFE fuen
tes de la Policía Judicial.

Por el momento, y según el 
juez titular del juzgado de ins
trucción número tres de Grana
da, José Antonio Santandréu, 
que se ha hecho cargo de la in
vestigación por encargo de la 
Fiscalía, "existen cuatro perso
nas investigadas, a raíz de una 
denuncia, y que están acusadas 
de amenazas y de maquinación 
para alterar el precio de las co
sas”.

Luis Portero confirmó a EFE 
estos extremos y dijo que "tuvi
mos noticias a través de una de

Leopoldo Torres
I

tos y corrupciones generaliza
das”.

JORNALEROS 
BENEFICIADOS

En una respuesta del Gobier
no a Antonio Romero, la cifra de 
los jornaleros beneficiados por 
el subsidio agrario en Andalucía 
entre enero y septiembre de 
1990 fue de 255.588, de los que 
121.888 son mujeres; en 1989 
fueron 256.408 y en 1988, 
241.032.

Según los datos facilitados por 
el Ejecutivo, entre enero y sep
tiembre de 1990, el presupuesto 
destinado a subvenciones fue de 
59.000 millones de pesetas, 
mientras que en ese mismo pe
ríodo los fondos del INEM y 
Corporaciones Locales para em
pleo rural alcanzaron los 9.400 
miUones y 1.418 millones el pre
supuesto para formación profe
sional ocúpacional.

nuncia, en la que interpretamos 
que se podrían estar haciendo 
pingües negocios a través de las 
subastas judiciales”.

Según explicó a EFE el fiscal 
jefe, "a una persona que debía 
una cantidad, por lo que fue ob
jeto de embargo de su vivienda, 
otra persona, que al parecer se 
dedica al tema de la subasta, le 
dijo que rescataría la vivienda 
para él, prestándole el dinero”.

Una vez conseguida la casa, le 
pidió un millón de pesetas más 
para recuperaría.

Según Portero, ”sabemos que 
existe una amplia red de subas- 
teros que coinciden en las subas
tas, y procuran alejar a otros pos
tores, además de procurarse be
neficios ilegales y fáciles”.

Tanto el Tribunal Superior de 
Justicia, como el juzgado de ins
trucción número tres, no dieron 
más datos "porque su publica
ción pueden modificar las inves
tigaciones".
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El PP pide un cambio de Gobierno
Por la «profunda y perceptible» división entre sus 
miembros ante la política económica a seguir

Madrid, (EFE).-El Portavoz 
del Grupo Popular del Senado, 
José Miguel Ortí Bordás. pidió 
ayer un cambio de Gobierno por 
"la profunda y perceptible divi
sión” entre sus miembros ante la 
política económica que debe se
guirse.

Ortí Bordás hizo estas críticas 
durante la defensa del veto pre
sentado por su grupo al Proyecto 
de Ley de Presupuestos Genera
les del Estado, ai que el resto de 
grupos de la oposición presenta
ron otros cuatro velos.

El portavoz del Grupo Popu
lar insitió en sus críticas hacia 
las "acusadas contradicciones 
internas que han existido y aún 
existen en el campo socialista en 
economía”.

"El último ejemplo lo consti
tuye la pública discrepancia en
tre quienes propugnan una ley 
de hierro para los beneficios em
presariales, que no se correspon
de ni con la economía de merca
do ni con la libre empresa, y 
cuantos defienden estos mismos 
beneficios por entender que 
constituyen el motor de la activi
dad económica”, añadió Ortí 
Bordás.

Para él, ”la única solución po
sible para desbloquear esta si
tuación es una crisis de Gobier
no que facilite la adopción de

Ortí Bordás

medidas en el frente económico 
y que le dote del mínimo indis
pensable de cohesión y coheren
cia interna”.

Ortí Bordás calificó al Gobier
no de "paralítico”, negó que Es
paña se esté acercando a los pa
rámetros económicos de la CE, 
rechazó que los problemas de la 
economía se quieran justificar 
de forma exclusiva por la crisis 
del Golfo y dijo que el Proyecto 
de Ley de Presupuestos está do
minado por la inercia.

El veto del grupo de CiU, de
fendido por el senador Joaquín 
Ferrer, acusó al proyecto de ley 
de no ser el que la economía es
pañola necesita a sólo dos años 

de que finalice el período transi
torio de integración en la CE.

Mientras el CDS rechazó el 
proyecto de ley por la inadecua
ción de su contenido con las ne
cesidades de la economía y por 
la excesiva flexibilidad en la mo
dificación de créditos, el grupo 
de senadores nacionalistas vas
cos aseguró que el proyecto no 
cumple las condiciones apropia
das para resolver los problemas 
sociales y económicos de la so
ciedad.

Los nacionalistas vascos agre
garon que tampoco ayuda a con
seguir la necesaria competitivi
dad para el reto del Mercado 
Unico Europeo y que ”una vez 
más, no tiene presentes las nece
sidades de infraestructuras para 
el País Vasco”.

El portavoz del Grupo Mixto, 
el senador Roc Fuentes criticó 
que se achaque a la crisis del 
Golfo "un drástico recorte de 
partidas presupuestarias que son 
fundamentales para asegurar el 
futuro económico”.

El portavoz del Grupo Socia
lista, Daniel García Sánchez, 
tras anunciar el rechazo de su 
grupo a todos los vetos presenta
dos por la oposición, negó la 
existencia de discrepancias entre 
los miembros del Gobierno ante 
la política económica.

Presentado a la junta directiva nacional 

El código deontológico del PP 
contrario a las recompensas 
por cambio de grupo político

Madrid, (EFE).-El código 
deontológico que está elaboran
do el PP y que ayer fue tomado 
en consideración por la Junta 
Directiva Nacional de este parti
do, afirma que es contrario a la 
ética ofrecer o aceptar recom
pensas o beneficios a cambio de 
lograr que una persona cambie 
de grupo político.

El texto, que será sometido a 
votación en la próxima reunión 
del máximo órgano del PP entre 
congresos, fue presentado ayer 
por Alberto Ruiz Gallardón ante 
la junta directiva.

En el texto, al que tuvo acceso 
EFE, se afirma que "es un deber 
moral del que realiza activida
des políticas conducirse de for
ma austera. La falta de austeri
dad hiere la sensibilidad ética al 
contraponerse con situaciones 
de penuria económica y daña 
gravemente la confianza del 
pueblo en las instituciones, las 
actividades políticas y las perso
nas que a ellas se dedican”.

Fuentes del PP dijeron a EFE 
que con la elaboración de este 
texto se intentan normalizar las 
relaciones entre la clase política 
y la sociedad.

Por discrepancias con su partido, el PNV

Gorordo dimitió como

Las mismas fuentes añadieron 
que con este código se quiere 
"reivindicar la ética en la políti
ca, perdida a raíz de alguna de 
las actuaciones del Partido So
cialista”.

A raíz del denominado "caso 
Naseiro” y del informe que Ruiz 
Gallardón presentó sobre las 
presuntas implicaciones de 
miembros de este partido en este 
asunto, la dirección del PP lomó 
la decisión de encargar a Ruiz 
Gallardón y a una comisión de 
miembros del PP la elaboración 
del código deontológico que ayer 
fue presentado ante la junta di
rectiva nacional.

Las fuentes citadas indicaron 
que durante la reunión de ayer 
no se produjo ninguna discre
pancia en relación con este texto 
y que "todo el PP está de acuer
do en poner sobre el papel lo que 
está en la cabeza de todo el mun
do".

Por otra parte, el presidente 
del PP, José María Aznar, expli
có a los dirigentes de su partido 
por qué en el Congreso el Grupo 
Popular pedirá la reprobación 
del ministro de Economía y Ha
cienda, Carlos Solchaga.

Roca quiere un Gobierno fuerte 
para acabar con la provisionalidad

alcalde de Bilbao

Barcelona, (EFE).-El secreta
rio general de Convergencia De
mocrática de Cataluña (CDC), 
Miguel Roca, defendió ayer la 
necesidad de un Gobierno fuerte 
en los próximos meses que pon
ga fin a la transitoriedad y provi
sionalidad que, en su opiniónm, 
padece actualmente el gabinete 
socialista.

Durante un encuentro con la 
prensa para exponer un balance 
de la actividad durante este año 
del Grupo Parlamentario Cata
lán, Roca calificó al Gobierno 
socialista de "acomplejado, ti
morato, receloso y paralizado” y 
comentó que esta circunstancia 
imposibilita alcanzar acuerdos o 
adoptar decisiones sobre cues
tiones importantes.

Esta apreciación, junto ál pro
tagonismo alcanzado por "asun
tos presuntamente escandalo
sos”, llevó a Roca a considerar 
que el año que ahora concluye 
"no ha sido positivo para la polí
tica española y se ha perdido en 
relación a la adaptación de Espa
ña a Europa”.

El proceso de integración en la 
Comunidad Europea y el debate 
económico sobre cuestiones 
como la reforma fiscal centrarán 
la vida política del próximo año, 
en opinión del secretario general 

de CDC.
Miguel Roca se refirió tam

bién a la polémica originada en 
las manifestaciones del vicepre
sidente del Gobierno, Alfonso 
Guerra, sobre la implantación 
de "una ley de hierro para los 
beneficios empresariales", las 
cuales consideró una "frivolidad 
espantosa, desde la libertad es
peculativa de un seminario".

Miguel Roca

Roca, que anunció que el Gru
po Catalán no apoyará la mo
ción de reprobación presentada 
por el PP contra el ministro de 
Economía, Carlos Solchaga, por 
su papel en la reforma del catas
tro opinó que las declaraciones 
de Guerra "han constituido un 
regalo adelantado de Reyes para 
Solchaga, que ha recuperado tres 
meses de vida”.

Bilbao, (EFE).-José María 
Gorordo, hasta ayer alcalde de 
Bilbao, dimitió ayer tarde de su 
cargo durante un pleno extraor
dinario del ayuntamiento con
vocado por este motivo.

Durante su intervención ante 
la corporación y un grupo de ve
cinos favorables a su permanen
cia en el cargo, el ex-alcalde rei
teró que la causa de su dimisión 
se basa en las discrepancias que 
mantiene con su partido, el 
PNV, en su política de priorida
des, que ”no me han permitido 
-dijo-responder a las necesida
des de Bilbao".

Sin embargo, a pesar de estos 
supuestos desacuerdos, Gorordo 
volvió a manifestar su "orgullo" 
por ser miembro del Partido Na
cionalista Vasco y aseguró que 
"voy a seguir perteneciendo al 
PNV.

Tras el abandono de Gorordo 
de su cargo, el nacionalista Beti 
Duñabeitia será el nuevo alcalde 
en funciones de Bilbao hasta que 
la corporación elija oficialmente 
en su próximo pleno ai sustituto 
de Gorordo, que, con toda pro
babilidad será el mismo Duña
beitia.

Gorordo aseguró que los 
miembros de su grupo munici
pal querían dimitir al conocer su 
decisión, que hizo pública el pa
sado viernes ante los medios in
formativos, pero que él pidió a 

los concejales nacionalistas que 
"sigan trabajando en apoyo” del 
nuevo presidente de la corpora
ción.

Criticó también al Partido So
cialista, con el que el PNV go
bernaba en coalición en el con
sistorio bilbaíno hasta que el pa
sado viernes decidieron dejar 
"en suspenso” el pacto tras ser 
cesado uno de sus concejales por 
el alcalde.

Gorordo afirmó que ”lo que 
más me duele es que los socios 
de gobierno analicen la situación 
económica del ayuntamiento 
como si ellos no hubieran sido 
responsables directísimos de la 
misma”.

Durante la celebración de la 
sesión^ en la sala de plenos del 
ayuntamiento se congregó ün 
grupo de vecinos de Bilbao favo
rables al ex-alcalde, los cuales se 
habían reunido previamente en 
la puerta de la institución por
tando una pancarta en la que se 
leía "Gorordo, herria zurekin 
("Gorordo, el pueblo contigo )•

Asimismo, el ex-alcalde publi
có ayer un bando dirigido a los 
bilbaínos, en el que explica que 
aceptó la alcaldía "por lo mucho 
que deseaba aportar a Bilbao y 
añade que "hoy la dejo precisa
mente por lo mismo, porque no 
deseo ser un obstáculo personal 
a que Bilbao reciba el trato a que 
tiene derecho”.
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El Nobel Merton Miller, en Madrid 

«Limitar los beneficios es una 
receta para el desastre»

Madrid, (EFE).-El premio 
Nobel de Economía Merton Mi
ller, que se encuentra de visita 
en Madrid, afirmó ayer en rueda 
de prensa que limitar los benefi
cios empresariales ”es un receta 
para el desastre, porque hace 
caer los ritmos de competitivi
dad”.

Al preguntársele su opinión 
sobre la conveniencia de una 
”Iey de hierro” para frenar los 
beneficios empresariales, Miller 
dijo: ”en Estados Unidos se han 
cometido muchas locuras, pero 
nunca hemos llegado a limitar 
los beneficios”.

Explicó que en su país se pre
tendió algo parecido durante la 
II Guerra Mundial, con la crea
ción de un impuesto que grava
ba los beneficios excesivos, pero 
se comprobó que perjudicó la 
competitividad por falta de in
centivos.

En su opinión, el mejor méto
do de control de los beneficios es 
el fomento de la competencia, 
porque de otra manera, además 
de reducir los márgenes empre
sariales, se limita la competencia

«La ley de hierro» para los beneficios

La CEOE cree «irresponsable» 
e «inoportuna» la polémica 
suscitada por Alfonso Guerra

Madrid, (EFE).-La Confede
ración Española de Organizacio
nes Empresariales (CEOE) cali
ficó de "irresponsable” e "ino
portuna” la polémica suscitada 
por Alfonso Guerra en Sevilla al 
abogar por una "ley de hierro” 
para los beneficios y afirmó que 
este tipo de propuestas siembran 
inquietud entre el empresaria- 
do.

"Aunque luego se hayan mati 
zado estas declaraciones -afirma 
la CEOE en una nota difundida 
ayer calificándolas de "ejercicio 
léorico” o "figura literaria”, pro
puestas de este tipo, realizadas 
por el Presidente del Gobierno 
en funciones, siembran la in
quietud en el empresariado y la

Citroen fabricará 
vehículos en China

Pekín, (EFE).-La compañía 
francesa Citroen y la Second Au- 
loniobile Works de China han 
acordado crear una factoría de 
ntonlaje que producirá 300.000 
automóviles en Shiyan, provin
cia de Hubei, centro-oeste del 
país.

La información que ofrece el 
lario "China daily” asegura que 

Cate proyecto será el mayor que 
citisie en China en este campo, y 
9ue el objetivo de la primera

Merton Miller

B.

y esto es totalmente negativo 
para la economía.

Miller, que ayer fue investido 
doctor honoris causa por la Uni
versidad de Educación a Distan
cia, afirmó que los datos econó
micos recientes parecen indicar 
que el mundo se encuentra ante 
una recesión económica.

En este contexto, señaló que la 
crisis del Golfo no beneficia, 

opinión pública y pueden contri
buir a desanimar el proceso in
versor y creador de empleo” de 
los empresarios.

"Esta irresponsabilidad polé
mica nos aleja de lo habitual en 
Europa, contribuye a desanimar 
la inversión empresarial y pone 
en cuestión la legitimidad de la 
actividad empresarial, dirigida 
precisamente a la obtención del 
beneficio”, agrega en el comuni
cado.

La CEOE resalta su "inopor
tunidad" y el hecho de que la po
lémica es ”la consecuencia natu
ral” medida en términos de "ins
trumentación política” de decla
raciones anteriores realizadas 
por "personalidades del Gobier-

fase será Fa fabricación de 
150.000 turismos.

La empresa mixta Aeolus Ci
troen Automobile comenzará la 
construcción de la fábrica en 
1 991 y se espera que esté a pleno 
rendimiento en 4 años.

Esta compañía actuará como 
empresa mixta durante 35 años 
y la inversión total del proyecto 
será de 900 millones de dóla
res.

porque lo que las empresas más 
odian es la incertidumbre, por la 
imposibilidad de planificar in
versiones a largo plazo.

El Premio Nobel afirmó que la 
experiencia le ha demostrado 
que las recesiones pasan y se su
peran, de modo que a largo pla
zo no afectan - demasiado a la 
economía.

En cuanto a la evolución de la 
economía estadounidense, Mi
ller restó importancia al déficit 
público, dato que, en su opinión, 
ha sido exagerado, y dijo que el 
problema más importante es el 
gasto público, que hasta el mo
mento no se ha podido contro
lar.

Señaló que él no hubiera per
mitido una subida de los im
puestos, porque el Estado, al dis
poner de más fondos, aumenta 
el gasto, con lo que se entra en 
un círculo vicioso.

Miller fue galardonado con el 
Premio Nobel de Economía 
1990, por sus aportaciones a la 
teoría de la financiación empre
sarial.

no y por líderes sindicales” tam
bién partidarios de arbitrar fór
mulas de control de beneficios.

Afirma que el control de los 
beneficios plantea impedimen
tos que hacen imposible su apli
cación práctica, al margen de su 
incompatibilidad teórica con las 
leyes que rigen la economía de 
mercado, y se pregunta si se li
mitarían también las pérdidas 
de las empresas cuando las hu
biere y las rentas salariales, "lo 
que vaciaría de contenido el pa
pel de los interlocutores sociales 
y la negociación colectiva".

Agrega que la única forma de 
modular en sus justos términos 
el beneficio empresarial es fo
mentar la competencia entre 
empresas y afirma, por último, 
que resulta una "lamentable pér
dida de tiempo” debatir sobre 
cuestiones que ya están "fuera 
de toda duda".

La Confederación empresarial 
recuerda que no existe en ningún 
país de la CE, ni del resto del 
mundo que se rige por economía 
de mercado, ninguna forma, di
recta e indirecta, de controlar los 
beneficios empresariales y que 
solamente en Suecia, país que ha 
solicitado su ingreso en la CE, lo 
que hace suponer que pretende 
adecuar su modelo económico al 
comunitario, hay un mecanismo 
indirecto en los Fondos de In
versión Obligatorios.

Según el ministro Aranzadi

Los precios del carbón 
nacional deben bajar de 2'04 
a 1'78 la termia para 1993
Está a punto de aprobarse el plan 
de reorganización minera que afecta 
a 180 empresas y 11.500 trabajadores

MADRID (EFE).

Madrid, (EFE).-El ministro 
de Industria y Energía, Claudio 
Aranzadi dyo ayer en una inter
vención en el Club de la Minería 
que la producción de carbón na
cional debe bajar de las 2,04 pe
setas termia en que está hoy a 
1,78 pesetas en 1993.

Afirmó el ministro que, en es
tos momentos, se está negocian
do el nuevo contrato-programa 
para Hunosa, mientras que el de 
Minas de Figaredo sigue vigente 
y ya existe uno nuevo para La 
Camocha.

Este- contrato programa se 
pactará entre la empresa y los 
sindicatos, por lo que no dio nin
guna cifra de excedentes labora
les ni tampoco aclaró si se iban a 
cerrar pozos de dicha empresa.

Aseguró el ministro que en el 
ámbito de la minería no energé
tica no existe gran sensibilidad 
sobre sus líneas de actuación en 
la CE, aunque se está tratando 
de impulsar una política comer
cial para-el desarrollo tecnológi
co que tenga una dimensión co
munitaria.

Respecto a la minería energé
tica dijo Aranzadi que en la CE 
existe una sensibilidad respecto 
a los límites de los sobrecostes y 
sobre el autoabastecimiento.

GRUPO QUIMICO
LIDER DESTACADO EN LOS SECTORES 
INDUSTRIALES Y DE CONSTRUCCION 

necesita: 

VENDEDOR 
PARA FALENCIA Y PROVINCIA

Se requiere:

- Experiencia en ventas.
- Conocedor de la industria de la zona.
- Autonomía económica media.
- Espíritu de superación.
- Vehículo propio, preferible diesel.

Se ofrece:

- Importantes ingresos.
- Contratación negociable.
- Importante respaldo en sistemas de organización y 

calidad empresarial.
- Promoción profesional continua y progresiva.
- Gran cartera de clientes.
- Seguro de accidentes.

Teléfono (952) 29 68 00. De 9 a 2 y de 5 a 8.

Aranzadi

Por lo que se refiere a nuestro 
país, dijo que es necesario un au
toabastecimiento suficiente a 
costes razonables.

Anunció que la Ley de Bases 
de Régimen Minero se encontra
rá concluida en el primer trimes
tre de 1991 y que en ella se esta
blecerán los parámetros de ac
tuación para los próximos 
años.

La CE ha preparado un decre
to a medio plazo que se plasma
rá en diciembre de 1993 con 
ayudas decrecientes al sector y 
con exigencias ligadas a las ayu
das a la minería española.

También dijo que está a punto 
de aprobarse el plan de reorde
nación minera para las empresas 
sin contrato programa que afec
tará a unas ISO empresas y a 
11.500 trabajadores.
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COMENTARIO DE LA BOLSA DE MADRID, HOY 233'48 (-0,51)
Madrid. (Efe)

El índice general de la Bolsa 
de Madrid ha experimentado al 
mediodía de hoy una baja de 
0.51 puntos y queda en 233,48 
puntos.

Los atractivos precios en los 
que han quedado muchos valo
res tras los descensos de las últi
mas sesiones han propiciado la 
actuación de las instituciones 
que hoy han realizado fuertes 
aplicaciones sobre varias socie
dades.

El Banco Hispano Americano 
fue objeto de una aplicación de 
Beta Bolsa, sobre 2.741,700 títu
los, equivalente al 3,3 por ciento 
de su capital, a 2.610 pesetas por 
acción. 55 por debajo del cierre 

de la víspera, operación que al
canza un importe global de 
7.155 millones de pesetas.

Otras sociedades objeto de 
fuertes aplicaciones fueron Sa- 
rrió, que movió en tres operacio
nes 1,2 millones de títulos, equi
valente al 4,8 por ciento de su 
capital y Ebro que fue objeto de 
una operación de BSN sobre 
425.000 títulos a un precio de 
2.265 pesetas.

La moderada subida de To
kio, junto a la apertura al alza en 
Londres y la caída del crudo 
brent por debajo de los 26 dóla
res para entrega en febrero han 
cambiado el rumbo de una se
sión que en la apertura se orien
taba a la baja.

En general la sesión ha queda
do en una línea de sostenimiento 
con pequeñas bajas muy genera
lizadas. aunque los grupos que 
acusaron mayores pérdidas, con 
algo más del entero fueron ban
cos. cartera/inversión y sidero
metalúrgicas.

Las cotizaciones con sus dife
rencias por grupos de valores, no 
incluidos aún en el mercado con
tinuo. son las siguientes:

En petróleos, Campsa repite 
cambio.

En metálicas básicas, Fyesa y 
Acenor repiten cambios. En 
materiales de construcción, Cos
mos baja 30, Asland Cataluña 
repite cambio. Alfa hace posi
ción dinero a 980 y Noroeste po

sición papel a 856. En automó
viles, Santana sube 5 y Fasa baja 
11.

En material de transportes, 
Caf sube 14.

En alimentación. Bodegas, 
Frimancha. Pascual e Ibérica re
piten cambios. Avidesa baja 2, 
Agrícolas 5. Cervecera 3. Elosúa 
hace posición papel a 800. En 
autopistas. Iberpistas sube 1. Eu- 
ropistas repite cambio. Subte- 
rreaneos baja 1 y Saba 20.

En inmobiliarias. Ahorro repi
te cambio.

En sociedades de cartera, Ba
nesto repite cambio.

En bancos, BNP baja 1, Ban- 
koa 3. Guipuzcoano 20 y Co
mercial Español repite cambio.

BARCELONA 
226'18 (-0,88)

BILBAO 
305'89 (-1,26)

VALENCIA
185'30 (+0,14)

MERCADO CONTINUO (Cotizaciones a las 2 de la tarde)
Título Anteriori Ultima Apertura Máximo Mínimo Título Anterior Ultima Apertura Máximo Mini lO

Acesa
804'

804 800 804 800 Gas y Elec. 2.305 2.275 2.275 2.275 2 ’75

Acennox 5.030 5.010 5.000 5.010 5.000 Hisp. Suiza 15 000 15.000 0 0 0

Aguila. El 1.000 993 982 I 993 982 T. Hostench 1.600 I 1.600 0 0 0

Argón
3.900'

3.900 0 1 0 0 H. Cataluña
—

Agremán, S.A. 2.305 2.270 2.260 2 295 2.260 Huarte 1910 1.950 1 1.970 1.970 1 950

Aguas Barcelona l Hidrola 429 431 425 432 425

A Hornos de Vizcaya 225 225 0 0 B. Hispano
2.665 1

2.695 2.665 
—

2.695 2610

C.FI. Alba B 5.220 8.150 8.100 8.150 j 8.100 Hispamer 2.650 2.650 2.650 j 2.650 2.650

B. Alicante 4.815 4.810 4.810 4.8101 4 810 B Herrero 3.990 
_______________ ___—

3.990 0 

—

0 0

Amper
1 OOO ' 1 OOO’ 1.000 1 1.010 ' 1 OOO Hisalba 2.090 2.100 2.060 1 

---------------
2.100 2.060

B. Andalucía
7.320 * 7.430I

7.430 7 430 7.430 Iberduero 660 661 653 I 661 653

Energía e Ind. Aragonesas
-----------------—

1.080 1 090 1.085 1.095 1.085 Koipe 3.000 3.000 3.000 3.000 3 000

Algodonera San Antonio 575 565 600 600 565 Macosa 463 463 0 0

Asland 2.660 2.640 2.625 2.660 2.626 C. Mapfre 4.150 4.145 4.120 4.145 4120

B. Atlántico 3.000 3.000
3.00(^

3.000 3.000 D. Felguera. 1 285 1.295 1.290 1.300 1.290

Autop. del Mare Nostrum Nissan 380 380 380 380 380

Asturiana de1 Zinc 3.570 3.570 0 0 0 I. Me. Vs. Ce. 4.600 4.550 4.550 4.550 4 550

Azkoyen 2.0S0 2.060 2.100 2.100 2.060 Metrovacesa N. 4.300 4.300 0 0 0

Azucarera 5.550 5.550 0 0 0 S. Nansa 7.890 7.850 7.850 7.850 7.850

Bani C. y T. 1.000 990 990 990 990 Nicol. Corr.

Bilbao-Vizcaya 2.530 2.526 2.510 2.530 2.510 N. Monta/A 8. 214 212 210 213 210

I. del Besos 870 870 0 0 0 Obras y Const. Industrial 8.150 8.100 8.050 8100 8.050

Bankinter 7.700 7.700 0 0 0 Papelera O. 261 268 270 270 265

B. Progreso 2.950 2.950 0 0 0 B Pastor

Barclays Bank 680 680 680 680 680 Prima Inmo. 7.800 7.800 0 0 0

Banco EspaAol de Crédito 3.500 3.480 3.460 3.480 3.450 Petromed 5.110 6.050 5.020 5.050 5 020

B. Valencia 1.225 1.205 1.205 1.215 1.205 B. Popular 8.940 8.950 8.980 8.980 8.950

Cantábrico 1.575 1.555 1.550 1.560 1.560 Prosegur

Carburos M. 4.500 4.500 4.500 4.500 4.500 Repsol 2.180 2.180 2.175 . 2.185 2.176

-Banco de Caslilla 29 300 29.350 29.350 29.350 29.350 Renta Inmo. 1.720 1.715 1.715 1.715 1.715

Commerzbank 15.650 16.350 15.400 15.400 16.350 B. Santander 4.660 4.620 4.600 4.620 4.600

Banco de Crédito Balear 3.300 3 300 0 0 0 Sarrió Pap. 623 623 625 625 621

Banco Central 4.635 4.575 4.590 4.590 4.575 Seda Barn. B 257 257 0 0 0

CEPSA ORD Sevillana 517 514 510 514 510

Corp. Financ. Reunida 1.610 1.595 1.600 1.600 1.590 Sniace Or. 266 270 274 274 270

G. Inversiones 1.070 1.025 1.025 1.025 1.025 Sotogrande 482 482 0 0 0

Citroén Hispania 6.500 6.500 0 0 0 Tabacalera 3.725 3.720 3.720 3.720 3.700

C. Campofrío 9 890 9.890 9.890 9.890 9.890 Telefónica 917 917 0 0 0

Cristalería Española 6.490 6.520 6.500 6 520 6.500 Tablero de Fibra 1.490 1.49Ó 1.450 1 490 1.450

Catalana del Gas 5.090 5.010 5.010 5.010 5.010 Tubacex 430 426 425 426 421

Cubiertas y MZOV 13.450 13.400 13.400 13.400 13.400 Tudor Or. 1.000 976 976 976 976

Dimetal 3.600 3.600 0 0 0 Urbanizaciones y Transpor. 510 510 0 0 0

Dragados OR 2.390 2.410 2.380 2.410 2.380 U. y Fénix 6100 6.100 6.1,00 6.100 6100

Ebro A. y A. 2.265 2.260 2.260 2.265 2.260 U. Elec. Fen. 518 517 513 518 513

Ercros 622 615 615 615 614 Uniasa 1.550 1.535 1.525 1.565 1 525

E. Nacional Electric. OR 2.220 2 225 2.210 2.225 2.210 Uralita 1.735 1.725 1.725 1.725 1.720

E. Nacional Celulosas 1.010 ' 1.010 1.Ó00 1.010 1 OOO Inmob. Urbis 1 480 1.470 1.490 1.490 1.470 
_________ —-

Enher B 1.270 1.295
! 1.295

1.295 1.295 Vallehermoso O 2.060 2.080 2.060 2.080 2.060

Europesn Packaging Inves. 201 201 0 0 0 Banco Vasconia 3.950 3.950 0 0 0 
________ _—

E R Zarag 714 720 720 720 720 Valenciana del cementos

6 Exterior 3.420 3.420
' 0 T-------------  

0 0 Vato emvas 18.250 18.250 0
t °- u

Fecsa Pqs. 560 558
' 559 ¡ 559

557 E. Viesgo 3150 3.11O 3.11O 1 3.110
— ----

i 3.110

Grupo Fosforera
l

Vidrsla 1.800 1.800 0
_________ *

Fito 1.370 1.340
\ 1.350

1.350 ' 1.340 Viscofan 2.000 1 990 2.000 ¡ 2 000 1.990

■^ ------ n

Finanzauto 1.720 1 1.720
'1.750

1.750
j 1.720

B. Vitoria 2.385 
#

2.385 0 0

Focsa 12.290 12.250
* 12.250

12.250 ' 12.250 Volkswagen 22.500 22.500
\°

u

8 Fomento 1.580 1.550 1.550 1 1 550 1.550 Española de Zinc

Financiera y minera A y C 6080 6.080 6.080 6.080 6 080 Zardoya 10.800 I 10.690
J 10.690

j 10.690 10.690

Banco de Galicia 5.030 5.060 5.060 5.060 5 060

DDV BANCO BILBAO VIZCAYA
#* Plan de pensiones individual BBV

Una forma muy rentable de solucionar su jubilación
Con las máximas ventajas fiscales
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argentina HAITI

Confusión e inquietud 
por los rumores de 
un alzamiento militar

Mayoría absoluta para el 
sacerdote radical Bertrand Aristide

Buenos Aires. (Efe).
La versión sobre un presunl.o 

alzamiento militar en la provin
cia argentina de Entre Ríos cau
só ayer confusión e inquietud en 
medios civiles y castrenses, a dos 
semanas de la cruenta asonada 
protagonizada por los "carapin- 
tadas” seguidores del coronel 
Mohamed Alí Seineldín.

El presidente argentino, Car
los Menem, respondió que "pue
de ser” cuando fue consultado 
sobre la posibilidad de la puesta 
en marcha de una operación de 
"acción psicológica” de milita
res rebeldes, pero afirmó que 
"aquí no ha pasado nada”.

Menem mantuvo que esa ver
sión "irresponsable”, difundida 
por una radio, causó ”intranqu¡- 
lidad” en la población, sensibili
zada por los enfrentamientos 
militares ocurridos el 3 de di
ciembre, que arrojaron 13 muer
tos y numerosos heridos.

"Seremos tan severos como en 
la represión de ese día”, afirmó 
el jefe del Estado al referirse a los 
medios de comunicación que 
emitieron la noticia.

Sin embargo, José Alberto 
Ponzoni, director de "Radio 
Chajarí” de la ciudad enlrerria- 
na del mismo nombre, atribuyó 
esa información al jefe del Regi
miento 7, coronel Ernesto Ozo
la, quien, aseguró, alistó a sus 
tropas para defender la unidad 
ante la presunción de que milita
res rebeldes de otros Regimien
tos se disponían a tomaría.

"Si se confirma la informa
ción que tenemos, va a haber ti
ros”, afirmó Ozola, según el rela
to del director de la radio, quien

URSS

Gorbachov propone un referéndum
sobre la nueva federación
Y un plazo de año y medio para superar la crisis

Moscú. (Efe).
,EI pfesidente de la URSS, Mi- 

J211 Gorbachov, propuso ayer, 
<lurante el primer día de la cuar- 
13 sesión del Congreso de Dipu- 
i3dos, un plazo de 18 meses 
como máximo para superar la 
actual crisis soviética y un refe
réndum para que el país se ex
prese sobre la nueva federa
ción.

En la última sesión del año del 
máximo órgano legislativo del 
país, Gorbachov superó por un 
holgado margen de votos una 
moción de censura, impulsada 
POr los comunistas conservado
res, pero que plasmaba las críti
cas que se escuchan en la calle 
contra la ”pereslroika”, en opi- 
r’^ón de los observadores.

El informe presentado por 
gorbachov sobre la situación de 
^ Elnión Soviética recibió esca

dijo no saber "de dónde sacó la 
versión” eJ jefe del Regimiento.

La difusión de la noticia pro
vocó conmoción en medios ofi
ciales y una reunión del presi
dente Menem con el ministro de 
Justicia, Humberto Romero, y el 
jefe del Estado Mayor del Ejérci
to, Martín Bonet, para realizar la 
situación.

FALSA ALARMA

Fuentes gubernamentales di
jeron que el propio Menem ha
bló por teléfono con los jefes de 
los Regimientos de las ciudades 
de Villaguay y Concordia, seña
lados como presuntamente su
blevados, y comprobó que se tra
taba de una falsa alarma.

El Ejército mantuvo que las 
versiones se generaron a causa 
de informaciones sobre el des
plazamiento de personas no 
identificadas en vehículos parti
culares que se dirigían a Chajari 
y que este hecho provocó que 
"las unidades de la zona proce
dieran a incrementar sus medi
das de seguridad preventiva
mente”.

En un comunicado esa fuerza 
informó de que en las unidades 
de la provincia de Entre Ríos y 
en todo el Ejército "las activida
des se desarrollan normaJmen- 
te”.

En una ceremonia realizada 
anoche en dependencias nava
les, Menem anunció que "si las 
cosas van bien, puede haber sen
tencias a finales de año” para los 
militares rebeldes que protago
nizaron el alzamiento del 3 de 
diciembre y que ”será antes del 
15 de enero en el peor de los ca
sos”.

sos aplausos y contó con las críti
cas desde todos los sectores, aun
que el apretón de manos que dio 
a su rival Boris Yeltsin, presi
dente del Parlamento ruso, entu
siasmó ai foro.

El alcalde de Moscú, el econo
mista radical Gavril Popov, que 
habló en nombre del grupo inte
rregional, dijo que el modelo 
propuesto por Gorbachov es 
"centralista y de fuerza” y quiere 
"curar la enfermedad con el mis
mo virus que la causó".

Aunque Yuri Plojin, presiden- 
de del grupo conservador Soyuz 
que es favorable a la integridad 
de la URSS, expresó su apoyo al 
programa del líder soviético y al 
referéndum, dijo que había espe
rado "propuestas más concre
tas”.

Gorbachov señaló que el refe
réndum es necesario para que

PUERTO PRINCIPE (HAITI).- El sacerdote Jean Bertrand Aristide, candidato a las eleccio
nes presidenciales que se celebraron en Haití, en el momento de depositar su voto. Aristide 
obtiene una amplia victoria, según los primeros resultados oficiales. (EFE/AP)

Puerto Príncipe, EFE.

El sacerdote radical Jean Ber
trand Aristide es el virtual presi
dente de Haití, al haber ganado 
por mayoría absoluta las eleccio
nes celebradas el domingo, se
gún los primeros datos parciales 
oficiales dados a conocer.

Sobre los primeros 27.227 vo
tos escrutados, Aristide obtiene 
19.182 mientras su principal 
contrincante, el político conser- 

cada ciudadano pueda expresar 
su apoyo o rechazo a una "unión 
de Estados soberanos sobre una 
base federal”, y su resultado, en 
cada república, "será un veredic
to definitivo".

El presidente de la URSS rei
teró su iniciativa de que la cues
tión de la propiedad privada de 
la tierra también sea decidida 
por el pueblo mediante un refe
réndum, propuesta que fue apo
yada por Yegor Ligachov, ex
líder de los conservadores comu
nistas.

El diputado Roy Medvedev, 
historiador, declaró a Efe que la 
moción de censura y la petición 
de dimisión fue "preparada” por 
la diputada Zazhi Umalatova, 
que forma parte del Congreso no 
por voto popular sino por la cuo
ta que le correspondió al Comité 
Central del Partido Comunista 
de la URSS.

vador Marc Bazin, obtiene 
3.410 votos.

Según estos resultados parcia
les, pero que son considerados 
representantivos del total nacio
nal, Aristide alcanza el 70,6 por 
ciento de los votos y Bazin el 
12,6 por ciento.

Aristide, un salesiano de 37 
años, se presentó a las elecciones 
encabezando el Frente Nacional 
para el Cambio y la Democracia 
(FNCD), una coalición electoral 
que agrupa fuerzas sociales y po
líticas izquierdistas.

El tercer candidato, Louis De- 
jote, del Partido Agrícola Indus
trial Nacional (PAIN), obtiene el 
6,9 por ciento y los demás ocho 
aspirantes sólo alcanzan porcen
tajes irrelevantes.

Fuentes del Centro Electoral 
Provisional (CEP) consultadas 
por Efe afirmaron que Aristide 
tiene garantizada la mayoría ab
soluta y que, en consecuencia, 
será proclamado presidente el 7 
de febrero.

El anuncio de los primeros re
sultados oficiales fue acogido 
con nuevas muestras de júbilo 
en las calles de la capital, donde 
decenas de miles de personas se 
manifestaron durante todo el día 
celebrando por anticipado el 
triunfo de Aristide.

De momento, el CEP no ha 
proporcionado información 
acerca de los resultados de las 
demás votaciones que tuvieron 
lugar el domingo para renovar 
las dos cámaras, la administra
ción local y los ayuntamientos.

Las elecciones conocieron nu
merosas irregularidades pero 
transcurrieron pacificamente y 
los observadores extranjeros que 
asistieron a los oomicios maní-

Testaron que estos fueron libres y 
creíbles.

De hecho, estas son las prime
ras elecciones democráticas que 
celebra Haití desde la caída de 
Jean Claude Duvalier en 1986, 
ya que los anteriores comicios de 
1987 y 1988 fueron empañados 
por la violencia o el fraude.

El secretario de Estado adjun
to para Asuntos Latinoamerica
nos de la administración esta
dounidense, Bernard Aronson, y 
el jefe de las Fuerzas Armadas de 
Haití, general Herard Abraham, 
afirmaron su disposición a res
paldar al candidato que resulte 
elegido presidente.

VENDEDOR
Se necesita a comisión, para capi
tal y provincia, de artículos exclu
siva y novedad, en madera trata
da, garantía 10 años intemperie, 
sin mantenimiento. Para ayunta
mientos, colegios, parques y jar
dines, campings, clubs deporti
vos, chalets, construct. etc.
FACL VEMTA, ALTAS COMISIONES

ESCRIBIR APARTADO 137 IRUN 
(Guipúzcoa).

A TI, MUJER

S TE SOÍuSSOiA MSUBTMOA Y KSCMEWTAM. WKU 
*0 DE PWK9OIAIISA III 9SrO9OCM Y OI FCMiU OUn» 
IA. OISMTIKSAOA Y BtlA MAS ABSCIUIA COWCHCIAJ 
CUSYRISHTO nAYllUMO SAUfVAfirUHATIRMMD

- » 728954 FALENCIA
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Alquileres
SE ALQUILA entreplanta, to
tal o parcialmente. C./ Becerro 
de Bengoa (edificio Emisora). 
Teléfonos 720892 - 720286.

SE ALQUILA local 130 m? en 
C.A-Valverde. Teléfonos 
720892 - 720286.

SE ALQUILA local en Avda. 
Asturias, total o parcialmente. 
Teléfonos 720892 - 720286.

URGENTE tomaría en arriendo, 
estudio, apartamento o habita
ción independiente con servi
cios. Informes por carta reser
vada, Pepe Diez, Plaza San Lá
zaro, 2, 3.®.

BERNA alquila pisos amuebla
do y sin amueblar desde 
75.000 ptas. Mayor Centro, 
100-Entreplanta. 742164,

ALQUILO local en Manuel Ri
vera, 14, esquina Rizarzuela, 
preparado instalación cualquier 
negocio. Buen precio. Informes 
Comandante Velloso, 1-1® D.

NAVE acondicionada, 210 m.2, 
posibilidad doblaría. "Vial". 
720991.

ALQUILO piso amueblado a 
estudiantes o trabajadores. 
747254 - 743336.

INMOBILIARIA POLIS: Pisos 
alquiler con y sin muebles.

A.P.I. Pisos y apartamentos en 
alquiler, zona centro y Eras del 
Bosque. Información: Martín Ca
lleja, 9.

Automóviles
SANSE concesionario oficial 
FIAT LANCIA. Procedentes de 
cambio, seguimos con nuestra 
compra - venta de vehículos se
minuevos. Disponemos stock 
seleccionado. María de Molina, 
2. Tfno. 72 5541.

VENDO coches baratos y pie
zas repuestos. Teléfono 
724165.

VENDO Seat-124, buen esta
do, económico. 810113 (no
ches).

SE VENDE Ritmo 75 CLX. Te
léfono 746138.

Enseñanzas
ACADEMIA Newton. E.6.B., 
BUP, COU y oposiciones. Infor
mación de 5 a 8. C./ Fernando el 
Magno, 22. Teléfono 724194.

Fincas
VENTA de apartamento de lujo 
muy céntrico, P. garaje, traste
ro. C. Salvador S.A. Balmes 12. 
Teléfonos 720892 - 720286.

VENTA de piso, 3 dormitorios, 
salón, cocina, baño, P. garaje. 
Teléfonos 720892 - 720286.

HISPOGAR gestionamos pro; 
mociones, reventas, alquiler, 
traspasos. Mayor 2.

VENDO piso lujo frente audito
rio. Teléfono 748690, a partir 
diez noche.

VENDEMOS casa molinera, 
141 m.2, con patio, calle Ojeda. 
Teléfono 740931.

BERNA vende pisos, locales, 
entreplantas, todo lo que Vd. 
necesita. Visítenos. Mayor Cen
tro, 100.

RUSTIC. Vendo piso céntrico. 
Frente iglesia de la Compañía. 
114 m.2 4 dormitorios, salón, co
cina. baño y garaje. Calefacción 
central. Teléfono 751544. Con- 
súltenos.

INMOBILIARIA 
RUSTIC

Vende piso Avda. Manuel Ri
vera-. 120 m.2 Totalmente 
nuevo. 3 dormitorios, salón, 
cocina-office, 2 baños, 2 pla
zas de garaje opcionales. Ca
lefacción individual de gas. 
Teléfono 751544. No deje 
pasar esta oportunidad.

INMOBILIARIA RUSTIC. Ven
do apartamento 2 dormitorios. 
Todo exterior. Muy económico. 
C./ Hnos. López Franco. Teléfono 
751544.

INMOBILIARIA RUSTIC. 
Disponemos de nuevas promo
ciones. Pisos en construcción. 
Facilidades. Avda, de Santan
der, C./ Eras del Bosque, C.Z 
Los Trigales, Avda. Valladolid, 
San Miguel, San Antonio. RUS- 
TIC: C.Z San Bernardo n® 4. Te
léfono 751544.

INMOBILIARIA POLIS: Pisos 
C.Z Diagonal, construcción, 90

INMOBILIARIA POLIS: Ulti
mos pisos en construcción, Te
llo Téllez, desde 9.000.000.

INMOBILIARIA POLIS: Cas
tillo de Magaz, pisos 90 
m.2,desde 4.100.000, a estre
nar.

INMOBILIARIA POLIS: Piso 
inmejorable, amplio, soleado, 
C.Z Mayor.

POLIS, POLIS, POLIS: El tra
to con un profesional es la mejor 
garantía para su inversión. Plaza 
Mayor, 6. Teléfono 742949. 
API n® 10.976.

A.P.I. INMOBILIARIA: Ulti
mos pisos en construcción, C.Z 
Martín Calleja, Valentín Calde
rón. Hipoteca el 70%, resto has
ta llaves. Consúltenos. Martín 
Calleja, 9.

A.P.I. INMOBILIARIA: Próxi
ma construcción de pisos, apar
tamentos, estudios, calle Los 
Pastores. Facilidades de pago. 
Información: Martín Calleja, 9.

SE VENDE piso. Teléfono 
750849, de 9 a 2.

Ganados y aves

VENDO atajo de ovejas com
pleto. Villalba de los Alcores. 
Teléfono 983Z721502.

VENDO rebaño de ovejas, la 
mitad orduñas en lotes o juntas. 
Llamar al teléfono 800252.

VENDO 15 ovejas churras em
parejadas y 8 carneros churros, 
con carta. Teléfonos 810226 - 
810007.

VENDO 2 vacas 2® y 3° parto, 
abocadas. Maxi Acero, Arroyo.

SE VENDEN 200 ovejas, 50 
otuñas, 50 corderos, 25 empa
rejadas y el resto criando. Jeró
nimo, Villamuera de la Cueza.

SE VENDEN 2 potras. Ignacio 
Pérez, Becerril de Campos.

VENDO 100 ovejas, 40 pari
das, resto pariendo. Alejandro 
Pérez, Villarrobejo.

VENDO ovejas emparejadas. 
Javier, Gozón de Ucieza.

VENDO vacas abocadas. Emi
lio, Villaturde.

Hospedajes
ALQUILO habitación chicos. 
Teléfono 710387.

Pérdidas
EXTRAVIADO perro Foxte
rrier, blanco, se gratificará. Te
léfono 700315.

Trabajo

TAPIZAMOS toda clase de 
muebles. Precios económicos. 
Teléfono 769079.

SE NECESITAN señoritas 
para club Rías Bajas, sueldo a 
convenir, más comisión. Teléfo
no 398814, de 9 tarde en ade
lante. Valladolid.

SE NECESITA técnico de elec
trodomésticos, con experien
cia, para cubrir puesto en coo
perativa. Teléfono (942) 
622391.

TRABAJE montando cuadros 
pequeños casa. Proporciona
mos materiales, recogemos 
producción. Decorhogar, Alfon
so Católico, 1. Oviedo.

SE NECESITA empleada de 
hogar fija. Tfno. 750160, llamar 
a partir 4 tarde.

SE NECESITA asistenta infor
mes. Teléfonos 711048, horas 
de oficina ó 749054.

SE NECESITA técnico de hos
telería, cualificado para cubrir 
puesto en cooperativa. Teléfo
no (942) 676054.

ASISTENTA se necesita, muy 
buenas condiciones económi
cas, seguro y extras, mañana y 
tarde. Teléfono 746194.

SE NECESITA niñera para tar
des. Plaza San Lázaro, 2-1® 
Izda.

SE NECESITA chica. Llamar 
tarde. 750236.

SE NECESITA asistenta infor
mes. Teléfono 712311.

SE NECESITA oficial para re
paración de calzado, buenas 
condiciones. Teléfono 750367.

Traspasos
TRASPASO negocio de hoste
lería. Zona excelente. Gran 
oportunidad. 751969.

TRASPASO bar en La Zona. 
Muy barato. Teléfono 725404.

TRASPASO local céntrico. 
150 m? Acondicionado. Gran 
ocasión. Teléfono 749810.

SE TRASPASA local comer
cial "Zona". Teléfono 730744.

TRASPASO bar en Palencia, 
baratísimo. Teléfono 842404.

Varios
CLINICA legal. Interrupción vo
luntaria del embarazo, planifica
ción familiar. Centro Clínico El 
Bosque. (91) 3025945 - 
3025946.

LOS ANUNCIOS DE ESTA 
SECCION SE RECOGEN 

EN MAY0/?67

DEIATE AYUDAR POR UN NIÑO.
APADRINALO.

DESEO RECIBIR MAS INFORMACION. '1R*\

MIKI 1 •

Vehículos

SE VENDE camión 4 ejes. Pe
gaso Tecno 340 c.v., año 85. 
Teléfono 941Z259566.

SE VENDE camión 3 ejes DAF, 
caja ganadera para cerdos, año 
85. Teléfono 941Z259666.

DIASA, concesionario oficial 
Scania vende tractoras marca 
Scania, seminuevas, y 3 ejes 
Pegaso con basculante a estre
nar. Teléfonos (983) 340066 y 
(983) 340199.

SE VENDE camión con tarjeta 
nacional. Teléfono 724432.

VENDO tractor John Deere 
31.35, y arado Keverland. Telé
fono 729676.

Ventas

VENDO 3.000 kilos de trigo 
Hardi. Teléfonos 810226 - 
810721.

VENDO leña seca de calefac
ción y gloria. Teléfono 833106.

PERROS Yorksire Terrier, mi
niaturas, buen pedigrí. Teléfono 
(983) 277757.

SE VENDE madera de encina. 
Teléfono 742614.

SE VENDE cebada y avena. Eli
seo Miñambres, Albalá de la 
Vega.
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Fueron enterrados ayer en la localidad 
vallisoletana donde residían Cinco reclusos de Pontevedra serán
La asfixia por gas, causa de la 
muerte de una mujer y sus dos 
hijos en Santervás de Campos
Valladolid, (leal).

La muerte por asfixia ha sido 
la causa de la muerte de Soledad 
Misas Misas, de 34 años, y de sus 
hijos José Miguel y Silvia, de 6 y 
4 años de edad, que aparecieron 
muertos el pasado sábado en el 
baño de su casa, situada en la 
localidad vallisoletana de San
tervás de Campos. La muerte 
por asfixia fue confirmada por la 
juez de instrucción de Medina 
de Rioseco, Silvia Ureña, que 
desconoce si el gas procedía del 
calentador de agua o de otro apa
rato de la vivienda.

Los cuerpos, a los que les ha 
sido practicada la autopsia, fue
ron encontrados por el marido y 
padre de las víctimas, José Mi
guel Agúndez Misas, que se en
cuentra ingresado en la UVI del 
hospital del Río Hortega de Va
lladolid y su estado es grave.

Detenido un atracador de taxistas
Madrid. (Efe).

Rafael Jiménez Bueno, de 29 
años, ha sido detenido como 
presunto autor de cinco atracos, 
uno de ellos a una entidad ban
caria de Málaga y los restantes a 
cuatro taxistas de Madrid, a los 
que amenazaban con arma blan
ca o de fuego, informó la Poli
cía.

Los funcionarios policiales 
habían derectado que numero
sos vehículos sustraídos a taxis
tas, en distintos lugares de la ca
pital, aparecía abandonados en 
el distrito de San Blas y proce
dieron a la detencióm de diez jó
venes, implicados anteriormen
te en diversos atracos.

Sin embargo, los taxistas roba
dos no reconocieron a ninguno 
de ellos como el atracador, al

La familia de

Doña BONIFACIA CONTRERAS POBU^CION
Q.E.P.D.

recientemente fallecida en Ampudia, expresan por este 
medio su gratitud a cuantas personas se han unido a su 
dolor y han manifestado su condolencia, acompañándoles 
en el duelo, honras fúnebres y sepelio.

EL SEÑOR

Don JOSE LUIS GONZALEZ GUTIERREZ
Falleció en Palencia, el día 18 de diciembre de 1990

a los 70 artos de edad
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS 

Y LA BENDICION APOSTOUCA DE SU SANTIDAD 

D. E. P.

Su apenada esposa Marta-Francisca Quintial Rtos; hijo josé- 
Francisco González Quintial; hija política Marta-Angeles 
Villamañán Torres; hermanos Julia, Venancio y Ascen
sión González Gutiérrez; hermanos políticos Femando 
Vázquez y Vicente Teña; nietos Eduardo y Sergio González 
Villamañán; sobrinos, primos y demás familia,

Suplican una oración por el eterno descanso de su alma

LA SEÑORA

Doña ANGEUt GONZALEZ FRANCES
Falleció en Palencia, el día 17 de diciembre de 1990

a los 66 artos de edad

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

0. E. P.

Su apenado esposo Lucidio Otero Rodríguez; hijos Mariano y Miguel 
Angel Otero; hijos políticos Concha Ayarza y Natividad Ungidos; 
hermanos Emilio, Antonio y Jesús González; hermanos políticos, 
nietos Miguel Angel, Alicia, Cristina, M.‘ ‘Celestina, Yesica y 
Verónica; sobrinos, tíos, primos y demás familia

Suplican una oración por el eterno descanso de su alma

Funeral: Miércoles, día 19, a las once y media de la martana, y a continuación la 

conducción del cadáver al cementerio de Ntra Sra de los Angeles.
Misa de famiíia: Miércoles, día 19. a las siete y media de la tarde-

Iglesia parroquial: San José.
Casa mortuoria: C./ Pintor Oliva. 12-3® A. Palencia.

SANTA LUCIA S.A. - Cía. de Seguros
Funeraria 'SAN MIGUEL*

C./ Panaderas. 8 - Teléfonos 74 97 97 - Palencia

Funeral: Día 19, a las doce de la martana, y a continuación la conduc

ción ai cementerio.
Misa de familia: Día 19. a las 7,30 de la tarde.

Iglesia parroquial: María Reina Inmaculada.
Casa mortuoria; C./ Margarita la Tornera, núm. 5 

FINISTERRE S.A. Cía. de Seguros 
Pompas Fúnebres NTRA. SRA. DE LA CALLE 

Plaza Mayor. 13 - Teléfono 74 49 49 - Palencia

En un primer momento se ba
rajó la muerte por electrocución, 
al aparecer los cuerpos en el 
baño de la vivienda y haber una 
estufa eléctrica en la habitación. 
El niño estaba abrazado a su ma
dre, que lo estaba envolviendo 
en una toalla, y la niña se encon
traba dentro del agua.

Según la versión facilitada por 
el padre, éste se desvaneció al 
entrar al baño y sólo cuando se 
despertó en la mañana del do
mingo pudo solicitar ayuda por 
teléfono a unos vecinos.

A las 16 horas de ayer se ha 
celebrado el entierro de los tres 
fallecidos en la localidad de San
tervás de Campos, donde la fa
milia regenta un establecimiento 
de alimentación.

que describieron como un indi
viduo de baja estatura, delgado, 
de nariz aguileña y edad aproxi
mada a los 30 años.

Después de realizar otras in
vestigaciones, la policía detuvo a 
Rafael Jiménez Bueno cuando 
salía de su domicilio, donde se 
encontró un revólver simulado 
con cinco balas, una pistola fal
sa, una defensa policial (porra de 
goma) provista de número pa
tentado, un cupón por el que so
licitaba otra arma de fuego y un 
machete de supervivencia.

El detenido, que, según las 
mismas fuentes, sólo acepta su 
participación en el atraco al ban
co malagueño, fue reconocido 
por los taxistas asaltados los días 
25 y 30 de actubre y 10 y 17 de 
noviembre de este año.

trasladados a Lugo y Zamora

PONTEVEDRA.- El motín de la cárcel de La Parda en Pontevedra provocó varios heridos. En la 
foto miembros de la Cruz Roja introduciendo camillas para los heridos. (EFE)

Pontevedra. (Efe).
El gobernador civil de Ponte

vedra, Jorge Parada Mejuto, 
anunció que cinco reclusos de la 
prisión provincial de A Parda se
rán trasladados a las cárceles de 
Bonxe y Monterroso, en Lugo, y 
al penal de Zamora, por su parti
cipación en el motín del domin
go.

Parada dijo que entre estos 
cinco presos figuran los tres ca-

Un mexicano condenado a muerte en California,
culpable de asesinar a siete personas
Redwood City (EEUU.), EFE.

El mexicano Ramón Salcido, 
declarado culpable de asesinar el 
14 de abril de 1989 a siete perso
nas, entre ellas a dos de sus hijas, 
fue sentenciado a morir en la cá
mara de gas de California.

"Espero que Dios me perdo
ne”, manifestó Salcido en un 
breve comunicado que leyó en 
español, en el que pidió perdón 
por los crímenes cometidos.

Su ejecución podrá retrasarse 
algunos años por los derechos de 
recurso que en ese Estado nor
teamericano tienen los condena
dos a la pena capital.

bec¡llas del motín, Juan Manuel 
Martínez Rodríguez, Alfredo 
Rodríguez y Antonio Villar 
Mouriño ”E1 Gorri”,

Agregó que, tras la investiga
ción correspondiente, se ha de
tectado que 11 presos tuvieron 
"protagonismo activo” en la pro
testa.

Parada no calificó de motín la

El juez Reginal Littrell, que 
pronunció la sentencia en la lo
calidad californiana de Red- 
wood City, aceptó la recomenda
ción del jurado de condenar a 
muerte a este conductor de ca
rretillas elevadoras, aunque te
nía la opción de sentenciar a Sal- 
cido a cadena perpetua.

Entre los asistentes en la sala 
del juicio, se encontraba el her
mano político de Salcido, Ro
bert Richards, quien perdió a su 
mujer, tres hijas y dos sobrinas 
en aquella fecha, en un baño de 
san^e que estremeció al tran
quilo condado vinícola de Sono- 
ma.

acción de los reclusos, ya que sus 
protagonistas "carecían de rei
vindicaciones concretas” y ac
tuaron ”por desesperación y con 
el único propósito de conseguir 
droga”.

Como ejemplo, citó que algu
nos de los amotinados desvalija
ron la enfermería y ”se comieron 
todo lo que había en el boti
quín”.

Después de una noche de con
sumo de drogas y alcohol, Salci- 
do, de 29 años, asesinó a puñala
das a su esposa Angela, de 24, y 
se dirigió más tarde a casa de 
suegra, María Richards, de 42, a 
la que mató a balazos antes de 
disparar contra sus sobrinas 
Ruth y Marie Ann, de 12 y 8 
años, respectivamente.

A continuación, Salcido vol
vió a casa, donde estranguló a 
dos de sus hijas, Sofía y Teresa, 
de 4 y un años, e intento hacer lo 
mismo con Carmina, que tenía 
2, y que se salvó milagrosamen
te.

Asesinó también a su compa
ñero de trabajo Tracey Toovey, 
de 35 años, quien en una ocasión 
intentó que Salcido fuera despe
dido.

Salcido, antes de intentar sui
cidarse, llamó por teléfono a su 
madre, quien le convenció de 
que antes acudiera al hogar ma
terno en México.

Días después fue detenido en 
casa de su madre y más tarde las 
autoridades mexicanas le entre
garon a la justicia de Califor
nia.

Los abogados de la defensa ar
gumentaron que México violó 
los términos del tratado de ex
tradición con Estados Unidos al 
devolver a Salcido a California, 
donde podía ser condenado a 
muerte.

El tratado de extradición pro
híbe la entrega de un ciudadano 
mexicano que se expone a la 
pena capital por delitos cometi
dos en otro país y, además, en 
México está abolida la pena de 
muerte.
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Desilusionada al cancelar el director manchego la película 
«Tacones lejanos», que ella iba a protagonizar

ESPERAIMZA ROY:
«MI SUEÑO DE TRABAJAR CON ALMODOVAR SE HA ROTO»
"«Tacones lejanos» era un gran reto en mi carrera"

Laura DURANGO

De la ilusión a la decepción. 
Esperanza Roy, que hace poco, 
al cumplir 55 años, declaraba lo 
feliz que se sentía porque iba a 
trabajar con Pedro Almodóvar 
en su nueva película, "Tacones 
lejanos”, se ha quedado com
puesta y sin novio.

La culpa no es de ella, más 
bien del enfado del director 
manchego ai no poder contar 
con Antonio Banderas, uno de 
sus actores imprescindibles y 
quien ha preferido marcharse a 
Nueva York para rodar ”E1 Rey 
del Mambo”. Banderas prome
tió a Almodóvar que interven
dría en "Tacones lejanos”, pero 
entre medias le surgió la oportu
nidad de trabajar en el extranje
ro y eligió lo segundo.

•Esperanza ¿qué ha pasado 
exactamente?

-Todo estaba previsto para co
menzar el rodaje de "Tacones le
janos” sobre febrero o marzo, 
pero mi sueño de trabajar con 
Almodóvar se ha rolo porque 
parece ser que la película se ha 
cancelado.

CRUdORAhZIA

HORIZONTALES: 1: Té chino medicinal. 2: Terreno donde 
hay mucha arena. 3: Avalancha de nieve que cae de las altas 
montañas. Humor que fluye de ciertas llagas. 4: Tomar ali
mentos. Voz usada en algunas partes para ahuyentar anima
les. 5: Cuerpo ácido procedente de la bencina. Consonante. 
Despojos del enemigo. 7: Símbolo del americio. Que mueve. 
8: Personaje bíblico. Lista, banda o faja. 9: Letra o conjunto 
de letras que se pronuncian en una sola emisión de voz. 10: 
Algo, cualquier cosa.

VERTICALES: 1: Nota musical. 2; Orilla de la calle destina
da a los peatones (pl.) 3: Ala sin plumas. Parle del año. 4: Voz 
que corre entre el público. Nola musical. 5: Especie de celador 
en las universidades. Mil. Nota musical. 6: (al rev.) Negación. 
Consonante. Frenillo puesto a las bestias. 7: (al rev.) Repeti
do; sumo pontífice, (ai rev.) Yema de un vegetal. 8: Llama. 
Pueblo de la prov. de Barcelona. 9: Escrito o discurso agudo y 
mordaz. 10: Número.

-¿Definitivamente?

-No se sabe, yo tengo la espe
ranza de que sólo se haya pos
puesto, ya que Pedro ha inverti
do mucho tiempo y energía en 
este proyecto como para que se 
quede en el olvido.

-Se dice que la suspensión del 
filme se debe a que Almodóvar 
no quería rodar sin Antonio 
Banderas.

-Se dicen muchas cosas, yo 
exactamente no sé el porqué o 
los porqués. Hay que respetar la 
decisión de Pedro, si él decide 
que de momento no se rueda, 
sus razones de peso tendrá. Eso 
no impide que me haya quedado 
un poco "chafada”... estaba muy 
ilusionada, era un gran reto tra
bajar con Almodóvar y volver al 
cine después de tantos años en el 
teatro.

-¿Cuál era tu papel en la pelí
cula?

-El de un personaje complica
do; hubiera hecho de madre de 
Victoria Abril, una madre mala 
y perversa debido a la relación 

de amor-odio que mantiene con 
su hija, ambas enamoradas del 
mismo hombre.

-¿Por qué crees que Pedro te 
eligió a ti y no a Sara Montiel?

-No sé, él escribe los guiones y 
luego necesita observar de cerca 
a las personas hasta elegir.

-Acabas de cumplir 55 años 
¿qué haces para conservarte 
así?

-Sobre todo, sentinne joven. 
La edad se lleva por dentro, no 
sólo en unos números registra
dos en el DNI. El haber hecho 
revista me ha ayudado también 
mucho para mantenerme jo
ven.

-¿Cuántos años en la profe
sión?

-Treinta. Empecé bailando 
flamenco y desde entonces no he 
bajado de los escenarios. He he
cho teatro, cine y mucha revis
ta.

-Fue precisamente en la revis
ta donde Esperanza Roy demos
tró que era una persona valiente 
iniciando la época del destape.

-Siempre se me ha considera
do una persona rebelde; yo pre
fiero decir que desde muy joven 
he luchado por mi independen
cia. A los 18 años ya vivía por mi 
cuenta, en aquella época. Re
cuerdo que mi primer novio se 
quedó atónito cuando le dije que 
no me quería casar porque me 
interesaba más mi carrera.

-¿No te hubiera gustado tener 
hijos?

-No, nunca necesité tenerlos, 
creo que no tengo instinto ma
ternal, aunque adore a mis sobri
nos y me gusten los niños.

-Desde hace 15 años compar
tes tu vida con el director de cine 
Javier Aguirre. ¿Es también por 
rebeldía por lo que no os habéis 
casado?

US LETRAS «REVOLTOSAS»

Esta mujer es...

Esperanza Roy

-No me planteo ya estas cosas 
porque para mí es como si estu
viera casada, no necesito un pa
pel que lo demuestre. Para mí es 
la relación ideal.

-¿Es importante para una ac
triz tener a su lado a alguien de 
su medio?

-Sí, totalmente; el artista lleva 
una vida muy inestable, difícil 
de comprender y aceptar por 
personas que trabajan con hora
rio y con un mes de vacaciones 
al año.

-¿Qué te regaló Javier por tu 
cumpleaños?

-Una biografía de Greta Gar
bo, que es mi ídolo; me sorpren
dió porque no soy fácil de acer
tar con los regalos. Pero Javier 
siempre atina.

-¿Qué amor es más importan

te, el del público o el de la perso
na querida?

-Un artista no puede vivir sin 
el cariño de su público, en cam
bio, sí hay personas que viven 
sin una persona a su lado. En mi 
caso, me considero muy afortu
nada por contar con ambos. No 
soy de las que creen en el amor a 
una sola persona, aunque crea en 
el amor eterno.

-¿Crees que Almodóvar reto
mará "Tacones lejanos” cuando 
vuelva Antonio Banderas de 
Nueva York?

-Eso espero, ojalá.

SOLUCIONES A 
LOS PASATIEMPOS 
DEL DIA ANTERIOR

AL CRUCIGRAMA

HORIZONTALES: 1: Sr. 2: 
Menhir. 3; Cedo. Luz. 4; Acá- 
bó. Te. 5: Trans. G. NE. 6: H- 
A. Erebo. 7: No. Plata: 8: Ajo. 
epaZ!. 9; olenaC. 10: ¡Cal.

VERTICALES: 1: Ti. 2; Ca
rina. 3: Meca (La). Ojo. 4: 
edanA. oL. 5: Snobs. P. eC. 6: 
Rh. O. Elena. 7: IL. Grapa. 8: 
Rut. etaC. 9: Zenbaz. 10: 

Eo.

AL TABLEROGRAMA

«El lujo arruina al rico y 
aumenta la miseria de los po
bres»

(Diderot)
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Lupita Ferrer, 
una artista completa PROGRAMACION TV

Lupita Ferrer

Lupita Ferrer, la Victoria As
canio de "Cristal”, llegó hace dos 
meses a España procedente de 
Miami y no ha parado todavía. 
Debutó en Bilbao con un "show” 
en directo. Desde entonces reco
rre el país actuando en teatros, 
discotecas y cabarets.

- ¿Cómo ha reaccionado el 
público español ante tu faceta de 
cantante de boleros?

- Maravillosamente. Estoy 
muy contenta... inmensamente 
feliz.

CANTANTE 
ROMANTICA

El show con el cual Lupita Fe
rrer ha debutado en España, está 
compuesto por un extenso reper
torio de canciones románticas, 
como los clásicos boleros; dialo
ga con el público, improvisa un 
"sketch” sobre "Cristal”, y de
muestra sus condiciones de bai
larina profesional.

“ ¿Qué es lo que más te ha 
impresionado desde que llegaste 
a España?

- Yo había estado antes como 
una turista más. Pero ahora he 
tenido la oportunidad de viajar 
por toda la península, logrando 
así un contacto directo con el 
pueblo. Ha sido una experiencia 
estupenda. Donde quiera que he 
llegado me han recibido con un 
cariño inmenso. Te diré que he 
llorado en varias ocasiones; soy 
muy sentimental...

" En tu repertorio llevas va
rios boleros del mexicano Ar
mando Manzanero y del cubano 
Erank Domínguez, ¿acaso son 
dos de tus favoritos?

- Por supuesto. Son dos fuera

de serie que han sabido cantarle 
al amor de forma maravillosa.

"CON EL PREMIO 
“ONDAS” NOS SENTIMOS 
MAS UNIDOS”

Se le ha otorgado el premio 
"Ondas” a la telenovela "Cris
tal”, por el impacto sociológico 
que ha producido en el público 
español.

” ¿Qué te ha parecido el pre
mio "Ondas”?

- Muy bien. Con él nos senti
mos más unidos al público espa
ñol. Creo que se ha hecho justi
cia con una serie que antes había 
causado gran impacto en 22 paí
ses.

- Has triunfado en España 
como cantante, ¿crees que si no 
hubiese sido por el éxito de 
"Cristal”...?

- Por supuesto que no hubie
sen conocido esa otra faceta mía. 
Aunque la casa de discos para la 
cual grabo tenía planeado lanzar 
mi último elepé en España pero, 
claro, no tan rápido.

-Lo que significa que ”Cris- 
tal” sigue dando suculentos divi
dendos...

- Es cierto. Todavía se está 
emitiendo en varios países al 
unísono. Y países de una cultura 
tan distinta a la nuestra como 
son China y Filipinas.

- En España se le suele llamar 
"culebrón” a las telenovelas lati
noamericanas, ¿te molesta ese 
calificativo?

Cuando se dice en forma des
pectiva, sí. Es posible que otras 
se lo merezcan, pero ”Crislal”, 
no.

Roberto Cazorla

MARTES, 18
18,00 El duende del globo 
18,05 Los mundos de Yupl

'La invasión de los plati
llos volantes*

18,30 Calón desastre
19,20 Informativos Territo

riales
19,34 Conexión con la pro

gramación nacional
19,35 Jóvenes Jinetes 
20,30 Telediario-2
21,00 Los vídeos de primera 

(Repetición: Sábado 
22, a las 9 h.)

21,35 Sesión de noche 
'Memorias de Africi 
1985
Dirección: Sydney Po- 
Ilack
Guión: Kurt Luedtke
Fotografía: DavicLWatkin 
Música: John Barry

Nacionalidad: Norteame
ricana
Intérpretes: Meryl
Streep, Robert Redford, 
Klaus M? Brandauer, Mi
chael Gough
1913. Una joven'aristó- 
crata danesa se traslada, 
en compañía de su mari
do, al Africa Central para 
poner en marcha una 
gran plantación de café. 
A lo largo de aquellos 
arios que permanece en 
aquel continente, sopor
tará las penalidades oca
sionadas por la Primera 
Guerra Mundial, sufrirá 
una grave enfermedad, 
conocerá a un cazador 
profesional -el gran 
amor de su vida- y, so
bre todo, llegará a ser 
querida y respetada por 
todos los habitantes de 
la zona.
* 7 Oscars en 1985: Me
jor película; mejor direc
tor; mejor guión; mejor 
fotografía; mejor direc
ción artística; mejor ban
da sonora; mejor sonido

00,25 Diario Noche
00,55 Testimonio
'Liberta, el heroísmo de los mi
sioneros esparioies*
01,00 Platos rotos

'Julia de los espíritus' 
01,30 Despedida y cierre

2." CADENA
18,00 Noticias
18,05 Plástic
18,35 Videomix
19,00 Estadlo-2

-Esquí
Copa del Mundo Hom
bres. en diferido desde 
las pistas de Madonna di 
Campelo (Italia) 
19,55 -Noticias
'20,00 -Baloncesto 
Recopa de Europa 
CAI de Zaragoza-Hapoel 
Galil Helton
En directo desde el pabe
llón Príncipe Felipe de Za
ragoza
-Fútbol
Sorteo Copa de Europa 
En diferido

21,30 TVE-2 Noticias
21,45 Los felices 80
22,30 Relatos TV

Furia de Angeles 
24,00 La tabla redonda 
01,00 Ultima sesión

'Solos en la madrugada* 
1978
Dirección: José Luis Gar
ci

02,45 Despedida y cierre

MIERCOLES, 19
V CADENA

7,45 Carta de ajuste
7,59 Apertura
8,00 Buenos Días
9,15 En buena hora

-La isla
-Telediario
-Santa Bárbara

12,55 Telediario
13,00 Magazines Territoria

les
13,29 Conexión con la pro

gramación nacional
13,30 Telecomedia

-Mi hermana Dorothy 
'En la calle'

14,00 Informativos Territo
riales

14,29 Conexión con la pro
gramación nacional

14,30 No te rías que es peor 
15,00 Telediario-1
15,35 La dama de rosa
16,30 Esta es su casa
.17,25 Telediario
17,30 Con las manos en la 

masa
18,00 El duende del globo

18,05 Los mundos de Yupl 
'Crepundia en el país de 
los juegos'

18,30 Cajón desastre 
Juegos. 'Paichograf'. 
'Colegio Degrassi"

19,20 Informativos Territo
riales

19,34 Conexión con la pro
gramación nacional

19,35 Jóvenes Jinetes 
(Ultimo episodio)

20,30 ■Telediario-2 
21,00 Noche de humor

Incluye las series:
-Juzgado de Guardia 
'Una Nochevieja agita
da*

-A Ias21.35: Las chicas de 
oro
'Gritos de primavera*

O

/ id -VW:

22,05 Estrenos TV 
’La foca dorada*
Dirección: Frank Zuniga 

23,40 En portada
00,10 Diario Noche
00,40 Platos rotos

*La mala sombra de una 
duda'

01,10 Despedida y cierre

2" CADENA
7,45 Carta de ajuste 
7,59 Apertura
8,00 DibuJa-2
9,00 TV Educativa

Arte y Literatura
11,00 La hora de...

*La hora de la salud*
12,00 Galería de música
13,00 Klip
13,30 Barrio Sésamo

13,55 Dibuja-2
Los Picapiedra

14,30 Noticias
14,35 Historias de cada día 

La familia feliz

15,30 Los marginados 
'China: 500 millas de 
desconocidos*

16,25 Noticias

16,30 Primera sesión
*Et vikingo*, 1972
Dirección: Pedro Lazaga 
Guión; L. Martín y A. Do
lerá
Fotografía: Francisco
Sampere
Música: Antón García 
Abril
Nacionalidad: Española
Intérpretes: José Luis Ló
pez Vázquez, Conchita 
Velasco, Máximo Valver
de, Belindo Corel, Manuel 
Zarzo. Queta Claver, 
Guadalupe Muñoz Sam
pedro.

Ana y Ramón forman un 
matrimonio feliz, aunque 
con graves problemas 
económicos. Para salir 
del atolladero en que se 
encuentran Ana entra en 
contacto con un impor
tante director inmobilia
rio, quien se encapricha 
de ella. Ana en principio 
le rechaza, pero viendo 
que por allí puede llegar la 
solución de sus proble
mas no tarda en aceptar 
sus proposiciones

18,15 Noticias
18,20 Plástic
18,45 Videomix
19,10 El final del sueño
19,55 Noticias

20,00 Estadio-2
20,30 -Fútbol 
España-Albania

En directo desde el Esta
dio Sánchez Pizjuán de 
Sevilla
21,15 -Noticias

22,30 Relatos TV
Furia de Angeles*

00,00 Testigos del siglo XX 
'Miró y Mallorca*

00,40 Historias cortas

01,00 Ultima sesión
'Los gauchos judíos*, 
1986
Dirección: Juan José Ju- 
Sid
Guión: Oscar Viale

03,00 Despedida y cierre
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Bonoloto del lunes
Ningún acertante de 
primera categoría

Madrid, (EFE).- En el 
segundo sorteo de la 
Bonloto celebrado ayer 
lunes, no ha aparecido 
ningún acertante de primera 
categoría (seis aciertos) por 
lo que el importe de este 
premio. 27.548.317 pesetas, 
se acumula para el sorteo 
del próximo domingo.

Los cuatro acertantes de 
segunda categoría (cinco 
aciertos más el 
complementario) recibirán la 
cantidad de 2.582.655 
pesetas, mientras que los 
131 acertantes de tercera 
categoría (cinco aciertos) 
cobrarán Í48.957 pesetas.

Los 7.021 acertantes de 
cuarta categoría (cuatro 
aciertos) recibirán 3.270 
pesetas, y los 142.144 de 
quinta categoría (tres 
aciertos) cobrarán 242 
pesetas.

Umberto Eco, doctor 
"honorís causa" por 
la Complutense

Madrid. (EFE).- El 
catedrático de Semiótica y 
novelista italiano Umberto 
Eco fue investido hoy 
martes doctor “honoris 
causa” por la Universidad 
Complutense de Madrid.

Autor de éxitos editoriales 
como “El nombre de la 
rosa” y “El péndulo de 
Foucault”. el profesor 
Umberto Eco está 
considerado como uno de 
los más reputados expertos 
mundiales de Semiótica y 
Teoría de la Literatura.

El acto de investidura se 
celebró a las 11 de la 
mañana en el paraninfo del 
antiguo edificio de la calle 
San Bernardo y mañana el 
profesor Eco, que ya es 
doctor “honoris causa” por 
varias universidades 
europeas y norteamericanas, 
intervendrá en la Facultad 
de Ciencias de la 
Información en una 
conferencia coloquio, 
oiganizada por el Club 
Debate de la Complutense.

Ochenta y ocho velas para Alberti •- En el hotel Monasterio en El 
Puerto de Santa María, fiesta del 88 cumpleaños de Rafael Alberti, le acompaña el alcalde del 
Puerto de Santa María y el presidente de la Diputación de Cádiz. (EFE/A MOVELLAN)

•5i

Para un grupo de científicos

Marte, la tierra prometida
Esther Borrell

WASHINGTON (EFE).

Un grupo de científicos esta
dounidenses se ha embarcado en 
un ambicioso proyecto que, se
gún afirman, ha dejado de ser 
ciencia ficción para convertirse 
en futura posibilidad: implantar 
la vida en Marte para convertir 
al planeta rojo en una nueva Tie
rra.

Los científicos del Centro de 
Estudios de la Agencia Nacional 
de Aeronáutica y del Espacio 
(NASA), en California, intentan 
determinar cómo llevar a cabo la 
reconversión del planeta, de at
mósfera poco hospitalaria, en un 
mundo en que pudiese subsistir 
el ser humano.

"Antes, pensábamos que era 
algo tan remoto que ni nos plan
teábamos la posibilidad. Pero 
ahora, empieza a parecer viable 
el hecho de implantar la vida en 
Marte”, asegura Christopher 
McKay, del equipo de investiga

dores de la NASA, en unas decla
raciones al diario "The Was
hington Post”.

La idea de convertir el planeta 
Marte en una nueva Tierra, ob
jeto de novelas y "películas de 
ciencia ficción, no ha dejado de 
representar un desafío para los 
cienlíñcos durante décadas y 
ahora, por vez primera, un equi
po estadounidense se declara 
dispuesto a hacer de esa idea un 
objeto que se podría realizar en 
un plazo relativamente corto.

En primer lugar, los investiga
dores deben encontraría manera 
de adaptar a los humanos la at
mósfera de Marte, considerado 
planeta hermano de la Tierra 
por sus similitudes con nuestro 
mundo a pesar de unas condicio
nes meteorológicas que cuando 
más calor hace no superan los 
cero grados centígrados y que 
pueden alcanzar los 55 grados 
bajo cero.

Debido a esta situación de frío 
permanente, el agua, si bien exis

te en el planeta, está constante
mente helada.

Los científicos señalan, no 
obstante, que mediante imáge
nes obtenidas de la superficie de 
Marte pudieron averiguar que 
hubo, en un pasado indetermi
nado, agua corriente en el plane
ta, ya que su suelo está marcado 
por los cauces de antiguos ríos.

El problema de la atmósfera 
de Marte, mucho más enrareci
da que la de la Tierra, podría re
solverse, según los investigado
res, por medio del envío al pla
neta de grandes cantidades de 
clorofluorocarbonos, destructo
res de ozono y responsables del 
efecto invernadero en la Tierra, 
para que contribuyan allí al ca
lentamiento del planeta helado.

De acuerdo con los investiga
dores, bastarían unos 40 años 
para que el efecto invernadero 
descongelase el agua de Marte y 
quedase liberado el dióxido de 
carbono atrapado por el frío en 
el suelo.

Este año la 
gripe viene 
con retraso

Madrid, (EFE).- Este año 
la epidemia de gripe, que 
viene a Europa con retraso 
respecto al anterior, 
presentará unos síntomas 
más suaves, aunque no 
existe tratamiento contra 
ella, según dijo ayer a EFE 
el investigador del Instituto 
Pasteur de París Claude 
Hannoun.

Hannoun. que pronunció 
una conferencia sobre las 
afecciones virales 
respiratorias en el Instituto 
de Salud Carlos IÍI. señaló 
que será el virus tipo B de 
la gripe el responsable de la 
epidemia de este invierno, 
en lugar del tipo A. 
causante de los casos 
ocurridos el pasado ^ño.

Este investigador del 
Centro Nacional de 
Referencia de la Gripe, 
dependiente del 
InsíitutoPasteur, afirmó 
que los síntomas de la gripe 
B (brusquedad en su 
aparición, fiebre, dolores 
musculares, irritación de la 
garganta y tos) son más 
ligeros que los causados por 
la gripe A.

Sin embargo, señaló, para 
esta última existe un 
tratamiento médico; en 
tanto que no se conoce una , 
medicación efectiva contra 
la gripe del tipo B. Por otra 
parle, añadió Hannoun. 
existe la vacuna, que 
previene la infección con el 
virus B, y con los subtipos 
1 y 3 de virus A, “que son 
los tres más abundantes”; 
dijo.

Asimismo, Hannoun 
explicó que en varios países 
europeos -“entre los cuales 
no se cuenta España, creo”- 
se ha establecido una red 
de vigilancia, constituida 
por los médicos de 
cabecera, que ayudan al 
organismo correspondiente 
en cada Estado a aislar el 
virus de la gripe, y dan 
parte del número de casos 
que se presentan.

Tras Dinamarca, Holanda y Grecia

España, una de las más 
fumadoras de toda Europa

Futbol
Próximos rivales del 
R. Madrid y Barcelona de 
las competiciones europeas

PAMPLONA (EFE).-

España ocupa el cuarto lugar 
en Europa, tras Dinamarca, Ho
landa y Grecia, en cuanto a pro
porción de fumadores, con un 41 
por 100, según un reciente estu
dio realizado por la CEE bajo el 
título "Los europeos y la preven
ción del cáncer”.

Comparados el porcentaje de 
fumadores de la CEE, España y 
Navarra, la prevalencia del taba

quismo en España supera a la 
media de los doce países de la 
CEE, y las cifras de fumadores 
en las ciudades navarras, a su 
vez, son mayores que las de Es
paña y la CEE.

Estos datos han sido recogidos 
en un informe sobre el tabaquis
mo en Navarra difundido con 
motivo de la firma de un conve
nio de colaboración entre el Mi
nisterio de Sanidad y Consumo 
y el Gobierno de Navarra para la 

realización de un programa de 
"prevención al inicio de taba
co".

En el mismo se señala que Es
paña es el país comunitario con 
mayor porcentaje de fumadores 
jóvenes y especifica que en la 
Comunidad Foral, la prevalen
cia de consumo de tabaco en 
personas de entre 15 y 25 años es 
del 63,5 por 100, de los que el 
45,5 por 100 son fumadores dia
rios y el 18 por 100 ocasiona
les.

ZURICH (EFE).

El club soviético Spartak 
de Moscú será el rival del 
Real Madrid en los cuartos 
de final de la Copa de Europa 
de fútbol, según ha determi
nado el sorteo de las distintas 
competiciones europeas, que 
hoy se ha celebrado en la lo
calidad suiza de Zurich.

El primer partido se cele
brará, el 6 de marzo, en la 
capital soviética, mientras 
que la vuelta será el 20 de 

marzo, en el estadio Santiago 
Bernabéu.

RECOPA DE EUROPA
EI F. C. Barcelona ha que

dado emparejado con el D’* 
ñamo de Kiev soviético en 
cuartos de final de la Recopa 
europea, según el sorteo efec
tuado hoy en Zurich.

El primer encuentro se ju
gará en Kiev el 6 de marzo de 
1991 y el de vuelta, el 20 del 
mismo mes en el Canip 
Nou.


